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38. Ratification de délibérations du Collège communal concernant le personnel communal.…… p.66 

 

 

SEANCE PUBLIQUE 

 

+    +   + 

 

Monsieur MAGNUS, en sa qualité de Président du Conseil communal, ouvre la séance publique à 19 

heures et 8 minutes. 

 

+    +   + 

 

1.  Travaux communaux : Marché de Travaux : En présence de l’auteur de projet, A3 : 

Restauration du lavoir de Heinsch. Approbation du cahier des charges, des conditions et du mode 

de passation.  

 

+    +   + 

 

En présence de l’auteur de projet, Madame Anaïs REQUILE du Bureau A3. 

 

+    +   + 

 

 

Monsieur  MAGNUS – Ce Conseil communal ne sera pas le dernier de la législature, mais sera sans 

doute le dernier avant les élections communales, sauf surprise évidemment due éventuellement à un  

point qui devrait absolument passer avant les élections. Cependant on fera en tout cas pour que ce ne 

soit pas le cas mais il y aura un Conseil avant la fin de la prestation de serment des nouveaux Conseillers 

communaux, Bourgmestre et Echevins. Nous ne savons pas encore vous dire l’heure et la date puisque 

ça va dépendre aussi de l’ordre du jour que nous aurons dans les jours et les semaines qui viennent. 

Nous allons commencer aujourd’hui par les travaux communaux avec le point 1. Je demande au Bureau 

A.3 de venir s’installer avec la restauration du lavoir de Heinsch, l’approbation du cahier des charges, 

les conditions et les passations de marché. 

 

Monsieur BALON – Nous avons terminé la traversée de Heinsch en collaboration avec le SPW, et 

les travaux de ce jour seront complémentaires à ceux que nous avons faits, je rappelle que c’était tout 

ce qui était trottoirs et la mise en valeur du monument aux Morts. On avait déjà un peu précédé ce 

qu’il fallait faire pour le lavoir de Heinsch. Pour répondre à Monsieur KROELL, il reste deux projets 

à terminer pour le village de Heinsch et tout aura été fait (les voiries, les trottoirs, les réseaux 

d’égouttage, les places conviviales). Il reste le lavoir qu’on avait promis et qui va passer ce soir, et la 

2ème phase de l’école de Heinsch puisqu’on a déjà fait une 1ère phase d’extension, et la rénovation-

extension qui concerne la 2ème phase. Comme vous le savez, le dossier a été transmis au Ministère à 

la Communauté française,  et dès que Madame la Ministre aura signé, nous mettrons en adjudication 

et on commencera les travaux. Je crois que c’est quand même pas mal pour le village de Heinsch, car 

en 18 ans tout aura été fait. Mais je voudrais quand même vous donner 2 nouvelles parce que la 

rentrée scolaire est, comme les autres années, début septembre : la rue des Ecureuils qu’on espérait 

terminer entièrement pour vendredi. On aura quasi tout fini, il va nous manquer 3 jours, ce n’est pas 

de chance, pour terminer une partie du trottoir. Monsieur TRIFFAUX et moi-même nous sommes 

rendus sur les chantiers, tout avance bien. Je pense que si les parents sont un peu patients lundi et 

acceptent de marcher un peu puisque le chantier n’est pas tout à fait terminé, tout se passera bien. Par 

contre, la rue de la Papeterie est terminée et les habitants de Heinsch et les autres ont déjà repris les 
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bonnes habitudes de passer par là. Voilà, je vais céder la parole à Madame Anaïs REQUILE qui est 

avec son confrère Monsieur Gauthier DESTENAY, auteur de projet de ce lavoir.  

 

Madame REQUILE – Je vais commencer la présentation pour vous situer en deux mots le lavoir 

dans le village de Heinsch. Il est vraiment au cœur du village et se situe sur la route principale qui le 

traverse. C’est un bâtiment classé donc nous avons été rechercher une définition du livre « Le 

patrimoine monumental de la Belgique – arrondissement d’Arlon » qui définit le lavoir comme un 

bel édifice rectangulaire réalisé en calcaire lorrain appareillé, percé de deux larges portails à arcs 

surbaissés moulurés à clés saillantes, pilastres aux angles et bandeaux sous la corniche mouluré en 

doucine, matière de zinc. A l’intérieur 4 bacs de pierre formant un ‘U’, et à l’extérieur 2 abreuvoirs 

dans le prolongement du pilier central. Le fait que le lavoir soit un bâtiment classé nous a évidemment 

menés à faire des réunions en collaboration avec l’Agence Wallonne du Patrimoine mais aussi avec 

la Ville, dans l’objectif d’obtenir des subsides qui seront demandés une fois que le Conseil aura validé 

le projet, mais aussi une fois que le permis aura été déposé et octroyé. Pour vous expliquer un peu 

plus le projet, on voit bien ici en plan, en façade et en coupe les 4 bacs à l’intérieur et les 2 bacs 

extérieurs. Il y a une différence de niveau entre l’avant et l’arrière du lavoir, et il y a d’ailleurs eu un 

escalier latéral qui permet d’accéder à l’arrière du bâtiment. Il y a actuellement un bâtiment construit, 

type entrepôt, qui s’appuie sur le lavoir et qui appartient au voisin qui l’a construit sans autorisation. 

Avec son accord nous allons commencer par le démolir pour pouvoir réaliser les étanchéités correctes 

des murs enterrés. Cela va également nous permettre de voir l’état actuel de la citerne enterrée qui se 

situe en partie sous la propriété du voisin, qui a donné son accord sur la suite des travaux. Cette citerne 

alimente actuellement les bassins du lavoir avec un débit très faible, ce qui donnera l’occasion de voir 

où sont les soucis et de régler le problème. Au niveau des abords nous avons prévu de faire une remise 

en état de l’escalier qui mène à l’arrière du lavoir, c’est-à-dire replacer les pierres et les nettoyer, une 

réflexion du muret qui se situe à gauche de l’escalier qui est prévue, une remise en état des bacs en 

pierre bleue situés à l’avant du lavoir, réparer les fissures et aussi un nettoyage hydraulique. Pour ce 

qui est de la toiture le versant arrière est dépourvu actuellement de couverture, c’est-à-dire qu’avec 

l’humidité et l’eau la charpente est toute verdie et il faudrait remplacer le chevronnage et le voligeage. 

Nous prévoyons une couverture en carreaux de zinc. Nous emballons également les souches de 

cheminées et refaisons tout ce qui est évacuation d’eau de pluie, c’est-à-dire remettre des chenaux, 

refaire des descentes d’eaux pluviales avec dauphins en fonte, etc. Concernant les façades latérales, 

elles sont enduites mais tombent en morceaux, donc l’objectif serait d’enlever l’enduit et d’en 

remettre un à base de chaux naturelle, ceci pour les façades latérales et arrières, qui elles par contre 

sont en parties démolies car il y a eu un éboulement surement dû à la construction à l’arrière. La 1ère 

chose sera de récupérer ces pierres pour refaire un mur correct et ensuite enduire également à la chaux. 

Concernant la façade avant elle sera tout simplement nettoyer à l’avant de manière hydraulique doux 

et nous allons en profiter pour remplacer également les grilles qui permettent l’accès au lavoir, c’est-

à-dire qu’elles ont des proportions un peu étranges par rapport aux arcs et l’objectif serait donc de 

remettre de nouvelles grilles plus contemporaines avec de plus grandes proportions qui s’aligneraient 

sur les moulures que l’on voit à peu près à la moitié de la façade. Concernant l’intérieur il y a les 

enduits actuels à enlever et à refaire, enduits toujours à base de chaux. Les bacs à l’intérieur à nettoyer 

et à réparer si besoin est. Concernant le mobilier urbain il était prévu au départ dans le projet mais la 

ville d’Arlon a décidé de le prendre à sa charge afin d’avoir quelque chose d’homogène et d’uniforme 

dans toute la ville. Il y a un peu d’installations de chantier, des travaux préalables en plus, mais c’est 

exactement ce dont je viens de vous parler via les photos. Nous arrivons donc à un total HTVA de 

119.299,65 €. Nous sommes dans le cadre d’une procédure négociée directe avec publication 

préalable. Les critères de sélection pour capacités techniques et professionnelles du soumissionnaire, 

une liste des travaux exécutés au cours des 5 dernières années assorties de certificats de bonne 

exécution, le résultat pour les travaux les plus importants, les exigences minimales étant au moins 

deux références de travaux similaires relatifs à des bâtiments repris à l’inventaire du patrimoine. 

Concernant les agréations d’entrepreneurs requises, les catégories D1, D21, D22 et D23, tous en 

classe 1, et le critère d’attribution unique est que le pouvoir adjudicateur choisit l’offre 
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économiquement la plus avantageuse déterminée sur la base du prix. Je vous remercie de votre 

attention. 

 

Monsieur KROELL – Première chose, merci d’avoir rénové le lavoir. Je pense que dans l’ensemble 

du village, on en avait envie car c’est un très bel édifice et grâce à la rénovation cela va devenir 

réellement une place de village. Première question : est-ce que l’on a prévu en cas de manifestation 

sur le site du lavoir des raccordements électriques et en eau pour les organisateurs ? 

 

Madame REQUILE - Je pense qu’actuellement il y a uniquement de l’éclairage qui est prévu dans 

les métrés. Par contre en alimentation en eau, à part revoir l’alimentation des bassins du lavoir via la 

citerne, rien n’est prévu. 

 

Monsieur KROELL – Je parle d’eau potable. 

 

Madame REQUILE – Rien n’est prévu pour le moment. 

 

Monsieur KROELL – Et au niveau électrique, l’édifice va être éclairé je suppose toutes les nuits par 

un système de leds. 

 

Madame REQUILE – Le type d’éclairage n’est pas exactement défini. 

 

Monsieur KROELL - Mais il sera éclairé je suppose ? 

 

Madame REQUILE - Tout à fait. 

 

Monsieur KROELL - Et est-ce que les organisateurs pourront avoir accès à un boitier électrique ? 

 

Madame REQUILE – Si c’est une demande de la ville, je présume que ça peut l’être.  

 

Monsieur BALON – Je suis un petit peu surpris de votre question maintenant parce que nous avons 

tous voté avec une belle unanimité la rénovation de la voirie. Dans cette rénovation de la voirie, 

comme vous le savez très bien, la place qu’à l’époque vous n’avez pas appelé ‘place’ d’ailleurs a été 

réalisée et la demande a été formulée. Elle vient donc deux ans après la fin du chantier. Mais on sait 

toujours récupérer la sauce. 

 

Monsieur KROELL – Elle vient après parce que l’organisateur s’est créé après le chantier aussi. 

 

Monsieur BALON – Si à partir du moment où les gens de Heinsch dont vous êtes parait-il le 

représentant, se posent des questions après que ça ait été réalisé, on aura du mal à en sortir. Et donc, 

puisque la demande n’a pas été formulée en son temps, nous allons donc devoir faire et défaire un 

petit peu pour répondre à cette demande, si elle est maintenant légitime. 

 

Monsieur KROELL – Mais il y a déjà un boitier là ? 

 

Monsieur BALON – Nous ne pouvons pas mettre de boitier à l’intérieur de ce monument car il est 

classé. 

 

Monsieur KROELL – Je ne parle pas de l’intérieur mais de l’extérieur. 

 

Monsieur BALON – On va faire en sorte de trouver une solution en se mettant un peu à l’écart. Tout 

cela a été décidé par les Monuments et Sites. On a un subside de 55 % et lorsque les Monuments et 

Sites interviennent à un endroit, croyez-moi, ce n’est pas facile de trouver des solutions. 
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Monsieur KROELL - Vous êtes techniquement plus performant que moi, mais dans le boitier blanc, 

est-ce qu’il y a déjà de l’électricité là-dedans ? 

 

Monsieur BALON –On va faire ce que l’on doit faire pour récupérer la sauce. 

 

Monsieur MEDINGER – Par curiosité, Madame l’Architecte a dit qu’elle avait fait une recherche 

historique sur ce bâtiment et c’est assez étonnant d’avoir une fontaine avec 2 cheminées. Est-ce que 

l’on peut savoir à quoi servaient ces cheminées ? La cheminée sert à faire du feu mais c’est assez 

étrange dans un lavoir, à moins que l’on récupérait le charbon de bois en guise de lessive. 

 

Monsieur BALON - A l’époque il fallait bien que les gens fassent bouillir. On faisait bouillir la 

marmite chez soi et on faisait bouillir à l’extérieur pour pouvoir laver le linge. 

 

Madame GOFFINET – J’ai participé aux réunions de la Commission Monuments et Sites, donc les 

2 cheminées étaient destinées à chauffer l’espace pour ne pas avoir trop froid en utilisant les bassins, 

et en partie pour sécher le linge. 

 

Monsieur SCHUSTER – J’ai une question de simple curiosité : combien y’a-t-il de lavoir sur la 

commune d’Arlon et combien ont été restaurés ? 

 

Monsieur BALON – C’est une bonne question alors je vais faire appel à ma mémoire. Le lavoir est 

un espace fermé, un édifice et une série d’abreuvoirs importants qui méritent d’être restaurés. 

Normalement il y en a 17, dont 1/3 sont monumentaux. Dans ce 1/3 on a déjà rénové ceux d’Udange, 

de Barnich, du Waschbour. En abreuvoir on a fait Sesselich et Viville que l’on doit un peu 

recommencer avec Bonnert et Stehnen. Il reste comme lavoirs importants, et je suppose que ce seront 

les prochains, ceux de Toernich et de Sampont. Il y en a encore 1 entre Barnich et Sterpenich, et un 

petit à côté. J’espère que je n’en ai pas oublié. Des abreuvoirs, il y en a encore l’un ou l’autre. Toujours 

penser qu’il y avait plein d’abreuvoirs en son temps au village de Fouches. A une époque on les a 

tous supprimés. Ce serait bien de peut-être recréer un abreuvoir à Fouches. 

 

Monsieur EVEN – Il y en avait 7 à Fouches, mais on a eu un Bourgmestre à ce moment-là qui 

détestait les abreuvoirs. Il les a tous fait enlever. 

 

Monsieur BALON – Et c’est pour ça que nous lui avons donné un nom de rue, je suppose.  

 

Monsieur KROELL – J’avais encore une question : il y a énormément de terre de limon de terre 

pour l’instant, est-ce qu’on garantit après la rénovation que l’eau coulera de façon régulière et normale 

sans que les abreuvoirs ne se rechargent en terre ? 

 

Madame REQUILE - C’est l’objectif des travaux de fouilles et d’étanchéisation des murs enterrés 

justement, car pour l’instant on ne sait pas voir ce qu’il se passe en dessous. C’est l’objectif lorsqu’on 

aura démoli le bâtiment à l’arrière, c’est de se rendre compte vraiment de la situation et de l’améliorer 

dans tous les cas. 

 

Monsieur KROELL – Et le revêtement de toiture, ce sera ? 

 

Madame REQUILE  - Des carreaux de zinc. 

 

Monsieur KROELL - Je reviens sur l’éclairage du bâtiment, on est d’accord qu’il sera éclairé ? 

 

Madame REQUILE – Oui. 
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+    +   + 

 

19h25 - Monsieur le Conseiller Matthieu SAINLEZ entre en séance 

 

+    +   + 

 

Monsieur LAQLII – J’ai juste une petite remarque concernant l’utilisation de l’enduit à la chaux 

naturelle en milieu externe. Apparemment il résiste très faiblement au cycle gel-dégel, au risque 

d’avoir des problèmes dans quelques années. 

 

Monsieur BALON – Les auteurs de projet l’ont déjà utilisé, et je ne vais pas me tromper, à la rue de 

Meix-le-Tige pour le lavoir d’Udange, il y a peut-être 8-9 ans d’ici, et ça résiste bien. 

 

Le Conseil communal, à l’unanimité des membres présents, décide : 

 

Article 1er : D’approuver les documents du marché (cahier des charges N° MT-PNDAPP/18-1575 et 

avis de publication) et le montant estimé du marché « Rénovation du lavoir de Heinsch », établis par 

l’auteur  de projet, A.3 Atelier d’Architecture Arlonais, Rue de l’Hydrion, 50 à 6700 ARLON. Les 

conditions sont fixées comme prévu au cahier des charges et par les règles générales d’exécution des 

marchés publics. Le montant estimé s’élève à 119.299,65 € hors TVA ou 144.352,58 € TVA 21 % 

comprise. 

 

Article 2 : De passer le marché par procédure négociée sans publication préalable et d’approuver  les 

critères de sélection qualitative et d’attribution (le prix) tels que détaillés dans le cahier spécial des 

charges. 

 

Article 3 : De solliciter une subvention pour ce marché auprès de l’autorité subsidiante, l’AWAP, 

Rue des Brigades d’Irlande, 1 à 5100 NAMUR. 

 

Article 4 : De financer cette dépense par le crédit inscrit au budget extraordinaire de l’exercice 2018, 

article 124/723-60/20181021, qui sera augmenté lors de la prochaine modification budgétaire. 

 

 

2. Travaux communaux : Marché de Travaux : En présence de l’auteur de projet, Vecteur A : 

Construction d’une infrastructure dédiée à la pratique du hockey. Approbation du cahier des 

charges, des conditions et du mode de passation. 

 

+    +   + 

 

En présence de l’auteur de projet, Monsieur VAN DROOGENBROEK du Bureau Vecteur A. 

 

+    +   + 

 

Monsieur MAGNUS – Vous savez que ce club de Hockey fonctionne particulièrement bien, qu’il 

attire pas mal de monde et que nous avons 400 membres dans le club. Nous avons eu avec eux 

quelques difficultés ces derniers mois qui ont été expliquées en long et en large au sein du Conseil 

communal et on ne va pas revenir dessus parce que nous devons maintenant avancer. Vous savez 

aussi, parce que ça a déjà été communiqué à l’assemblée, que nous avons choisi et trouvé un autre 

lieu à Waltzing, et que nous allons en profiter pour également améliorer les places de parking sur ce 

site qui compte maintenant un club de football, du tennis, et demain avec le club de hockey et ses 400 

membres. 
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Monsieur BALON -  Comme vous dites, nous n’allons pas revenir sur le passé, mais les faits étant 

là, on s’est tous retroussés les manches. Quand je dis tous, c’est d’abord passer un nouveau marché 

de services puisque la confiance était rompue avec l’auteur de projet qui devait faire le hockey sur le 

site de l’Hydrion. C’est le groupe Vecteur A qui l’a emporté, une association entre le groupe de 

Monsieur COLLARD notamment, et le groupe d’Alinea Ter. Donc un nouveau marché de services 

avec de nouveaux auteurs de projet qui ont travaillé magnifiquement alors que les délais étaient 

particulièrement restreints. On a dû trouver un nouveau terrain, ça ne s’est pas fait sans difficultés, 

merci aussi à IDELUX avec qui nous avons un contrat de maitrise d’ouvrage délégué comme vous le 

savez. Cela n’aurait pas été possible si toute une série de personnes du club ne nous avait pas 

accompagnés au jour le jour pour nous donner des conseils, revoir les programmes, pour aller faire 

des visites à gauche et à droite. Que toutes ces personnes-là du club en soient vraiment remerciées. Il 

y a évidemment eu 3 autres acteurs qui ont fait aussi tout ce qu’ils pouvaient pour nous aider : d’abord 

l’urbanisme qui a eu quelques petites demandes mais qui ont été faites dès le point de départ. Cela 

n’a donc pas retardé le projet. Ensuite INFRASPORT, je ne vous dis pas le nombre de visites que 

l’on a fait à INFRASPORT ou qu’on a reçu à Arlon avec notamment Monsieur REVEMONT, mais 

tout cela s’arrange. Et évidemment avec les divers impétrants parce que là où l’on va se situer, on est 

quand même tout au bout du village et il faut amener l’électricité, l’eau et toute une série d’éléments, 

mais tout ça s’est bien arrangé. Donc le projet qui va vous être proposé par Vecteur A, Monsieur 

VAN DROOGENBROEK et son autre collègue qui prendra le relais, a été vu et revu par le Collège. Je 

pense que c’est un bon projet qui va vous être présenté et je voudrais simplement rappeler que la 

politique de la ville d’Arlon est de créer des espaces de sports aux 4 coins de la commune. Pour rappel, 

nous avons la Cova au nord avec de la pétanque, du football et du tennis, et un parcours santé. Nous 

avons pour le moment à l’est le football et le tennis, et demain nous aurons le hockey. Au sud on a la 

Spetz avec une piscine, des halls de sport, un terrain de football avec encore l’une ou l’autre 

infrastructure, juste à côté de l’ITELA où il y a piscine et piste d’athlétisme, et entre les deux le cercle 

de tir arlonais. Enfin, à l’ouest, on a l’Hydrion Adeps et tout à l’heure, c’est le point 8 de notre ordre du 

jour, je vous montrerai un petit peu ce que l’on veut faire sur ce parc sportif, récréatif et culturel où le 

hockey, qui devait en être un des éléments majeurs, a malheureusement disparu. Cela veut donc dire 

que non seulement on veut garder au niveau de la politique communale des espaces de détente et des 

espaces verts. Je rappelle que la Cova représente 10 hectares et l’Hydrion, 22 hectares. On veut garder 

des espaces verts aux 4 coins d’Arlon parce que dans cette ville on a le droit de pouvoir respirer et 

d’exercer une certaine convivialité en faisant du sport ou d’autres choses, mais ça veut dire aussi que 

nous avons réparti sur l’ensemble du territoire les quelques nuisances que peuvent apporter les gens 

quand ils vont conduire leurs enfants ou qu’ils vont pratiquer un sport eux-mêmes. Tout ne doit pas être 

au même endroit. Je sais bien que certains pensent qu’il faudra trouver des solutions dans le village de 

Waltzing, et nous les trouverons, mais je veux simplement dire qu’il faut répartir et que c’était une 

vision de ce Collège et, je suppose, de ce Conseil de répartir les choses sur l’ensemble du territoire 

arlonais. Pour en terminer, le subside sera maintenu et nous en avons la confirmation, la confirmation 

écrite viendra après que le dossier ait été envoyé à INFRASPORT. Je rappelle qu’il était de 1.345.000 

€. J’avais lu dans l’Avenir du Luxembourg l’année passée que l’on m’avait gentiment égratigné en 

disant que je n’y arriverais pas. Je suppose que l’on reviendra en arrière et que le journaliste dira peut-

être qu’il s’était trompé. 

 

Monsieur VAN DROOGENBROEK - Merci Monsieur BALON pour cette belle introduction. Je 

voulais aussi souligner la bonne collaboration qu’il y a eu entre la Ville, avec Messieurs BALON et 

REVEMONT qui ont vraiment participé activement à l’élaboration du dossier avec la prise en main par 

IDELUX, et la bonne collaboration avec le club et les différentes administrations. Ça nous a permis en 

un temps assez restreint de mener à bien ce projet qui, je pense, correspond vraiment aux attentes et aux 

besoins du club, avec des possibilités d’extension que l’on va voir dans la suite, et dans le respect du 

budget et du subside imposé par INFRASPORT, et dans des contraintes du site qui sont apparues. Le 

contexte dans lequel on se situe, comme l’a dit Monsieur BALON, on est à Waltzing à côté des 
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infrastructures de football et en face du tennis. Voilà la zone qui est ici reprise en mauve sur le terrain. 

Vous voyez ici l’implantation du terrain en bleu qui a été implanté le long de la route avec la  bande 

orange qui ceinture le terrain le long de la voirie. Les terrains de football sont au-dessus du parking. Le 

club-house est implanté le long du terrain, avec la possibilité de construire dans un avenir proche ou 

lointain, un 2ème terrain de l’autre côté et un demi terrain d’entrainement qui pourrait se situer en 

dessous. Le parking est idéalement situé entre les infrastructures de hockey et les infrastructures de 

football, et en face des terrains de tennis. C’est donc un parking de 150 places qui pourra servir à toutes 

les entités. Le bâtiment proprement dit se compose de deux niveaux : au rez-de-chaussée, au niveau 

inférieur vu qu’ils sont tous les 2 accessibles naturellement par le terrain, on a 4 vestiaires pour les 

équipes, collectifs équipés de douches et de sanitaires, on a 2 vestiaires pour les arbitres dont 1 vestiaire 

adapté PMR, des locaux de rangement et un local technique. Il n’y a pas de circulation intérieure entre 

les 2 niveaux donc on accède directement aux vestiaires par le niveau du terrain, et au club-house par 

une passerelle. On accède directement par le parking et par un escalier extérieur au niveau du club-

house qui est constitué de sanitaires, d’une cuisine, d’un grand club-house avec un bar, d’une grande 

salle de réunion, d’une réserve pour le matériel, et d’un bureau. Le bâtiment a vraiment été conçu d’une 

façon optimale pour limiter les coûts et les surfaces, afin de répondre au mieux aux attentes du club, et 

d’avoir un système constructif simple, rentable et efficace. On ne va pas s’étendre sur l’élévation et les 

coupes techniques, nous y reviendrons éventuellement si vous avez des questions. C’est un bâtiment 

sur deux niveaux, de toiture plate qui a été présenté et accepté par l’urbanisme. Voici une vue 3D du 

bâtiment, avec une architecture sobre, simple mais élégante, et j’espère que vous le trouverez aussi. Le 

terrain a un dénivelé assez important, en diagonal, entre le point le plus haut et le plus bas il y a 6m de 

dénivelé. On a donc un jeu de déblai-remblai et ça permet aussi d’avoir un accès pratiquement de plain-

pied avec une légère rampe qui respecte les normes pour l’accessibilité pour les personnes à mobilité 

réduite. C’est un accès entre le parking et le club house, qui a été étudié pour permettre d’avoir une 

large vue sur le terrain avec deux niveaux de gradins intégrés dans la terrasse. Cela permet d’avoir un 

nombre de spectateur assez important. Le club-house dispose de larges terrasses avec sur toute la 

longueur du bâtiment une marge de gradin, et la même chose de l’autre côté, qui pourra être utilisé à 

l’avenir si on a un 2ème terrain. Voici quelques vues du bâtiment et de l’entrée au niveau du parking, 

avec une passerelle qui amène directement au bâtiment et au niveau du club-house. Voici une vue de 

l’arrière où l’on voit bien le nouveau terrain de hockey et le terrain d’entrainement qui est dessiné mais 

qui ne fait pas partie du projet en soi actuellement. Le projet que nous présentons est juste le parking, 

le terrain principal de hockey, le bâtiment club-house/vestiaire et les abords. Le terrain répond à toutes 

les normes INFRASPORT et de la fédération de hockey, donc c’est un terrain synthétique humide. On 

a été visiter avec les gens du club différents terrains récemment réalisés ici en Belgique. On a rencontré 

les gens d’INFRASPORT et le terrain répond aux normes actuelles et de très grandes qualités. Des 

essais de sol ont été réalisés à l’emplacement du bâtiment et du terrain. Vous vous doutez que nous 

n’avons pas laissé ce point-là au hasard. Toutes les précautions ont été prises pour que les remblais 

soient faits de manière tout à fait stable et satisfaisants par rapport aux essais de sol que nous avons 

réalisés. Il y a une solution souvent préconisée qui est de mélanger les terres de déblais pour les remblais, 

avec de la chaux pour la stabiliser. Mais c’est une méthode qu’on ne peut vérifier qu’au moment où 

l’on fait les travaux parce que ça ne fonctionne pas avec toutes les terres, même si on le fait sur un 

échantillon avant les travaux. On n’est jamais sûr d’avoir une homogénéité et un résultat probant. Ici, 

avec le bureau d’études BGS qui fait aussi parti de notre groupement VECTEUR A, on a préconisé de 

prévoir dès le début un remblai en concassé de carrière plutôt que de prévoir cette méthode à la chaux 

qui aurait pu être légèrement plus avantageuse financièrement, mais qui laisse un doute quant à la 

possibilité de réaliser. Nous n’avons pris aucun risque sur la possibilité de résultat. Afin de garantir 

aussi le montage financier, il faut savoir qu’INFRASPORT subsidie en petites infrastructures les 

travaux pour autant qu’ils ne dépassent pas le montant d’1.500.000 €. Pour se rapprocher au maximum 

de ce montant sans avoir le risque de le dépasser, le subside sera inférieur car si on le dépasse lors des 

ouvertures des soumissions nous ne serons plus en petites infrastructures et on passera en grandes 

infrastructures. Si on est trop loin de 1.500.000 €, la part de subside qui est réservée chez INFRASPORT 

ne sera pas entièrement donnée pour la réalisation du bâtiment et de l’installation du terrain. On a prévu 
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quelques options qui nous permettent au moment de l’ouverture des offres de soumission, de garantir 

que l’on sera au plus près de 1.500.000 €. Une de ces options est la récupération des eaux pour l’arrosage 

du terrain. Le système de terrain synthétique humide comme pour le hockey fait que l’on doit arroser 

le terrain, et pour cela nous avons de grandes citernes d’eau de réserve pour pouvoir arroser en très peu 

de temps une grande quantité d’eau sur le terrain. Cette eau est soit partiellement récupérable soit non 

récupérée. Ici, tout le système de récupération d’eau a été mis en option suivant le montant des offres, 

car vous savez que faire une estimation est toujours un exercice périlleux, sachant l’évolution des prix 

qu’il peut avoir. On a prévu aussi en option la clôture de tout l’ensemble du site, donc pour l’instant ce 

qui est prévu à la base c’est la clôture du terrain de hockey en lui-même. Le club qui souhaite une clôture 

sur l’ensemble du site a été mis en option mais ils pourront éventuellement le faire en fonds propres. Je 

pense que ce sont les principales options. Concernant le parking, comme je l’ai déjà expliqué tout à 

l’heure avec l’implantation,  on a sur le dessus du plan le terrain de hockey et en dessous les terrains de 

football. On a donc prévu un parking avec 3 allées de circulation, bordées chacune de deux zones de 

stationnement pour une totalité d’environ 150 places, avec possibilité de circuler pour les piétons en 

toute sécurité entre les 2 zones de stationnement. Toutes les parties jaunes sur le plan sont les zones de 

circulation piétonne, avec un plateau surélevé aux endroits de passage des voiries.  L’urbanisme a bien 

sur imposé que le parking soit planté d’arbres haute tige pour avoir une couverture végétale, mais 

comme on est en partie en contre-bas du village, ça aide à maximiser la plantation dans le paysage. 

D’une façon pratique le cahier des charges a été divisé en 4 lots : le 1er lot comprend l’aménagement du 

parking et le nivellement complet du terrain. Ici comme on a 4 lots et la possibilité d’avoir 4 entreprises, 

il nous semblait vraiment difficile d’imaginer qu’une entreprise allait terrasser pour faire le parking, 

une autre allait terrasser pour faire le terrain de hockey, une autre allait terrasser pour faire le bâtiment 

et la dernière pour les abords. Donc on a prévu dans le 1er lot qui est l’aménagement du parking et tout 

le nivellement général du terrain, et après chaque terrassement complémentaire sera fait par les 

différents lots. Le 2ème lot est l’aménagement du terrain de hockey proprement dit. Le 3ème lot est la 

construction du club-house et des vestiaires, et le 4ème lot est l’aménagement des abords du terrain et du 

club-house. Tous les lots sont en procédures ouvertes, la sélection qualitative est une catégorie C, G ou 

classe 4. Le délai de la 1ère phase qui est le nivellement général est de 20 jours ouvrables, et la 2ème 

phase qui est l’aménagement proprement dit du parking est de 30 jours ouvrables, pour une estimation 

HTVA de 800.000 €, soit 970.000 € TVA comprise. Le lot 2 ‘aménagement du terrain de hockey’ pour 

un délai de 60 jours ouvrables, avec des entreprises qui ont une sélection qualitative de sous-catégorie 

G4 en 4ème classe, pour des travaux estimés à 766.000 € HTVA, donc le total hors option est de 928.000 

€ TVAC, les options sont de 68.000 €, ce qui fait un total options comprises de 996.000 € TVAC. La 

partie subsidiée est le terrain et le bâtiment. La construction du club-house est une catégorie D sous-

catégorie D1 classe 4, donc c’est une entreprise générale de construction, pour un montant estimé de 

675.000 € HTVA, donc 817.000 € TVAC. Le 4ème lot qui est l’aménagement des abords du club-house 

et du terrain de hockey, pour un montant de 187.000 € HTVA ou 226.000 € TVAC. 

 

Monsieur BIREN – Nous avons déjà parlé de ce problème au cours des séances de Conseils 

communaux précédents, et nous avons déjà différentes réponses notamment celle que Monsieur VAN 

DROOGENBROEK vient de nous donner concernant bien sûr la qualité du terrain, qui n’est pas 

exceptionnelle à cet endroit puisqu’il y a toujours eu de l’herbe qui y a poussé et jamais par exemple de 

céréales. Antérieurement il y avait toujours des joncs. Mais vous nous rassurez aussi le football a 

construit déjà son infrastructure. La 2ème question que je voulais poser sera pour l’Echevin de la 

Mobilité. Après le début du mois de décembre, c’est évidemment l’affluence qu’il y aura dans le village 

et qui nous rend attentif actuellement. A Waltzing nous sommes très fiers de devenir un centre sportif 

extrêmement important, c’est évident, mais nous voyons aussi que parfois les joueurs ou leur famille 

sont inquiets à de nombreux moments de leur arrivée autour des infrastructures sportives. Ils sont 

inquiets d’arriver à temps donc ils roulent plus vite que prévu. Et lorsque les ainés quittent 

l’infrastructure de l’étage, ils sont parfois inquiets de rentrer à temps chez eux. Ils roulent donc très vite 

également. Donc voilà quelques petites remarques très douces pour demander s’il n’y a pas la 

possibilité, puisque Waltzing ne connait qu’une seule sortie qui est la rue du Rhin. Je me suis attardé à 
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examiner l’utilité du radar préventif, et il faut bien constater que le radar préventif n’est pas toujours 

très efficace. On roule donc très vite dans cette rue du Rhin et à travers le village. N’est-il pas possible 

demain d’imaginer quelque chose en dehors de cet accès difficile du chemin de Dèle vers la rue Blondel, 

car je pense que de ce côté-là il y a quelque chose à faire également pour l’avenir. Ce n’est pas 

aujourd’hui que nous allons décider cela, mais nous sommes à un des derniers conseils communaux, et 

c’est donc l’occasion de le dire et de veiller à cela dans les prochaines années. 

 

Monsieur MAGNUS – Je crois qu’il faut rendre attentif au fait qu’il y a quand même deux sorties de 

Waltzing, la rue du Rhin et la rue du Beau Site aussi, mais qui n’arrive évidemment pas au même 

endroit. Deuxièmement je crois qu’il faudra encourager en tout cas les parents et ces 400 membres dont 

je parlais tout à l’heure, avec les différentes figures que vous avez expliquées de prendre effectivement, 

le chemin de Dèle et la rue Henry Blondel. Là je crois qu’on doit pouvoir compter sur l’ensemble des 

clubs sportifs qui sont à cet endroit-là. Lorsque les équipes viennent de l’extérieur, ce qui arrive 

fréquemment actuellement au niveau du football et demain au niveau du football et du hockey, on leur 

envoie leur convocation en leur suggérant de venir par le chemin de Dèle et la rue Henry Blondel, de 

manière à rendre Waltzing un peu plus paisible. Ce sont donc des choses que l’on doit faire avec les 

clubs de tennis, football et hockey, de manière à orienter les gens vers ces 2 chemins-là. C’est vrai que 

maintenant que le chemin de Dèle a été refait et complètement stabilisé, je peux vous dire qu’en passant 

là régulièrement en voiture ou à vélo, on est plus sécurisés qu’on ne l’était avant car les accotements 

partaient sur le côté, mais ça a été refait pendant cette législature-ci. Pour la rue Henri Blondel, une fois 

qu’on a passé le tournant, je crois qu’elle est tout à fait praticable quand on y roule raisonnablement 

pour pouvoir arriver sur les terrains de football, de hockey et de tennis. 

 

Monsieur BALON – Je vais encore ajouter un petit peu parce que j’ai à la fois les travaux, les sports, 

la mobilité et les cultes, mais de ce côté-là, pour ce qui est de la mobilité, il y a visiblement beaucoup 

moins de problème. Ceci étant dit c’est vrai qu’à l’entrée de tous les villages on a mis des indicateurs 

de vitesse. Il y en a un à la rue du Rhin et un autre près du terrain de football. Ça a été fait dans toutes 

les entités d’Arlon. Il faut malheureusement reconnaitre que le résultat n’est pas à la mesure de nos 

ambitions. Heureusement la technique est en marche et nous sommes, avec Monsieur REVEMONT et 

la zone de police, en train de repérer des indicateurs de vitesse qui d’un côté indiqueront la vitesse et de 

l’autre pourront flasher. Ça me parait peut-être une bonne idée. On va quand même peut-être envisager 

de creuser cette piste. Je sais que la zone de police a envie d’acheter un certain nombre de radars 

répressifs, puisque le préventif ne sert pas à grand-chose, que nous mettrons dans des boitiers, et 

personne ne saura ni le jour ni l’heure puisqu’ils changeront de place de temps en temps. Ceci étant dit 

aussi, le même problème se pose maintenant à Freylange, qui vient de passer en 1ère provinciale et on 

s’en réjouit. C’est déjà devenu un peu plus difficile à la rue qui mène au terrain de football de Freylange. 

Il va aussi falloir qu’on prenne des mesures. En tout cas, si j’avais dû mettre des ralentisseurs  dans 

toutes les rues où on me l’a demandé, y compris dans des rues qui sont des culs-de-sacs, de moins de 

10 maisons, est-ce qu’on peut s’imaginer une commune, voire tout le royaume, avec des ralentisseurs 

tous les 50 mètres ? Je vous laisse imaginer ce que cela donnerait. Nous avons parlé de ce problème 

avec la direction du club et quand il y aura des compétitions avec des gens qui viennent de l’autoroute, 

le club, m’a-t-on dit, transmettra à tous ces gens un parcours qui passera si possible par le chemin de 

Dèle évidemment car c’est la meilleure solution. On mettra aussi des plaques à la fois à Clairefontaine, 

au chemin de Dèle et ailleurs pour bien indiquer ce nouveau point. 

 

Monsieur LAQLII – J’ai une question concernant le terrain synthétique. Pour ceux qui se rappellent il 

y avait une petite problématique qui concerne le choix du synthétique au terrain de football de Fouches. 

Est-ce qu’on a pris en considération cette problématique dans le choix de ce synthétique?  

 

Monsieur VAN DROOGENBROEK – Je pense que ce n’est pas lié aux éléments de caoutchouc. Ici 

c’est un terrain synthétique humide, c’est-à-dire que le lestage du terrain n’est pas assez billes de 

caoutchouc,  c’est l’eau. J’ai parlé tout à l’heure de l’arrosage, on joue sur 2-3 cms d’eau et c’est ça qui 
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sert de lestage au terrain et non les billes de caoutchouc. Il n’y a donc aucun problème de ce point de 

vue-là.  

 

Monsieur GAUDRON – Je me complète apparemment bien avec mon collègue Monsieur LAQLII 

étant donné que je voulais revenir sur la question de l’arrosage du terrain. Vous avez donc expliqué 

qu’il y avait une possibilité en option de récupération d’eau avec des citernes. Sinon comment 

fonctionnerait l’arrosage du terrain en question ?  

 

Monsieur VAN DROOGENBROEK - De toute façon il fonctionne avec des citernes. On a 3 citernes 

de 20.000 litres, si je ne me trompe, parce qu’on doit arroser en très peu de temps le terrain donc on a 

besoin d’une réserve d’eau importante. Avec le système de récupération d’eau on récupère environ 40 

% de l’eau de l’arrosage qui a été mis sur le terrain et l’autre partie s’évapore ou s’écoule naturellement 

en dehors du terrain. Après on alimente ces citernes via l’eau de pluie, via l’eau de ville en cas de 

nécessité, et il est prévu dans la suite mais on ne l’a pas encore inclus maintenant, de voir la possibilité 

de faire un forage pour pouvoir alimenter les puits avec de l’eau directement pompée dans la nappe. Ça 

nécessite cependant un permis d’environnement qui, dans le cas du dossier ici, avait eu du retard. On 

ne s’est pas lancé dans une procédure qui impliquait le fait de faire un permis unique ou d’urbanisme si 

on demandait le forage actuellement. L’idée est de pouvoir envisager d’étudier cette solution-là par la 

suite mais dans un 1er temps on a l’alimentation par l’eau de pluie et l’eau de ville. 

 

Monsieur GAUDRON - Il me semblerait important qu’on puisse préconiser autant que possible ce 

système de récupération ou de puits pour ne pas utiliser de l’eau de ville potable ‘juste pour arroser un 

terrain’ car ce serait un peu dommage. Je ne doute pas que lors de la réalisation du projet on sera attentifs 

à ce point-là. J’avais aussi porté mon attention sur les questions de mobilité parce qu’on a un beau et 

grand club d’Arlon avec plus de 400 adhérents. Le village de Waltzing rencontre déjà un trafic de transit 

assez important, et donc en effet il sera très important de pouvoir apporter des solutions pour que la vie 

dans le village de Waltzing ne devienne pas invivable. J’avais un dernier élément qui me semble 

important : évidemment c’est un beau projet, il faut le réaliser, un grand club comme le club de hockey 

d’Arlon a besoin d’une infrastructure de ce type, et j’ai bien entendu Monsieur BALON quand il nous 

a évoqué tout son énervement par rapport à des propos qu’il aurait pu entendre dans la presse par rapport 

à quand ce projet se réalisera. Je crains que cet énervement de Monsieur BALON l’ait poussé à 

légèrement se précipiter dans le dossier. Je m’explique : le dossier que l’on nous présente aujourd’hui 

représente un coût supplémentaire par rapport à ce qui était prévu initialement, plus de 500.000 € en 

plus. Pour moi ce n’est pas grave en soi car on peut mettre l’argent pour une politique sportive à Arlon, 

mais vous aurez pu constater à la lecture du dossier qu’on a reçu un avis négatif de notre Directeur 

financier. Vous allez me dire ‘Mais vous savez, Monsieur GAUDRON, ce n’est pas la 1ère fois et vous 

savez bien que l’on fait des modifications budgétaires’. Oui, sauf que par rapport à des situations 

identiques qu’on a déjà pu rencontrer par le passé il se fait qu’on est aujourd’hui en période de prudence, 

et que lors du prochain Conseil communal nous serons en affaire courante. Donc engager des montants 

supplémentaires ne me pose pas de problèmes, mais pose un problème d’un point de vue légal par 

rapport à ces recommandations et ces injonctions du Ministre des Pouvoirs locaux. Et si j’ai retenu un 

enseignement de cette législature, et je pense que Monsieur BALON nous l’a plusieurs fois prouvé, 

c’est qu’il faut parfois en politique perdre du temps pour en gagner. Je comprends donc l’envie du 

Collège d’avoir une fleur supplémentaire à son chapeau et de vouloir absolument conclure ce dossier 

avant les élections, mais il me semblerait plus prudent et plus honnête vis-à-vis du club, pour ne pas 

perdre du temps plus que de reporter d’à peine 3 mois et demi ce beau dossier, d’attendre le 1er Conseil 

et ça peut être dès le 3 décembre pour voter ce projet. 

 

Monsieur BALON - Je vais répondre qu’à mon avis vous n’avez pas encore tout à fait tout saisi. Je 

pense qu’il faudra que vous continuiez d’être là où vous êtes parce que c’est à cet endroit-là qu’on 

apprend beaucoup. Le fait de le passer au Conseil communal d’aujourd’hui nous permet de rentrer ce 

dossier à l’urbanisme, où ça va prendre un peu de temps. Jusqu’à présent il n’y a pas de dépenses 
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d’engagées. Et puis en même temps nous allons voir Infrasports et nous allons attendre que Madame la 

Ministre signe. Le fait de monter le dossier, de voir d’abord Infrasports et ensuite qu’il l’envoie à 

Madame la Ministre, prend un peu de temps. Ce temps va peut-être durer 2 ou 3 mois et on arrive à la 

modification budgétaire qui peut se faire à ce moment-là dans les délais que vous préconisez. Nous 

avons donc gagné du temps. Je vous sens un petit peu perplexe. 

 

Monsieur GAUDRON - Oui, d’autant plus que nous avons bien entendu les craintes des habitants de 

Waltzing qui ont été relayées ici par différents Conseillers. J’aurais peur que certaines personnes mettent 

en avant une contradiction de votre analyse qui selon moi ne respecte pas ce que préconise le Ministre 

des Pouvoirs locaux. Mais si vous préférez perdre du temps il n’y a pas de soucis. 

 

Monsieur BALON - Le Conseil communal, en son temps, a fait plusieurs choses : premièrement il a 

voté un projet avec une dépense pour laquelle nous avons reçu un subside. Ce subside va être reconduit 

tel quel à l’euro près. Si les résultats d’adjudication sont excellents nous risquons d’avoir moins, mais 

nous n’aurons pas plus que ce qui a été promis. Deuxièmement ce Conseil communal a accepté de faire 

un marché de services pour désigner des auteurs de projet. A partir du moment où le projet est en route, 

il se poursuit. Le Conseil communal était d’accord sur ce projet. L’endroit a changé. D’ailleurs je vous 

rappelle que le même Conseil communal a accepté l’achat du terrain. Nous sommes donc dans une ligne 

qui se poursuit. Si on décidait que tout à coup on va construire une nouvelle école à Sampont 

maintenant, c’est tout à fait illégal. On ne peut pas le faire parce qu’on crée un élément nouveau. Ici 

nous ne créons pas d’élément nouveau, nous poursuivons ce qui a été décidé. Pour les dépenses 

supplémentaires, la modification budgétaire va arranger tout ça, vous le savez bien, et Monsieur le 

Directeur financier le sait aussi puisque c’est une discussion que nous avons depuis 18 ans, lui et moi. 

Si les autres communes faisaient comme Arlon le fait, elles pourraient dépenser comme nous le faisons 

100 % de l’extraordinaire, parce que tout le problème est là. L’année passée, entre le budget voté et ce 

qui est resté du budget voté, puis ce qui a été ajouté pour nous permettre de travailler, on est de l’ordre 

de 54 % et 46 % de nouvelles idées. Quand on sent qu’un dossier n’est pas prêt à sortir, on doit en sortir 

un nouveau. Ça, c’est de la gestion en bon père de famille et proactive. Mais si demain tout ça vous fait 

peur, arrêtez car ça promet beaucoup pour la ville d’Arlon. 

 

Monsieur MAGNUS – Je crois que si on fait comme vous dites, ce qui risque d’arriver, d’abord je 

rejoins ce qu’a dit André BALON lorsqu’il dit qu’il faudra encore que le dossier passe par Infrasports 

et à l’urbanisme :  les délais de 2 ou 3 mois sont tout-à-fait réalistes pour pouvoir obtenir une 

autorisation, mais si jamais on ne le fait pas passer cette année dans ces délais qui sont ceux-là, que 

risque de faire le Ministre ? Il va donner l’argent à quelqu’un d’autre, et va dire que maintenant cela fait 

assez de temps que l’on attend.  On sait qu’il y a des élections régionales bientôt,  on va satisfaire une 

autre commune et la somme de 1.250.000 € qui nous est affectée, partira dans un autre club sportif 

ailleurs en Wallonie, et lorsqu’on reviendra l’année prochaine, on nous dira qu’on aurait dû aller un peu 

plus vite.  On a attendu et je soutiens tout-à-fait André BALON dans sa démarche d’aller vite pour faire 

en sorte qu’encore cette année on ait les autorisations d’Infrasports, de l’Urbanisme, et que au niveau 

ministériel on puisse constater qu’Arlon a avancé dans son dossier concernant le hockey.  Ce n’est qu’à 

ce prix-là que nous pourrons maintenir les subsides, parce que la période va devenir de plus en plus 

difficile.  De toute manière nous avons une tutelle, et si jamais c’est vous qui avez raison, la tutelle fera 

son travail et puis c’est tout.  Ce ne sera pas dommage pour le club, ce serait dommage pour le club de 

le faire comme vous le proposez,  l’avenir nous le dira. 

 

Monsieur BALON – La décision d’aujourd’hui nous permet de l’envoyer à l’urbanisme. 

 

Monsieur MAGNUS – Absolument, l’avenir nous le dira.   

 

Monsieur BALON - je le rappelle 115 jours + 20, me dit Madame GOFFINET qui s’y connait mieux 

que moi. 
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Monsieur TURBANG – Mon groupe se félicite de l’avancement de ce dossier, et de voir quelque 

chose qui maintenant aboutit.  C’est vrai qu’au départ les balbutiements étaient un peu compliqués.  J’ai 

2 ou 3 petites questions, une première question concernant le revêtement des parkings, par exemple en 

quelle matière sera fait ce revêtement-là ?  Je suppose que ce ne sera pas du simple macadam que l’on 

va taper sur le terrain puisqu’on veut le rendre un peu écologique avec des arbres et de la verdure je 

suppose.  Ce qui m’intéresserait de savoir c’est quel revêtement sera utilisé pour ce parking, puisque ce 

sera dans le premier lot. 

 

Monsieur VAN DROOGENBROEK  – Ce sera du gravier, et uniquement les voiries du parking 

seront faites en tarmac, et les trottoirs en pavés béton drainants, mais on sait bien qu’après un certain 

temps les pavés béton ne drainent plus de manière optimale. Mais toutes les zones de stationnement, à 

part bien sûr les zones PMR pour les personnes à mobilité réduite qui seront eux aussi en pavés béton, 

seront en gravier.  De plus, il y a chaque fois une bordure d’un mètre qui délimite le marquage des 

places de parking et  les bordures qui ceinturent le gravier, donc on aura une bonne stabilité, le gravier 

ne partira pas de son emplacement.  Mais par contre on a des zones tout-à-fait drainantes et 

imperméables pour l’eau de pluie, et c’est une imposition demandée par l’urbanisme, y compris le fait 

qu’on a un bassin d’orage tampon qui permet en cas de fortes pluies de ne pas engorger le petit ruisseau 

dans lequel vont se déverser les eaux de pluie. 

 

Monsieur TURBANG – Donc il y aura un bassin d’orage qui va être situé où ? 

 

Monsieur VAN DROOGENBROEK  – Il y aura un bassin d’orage qui est situé en dessous du terrain 

de hockey. 

 

Monsieur TURBANG – Ma deuxième question, c’est le dimensionnement du club house au niveau 

longueur, largeur, je n’ai pas su le lire d’ici car ce n’est pas très lisible. 

 

Monsieur VAN DROOGENBROEK  – Je ne saurais pas le lire non plus.  Je ne connais pas les 

dimensions comme cela. 

 

Monsieur TURBANG – C’est pour avoir une idée puisque je suppose que le club house a été 

dimensionné pour 400 adhérents à peu près. 

 

Monsieur VAN DROOGENBROEK  – Non parce que dans les 400 adhérents, le club house a été fait 

avec les différentes équipes qui jouent, mais ce n’est pas les 400 adhérents qui jouent en même temps 

sur le terrain de hockey. 

 

Monsieur TURBANG – oui justement, il y a plusieurs équipes qui jouent. 

 

Monsieur VAN DROOGENBROEK  – Oui il y a plusieurs équipes, et 4 vestiaires, et le club house 

qui en lui-même fait 20 mètres sur dix pour la salle. 

 

Monsieur TURBANG – On fait un club house et on ne sait pas les dimensions qu’il va avoir ?  Si je 

fais le rapport avec le terrain de hockey, je ne sais pas combien font les dimensions du terrain de hockey, 

je suppose que Didier le sait lui, et si on regarde un peu par rapport au plan on doit avoir une idée de la 

dimension du club house. 

 

Monsieur VAN DROOGENBROEK  – Il n’y a pas de plan. 

 

Monsieur MAGNUS – Vous voulez savoir les dimensions de quoi ?  20 mètres sur dix pour le club 

house. 
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Monsieur VAN DROOGENBROEK  –  Moi j’ai juste un dossier de présentation dans lequel je n’ai 

pas les cotes, mais dans le dossier papier qui a été déposé il y a bien sûr tous les plans d’exécution avec 

les cotes et les dimensions. Mais je ne connais pas les dimensions par cœur et je ne vais pas vous 

annoncer un chiffre sans le vérifier. 

 

Monsieur MAGNUS – Monsieur BALON a  vérifié, et c’est donc bien vingt sur dix. 

 

Monsieur TURBANG – D’accord.  Juste une petite remarque par rapport à ce que Monsieur l’Echevin 

des travaux disait tout-à-l’heure, je suis un peu sa politique par rapport à tout ce qu’il nous raconte 

depuis maintenant 6 ans.  Il y a également les ralentisseurs naturels, et je pense que ceux-ci fonctionnent 

aussi très bien, comme je le vois dans certains villages et également dans certaines rues.  Merci. 

 

Monsieur MEDINGER – Ma question rejoint un peu celle de Monsieur TURBANG.  On a parlé de 

la gestion de la récupération des eaux de ruissellement, mais comment gérez-vous les eaux usées ?  Je 

crois que Monsieur BIREN s’en souvient aussi ,et je sais que lorsqu’on a construit le club house du 

football à Waltzing, le club house qui se situe sur la ligne des crêtes du bassin versant de l’Eisch, il avait 

été dit que jamais on ne construirait quelque chose qui puisse déverser des eaux usées dans la petite 

Durbaach qui est le petit ruisseau qui traverse la vallée de Clairefontaine, donc j’ose espérer que l’on 

ne va pas déverser des eaux usées, des eaux chargées dans ce petit ruisseau qui est encore un des rares 

ruisseaux limpides de notre commune. 

 

Monsieur VAN DROOGENBROEK  – Bien sûr que non c’est interdit. 

 

Monsieur MEDINGER – Existe-t-il une station de relevage ? 

 

Monsieur VAN DROOGENBROEK  – On a une station d’épuration qui va épurer les eaux et qui va 

ensuite être acheminée via le bassin d’orage, bassin tampon vers ce petit ruisseau, mais elles seront tout-

à-fait claires et  épurées  à la sortie de la station d’épuration. 

 

Monsieur MEDINGER – Avec entretien de la station d’épuration prévu également ? 

 

Monsieur VAN DROOGENBROEK  – oui bien sûr. 

 

Monsieur MEDINGER – L’autre question c’était celle de Monsieur TURBANG, je pensais aussi que 

pour  le parking, c’était en revêtement auto-drainant mais je pense que le gravier va jouer son rôle. 

 

Monsieur VAN DROOGENBROEK  – Oui c’est cela, mais tout cela est très codifié, et l’urbanisme 

ne laisse pas passer un projet sans qu’il y ait des revêtements de sol les plus drainants possibles.  On a 

fait une étude et le risque d’amenée d’eaux en cas de fortes pluies est vraiment géré par le bassin d’orage.  

C’est  pour tous les dossiers maintenant, et c’est pratiquement impossible de faire un dossier sans tenir 

compte de ces paramètres-là. 

 

Monsieur MAGNUS – Je suspens la séance deux minutes parce que la police a quelque chose 

d’important à me communiquer.  On reprend la séance avec une question de Monsieur SAINLEZ. 

 

Monsieur SAINLEZ – J’avais des petites questions mais qui reprennent essentiellement ce qui avait 

déjà été demandé, par contre peut-être avec d’autres détails et éclaircissements.  Juste pour une petite 

réflexion, évidemment on peut se demander, Monsieur GAUDRON je comprends le fond de sa question 

mais je trouve cela assez étonnant, pourquoi on attendrait 3 ou 4 mois, on aurait certainement un 

nouveau conseil, le nouveau conseil décidera peut-être encore autrement, et puis on pourra attendre 

encore un peu, et puis après on aura encore un nouveau gouvernement wallon dans la foulée, il y aura 
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aussi une période de prudence chez eux.  Le subside Infrasports de 1.250.000 € a un certain délai de 

péremption même si c’est très écologique mais finalement on a un certain laps de temps pour l’écouler.  

Moi je trouve admirable la manière dont ici le Collège, et Monsieur BALON en particulier, s’est adapté 

aux aléas.  Depuis le castor jusqu’à l’étude de sol incroyablement mal faite ou pas faite, le délai entre 

le problème constaté et la solution trouvée, je pense qu’il est quand même remarquablement court, et 

moi-même je me posais des questions et je me disais que cela allait être compliqué, et bien il y est 

parvenu.  Franchement je lui tire mon chapeau pour cela et ça n’a pas dû être facile.  

 

Monsieur GAUDRON – Je suis certain que cette décision peut être prise en période de prudence. 

 

Monsieur SAINLEZ – La tutelle nous le dira. 

 

Monsieur GAUDRON – Et vous êtes prêts à prendre ce risque pour le club ? 

 

Monsieur SAINLEZ – Bien sûr, la tutelle nous le dira. Infrasports a été rencontré et a donné son aval. 

 

Monsieur PERPETE – Il n’y a aucun risque, si on ne fait rien il y a un risque qu’on ait un retard.  Si 

on prend une décision qui est annulée, on reprendra la même après c’est tout. 

 

Monsieur MAGNUS -  Je ne vois pas pourquoi on aurait un risque et qu’on aurait un retard pour le 

club. Absolument pas.   

 

Monsieur BALON – L’urbanisme vit dans son monde, et Madame GOFFINET va vous le redire 115 

jours + 20 jours…Vous voulez qu’on attende le mois de décembre et qu’on l’introduise à ce moment-

là ?  115 jours + 20 jours… et qu’elle est la période de prudence pour le Gouvernement actuel ?  Mois 

de février. 

 

Monsieur SAINLEZ – Je voulais juste insister sur ce subside qu’il faut vraiment liquider en matière 

budgétaire du point de vue Région Wallonne, vu qu’on a les accords et ceci ce serait vraiment là un 

scandale de ne pas le liquider.  Une petite question pratique par rapport aux citernes,  vous avez dit qu’il 

y avait un coût pour récupérer les eaux de pluie, la filtrer, etc…Dans le système actuel, non il n’y aura 

pas de système de récupération et de filtration, mais si on le rajoute par la suite, est-ce que premièrement 

ce serait possible de le rajouter par la suite et deuxièmement quel en serait son coût ? 

 

Monsieur VAN DROOGENBROEK  – Je pense qu’il faut le faire directement.  C’est toujours 

possible par la suite mais cela entraînerait de démonter, et de refaire des travaux qui ont déjà été réalisés.  

Dans la version de base de la soumission pour la partie terrain, les citernes sont prévues, et le système 

d’arrosage est prévu aussi, mais simplement on n’a pas prévu les caniveaux le long du terrain avec les 

filtres et les systèmes de récupération d’eau.  C’est juste cette partie-là qui n’est pas prévue.  

Effectivement on espère pouvoir le faire et on a étudié longuement, et l’idée c’est de pouvoir tout 

réaliser, mais comme je l’ai expliqué au départ, le budget de la soumission des deux lots qui sont 

subsidiés par Infrasports, si on dépasse à l’ouverture des offres le montant de 1.500.000 €, on passe en 

grande infrastructure, et le pourcentage de subsides est inférieur et donc on perd une partie des subsides.  

L’idée ici c’est d’arriver le plus près possible de la somme d’1.500.000€, et on a mis cette partie-là en 

option, pour le cas échéant si jamais on dépasse le 1.500.000€ à l’ouverture, on n’applique pas cette 

option-là, on ne l’engage pas et on reste en-dessous de 1.500.000€.  Mais effectivement si on veut faire 

ces travaux il faut les faire directement, sinon après c’est casser et refaire si on veut les remettre par la 

suite.  

 

Monsieur SAINLEZ – La petite question en plus c’était par rapport au toit du club house. Est-ce qu’on 

peut étudier un système de panneaux photovoltaïques ? 
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Monsieur VAN DROOGENBROEK  – On pourrait éventuellement poser un système de panneaux 

photovoltaïques sur le toit, mais l’étude qui est faite par le bureau d’étude ne donnait pas une bonne 

rentabilité, et donc  cette solution a été écartée par rapport à l’investissement et au retour sur 

l’investissement. 

 

Monsieur KARENZO -  J’ai juste une question d’ordre pratique, y a-t-il quelque chose de prévu au 

niveau de l’éclairage du terrain ? 

 

Monsieur VAN DROOGENBROEK – oui, donc bien sûr le terrain est éclairé à 500 lux, suivant les 

nouvelles impositions de la fédération au niveau national et qui est maintenant aussi la recommandation 

d’Infrasports, et c’est un système led qui a été décrit dans le cahier des charges dans un souci 

d’économie d’énergie. 

 

Monsieur BALON – Juste une petite précision pour Monsieur GAUDRON, je rappelle que le dossier 

est subsidié par Infrasports, et je rappelle que Infrasports c’est la Région Wallonne et que, comme il l’a 

dit, la Communauté française c’est l’Adeps.  Ce n’est pas la même chose, nous on sait où il faut aller : 

je vais à Namur à la Région Wallonne et pas à Bruxelles à la Communauté française. 

 

Le Conseil communal, à l’unanimité des membres présents, décide : 

 

Article 1er : D'approuver les documents (cahier des charges N° MT-PO/18-1584 et avis de 

publication) et le montant estimé du marché “Création d'une infrastructure dédiée à la pratique du 

hockey”, établis par l’auteur de projet, le GIE VECTEUR A, Rue de L'Hydrion, 50 à B-6700 Arlon. 

Les conditions sont fixées comme prévu au cahier des charges et par les règles générales d'exécution 

des marchés publics. Le montant estimé s'élève à 2.488.868,95 € hors TVA ou 3.011.531,43 € TVA  

21% comprise. 

 

Article 2 : De passer le marché par la procédure ouverte et d’approuver les critères de sélection 

qualitative et d’attribution (le prix) tels que détaillés dans le cahier spécial des charges. 

 

Article 3 : De financer cette dépense par le crédit inscrit au budget extraordinaire de l’exercice 2018, 

article 764/723-60/20187054 qui sera augmenté lors de la prochaine modification budgétaire 

 

Article 4 : De  charger le Collège communal d'introduire auprès d’Infrasports (DGO1) les documents 

nécessaire au traitement du dossier. 

 

 

3. Travaux communaux : Présentation de l’action des agents constatateurs en matière de 

respect de la législation environnementale. 

 

Monsieur MAGNUS –  Il s’agit de la présentation de l’action de l’agent constatateur Monsieur 

DESCAMPS qui est ici présent en matière de respect de la législation  environnementale.  Monsieur 

PERPETE va introduire le sujet. 

 

Monsieur PERPETE – Voici quelques mots pour planter un peu le décor, c’est depuis octobre 2009, 

donc il y a déjà 9 ans, que la Ville d’Arlon, une des premières en Wallonie, s’est dotée d’un constatateur 

pour des infractions environnementales. On en a eu deux successivement entre octobre 2009 et 

septembre 2011, ils essuyaient les plâtres, on partait de zéro, et à cette époque-là ils ont réalisé pour les 

deux années dont je vous ai parlé 2009 et 2011, une moyenne de 72 procès-verbaux par an et 13 

transactions par an.  Et puis en octobre 2011, sur ma proposition, le Collège a désigné Monsieur Francis 

DESCAMPS qui est ici comme constatateur communal.  Il a suivi la formation spécifique, il a prêté 

serment devant le Tribunal de 1ère Instance comme la législation le prévoit, et depuis lors on dispose 
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des chiffres sur la période 2012-2017. Il y a trois types d’interventions : il a réalisé pratiquement 3.000 

interventions en 6 ans, exactement 2.982 entre janvier 2012 et décembre 2017, donc pratiquement 500 

interventions par an pour lui tout seul.  Là-dedans, il y a eu 2.104 procès-verbaux, donc les gens 

identifiés font l’objet d’un procès-verbal, et cela représente environs 350 par an. Tous les jours 

pratiquement, week-end compris, quelqu’un est verbalisé en matière d’incivilité environnementale.  

Non seulement ça mais il y a eu sur cette période 427 transactions : ce sont des gens qui ont laissé des 

sacs ou autre qui sont identifiés.  On estime qu’on ne va pas les verbaliser autrement qu’en leur 

proposant dans un premier temps de payer un certain montant, souvent de 150 euros.  S’ils payent c’est 

terminé, c’est comme une transaction pénale dans des affaires pénales pures, donc on en est là à 70 par 

an.  Et puis, il y a les avertissements, c’est la première fois que les gens sont à peu près de bonne foi, 

s’il y a un doute, ils sont identifiés mais s’ils se sont trompés de jour, s’ils les ont sortis un peu plus tard 

mais quand même le bon jour, des choses comme ça…A ce moment-là ils font l’objet d’un 

avertissement, une fois mais pas deux pour le même, et cela il y en a à peu près 75 par an sur les 6 ans, 

donc 451 sur les 6 ans, mais on a augmenté nettement le rythme en 2017 parce qu’il y en a eu 260.  

Donc en résumé voilà le travail qui est fait quantitativement.  Depuis le mois de juin 2017, on a 

carrément doublé les effectifs,  citez-moi une autre commune de la province qui a fait pareil ? Il n’y en 

a pas, donc on a engagé un deuxième constatateur à temps plein, Monsieur Fabian CLOSTER, qui a dû 

suivre la formation, la réussir, prêter serment, et il est assermenté depuis 2018, depuis le début de 

l’année.  Si bien que les chiffres que je vais donner là, qui sont les seuls pour l’année complète, ont été 

réalisés par le seul Monsieur DESCAMPS, je le dis avant lui, parce qu’il ne le dirait pas lui-même, étant 

donné que Monsieur CLOSTER ne pouvait pas réaliser d’intervention en n’étant pas encore assermenté.  

Brièvement la répression des incivilités c’est quoi ? C’est ce qu’on avait présenté au Conseil de fin 

mars.  Il y a les sacs qui sont conformes mais qui sont sortis trop tôt ou trop tard, et cela arrive souvent.  

Il y a des sacs qui eux sont carrément non conformes, et ce qu’ils contiennent on ne peut pas le mettre 

dans ces sacs-là, ni dans aucun sac.  Il y a des dépôts sans sacs, en ville, dans les villages, dans les bois.  

Il y a parfois des problèmes dans les poubelles publiques, on a 483 poubelles publiques aujourd’hui 

dans l’ensemble de la commune, donc on en aura plusieurs dizaines de nouvelles.  Il n’y aura plus que 

deux types de poubelles en 2019 : des poubelles un peu plus design qu’on a déjà un peu présentées et 

que le Collège a choisi, et qui seront pour le centre-ville, et partout ailleurs ce seront les poubelles vertes  

que vous connaissez, qui  sont pratiques.  Le problème que l’on a connu à une certaine époque, pensant 

bien faire, le Collège avait laissé les auteurs de projet choisir les poubelles, vous faisiez l’avenue de la 

Gare, il y avait des poubelles, vous faisiez une autre rue, il y avait des poubelles, les auteurs de projet 

ont fait toutes sortes de choses, eux c’est l’esthétique qui les intéresse le plus, éventuellement leur carte 

de visite,  sauf que nous, il y a des poubelles qui sont inaccessibles,  les clés ne sont pas les mêmes,  il 

y en a qui ne basculent pas, il y en a qu’on ne retrouve plus les pièces… enfin voilà.  Tout cela va être 

fini, deux types de poubelles : des nouvelles pour le centre-ville, et des nouvelles aussi du type que je 

vous disais partout ailleurs, donc on aura des réserves, des stocks, et on pourra les remplacer beaucoup 

plus vite et nous-mêmes.  Des gens plus spécialement en ville pour ne pas payer les sacs ou pour ne pas 

attendre le ramassage, ou parce que justement on l’a loupé, ils vont plus ou moins discrètement avec 

des sachets un peu plus grands, en mettre dans des poubelles… On le voit parfois cela, et si c’est 

Monsieur DESCAMPS qui les voit ça ne se passe pas comme cela.  Il y a aussi des dépôts  qui sont 

laissés dans des parcs à bulles, à côté, rappelez-vous on a même dû en retirer à certains endroits, au 

Carrefour du Liedel par exemple.  Force est de constater même si dans l’absolu c’est dommage, que le 

problème est réglé.  Il y a aussi la vérification  des dépôts laissés lors des marchés et brocantes.  C’est 

un problème car on a connu au marché d’Arlon, à un moment donné, des marchands qui ont été pris la 

main dans le sac, ils arrivaient avec des déchets du marché de la veille par exemple à Mons, ils faisaient 

d’abord le marché à Arlon, et en fin de journée avec les déchets d’Arlon, c’était normal qu’ils soient 

pris ici, on déchargeait en plus les déchets de la veille, et puis nos hommes arrivaient et prenaient tout.  

Ça c’est fini, depuis que Monsieur DESCAMPS  et Monsieur COLARD s’en sont rendu compte, on a 

mis le holà à cela.  Il y a le problème des brocantes et notamment de la brocante mensuelle dans le vieux 

quartier.  Ça c’est  à la fois une vraie attraction pour la ville, on vient de loin, et s’il y a un jour par mois 

où vous voulez voir des voitures allemandes par exemple, c’est ce jour-là qu’il faut venir.   On est pour 
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la brocante vraiment.  C’est bien sûr pas les organisateurs qui sont des bénévoles qui vont mettre des 

déchets, eux ils essaient qu’il n’y en ait pas.  Mais malheureusement l’indiscipline étant ce qu’elle est, 

peut-être parfois des visiteurs, certainement certains exposants qui sont aussi parfois des amateurs etc, 

qui sont découragés car il a  plu tout l’après-midi, il y a plein de trucs qu’on a sortis, ils ne sont plus 

vraiment vendables, on n’a plus envie de les rentrer, où les mets-on ?... Des fois on les laisse un peu 

comme ça à gauche et à droite.  A la demande de l’équipe précédente de  Renaissance du Haut de la 

Ville, et nous ça nous coûte financièrement, on a repris le nettoyage, la vidange de la brocante du 

dimanche, pour ne pas attendre le lundi.  C’est mieux, mais il faut trouver des hommes et on les paie à 

200%.  Ils font 4 heures, ils en récupèrent 8 le dimanche.  Le samedi à 50%, par exemple, ils font 2 

heures et en récupèrent alors 3, mais le dimanche si c’est 2 ils récupèrent alors 4 heures.   Mais on avait 

estimé que la Ville devait faire cela pour soutenir les organisateurs.   Il y en a d’autres qui disent 

pollueurs payeurs, qu’ils organisent alors qu’ils financent etc, mais on ne va pas se lancer là-dedans 

parce qu’on a affaire à une équipe de bénévoles et on tient à conserver la brocante au cœur du vieux 

quartier.  On va se voir d’ailleurs avec eux bientôt pour discuter, et voir un peu ce qu’on peut faire.  

Mais c’est sûr que notre adversaire commun ce sont les gens qui abandonnent leurs détritus sur la voie 

publique, brocanteurs ou pas, cela ne va pas, et on trouvera une solution, je l’espère vraiment.  Ca ce 

sont les incivilités de moyenne importance on va dire qui vous ont été présentées au mois de mars par 

Monsieur DESCAMPS déjà, et accessoirement par moi.  Ici, moi j’ai dit de le mettre à l’ordre du jour 

du Conseil communal mais moi-même je n’interviendrai pas sur le fonds car là, c’est lui qui va présenter  

Ce ne sera pas très long, le travail qu’ils font et qui n’est pas seulement quantitatif, mais qui est aussi 

des actions en profondeur pour des pollutions plus graves, et qui prennent beaucoup plus de temps à 

être débusquées et si possible éradiquées.  Moi je ne vais lire que  les titres et lui il va vous expliquer 

beaucoup mieux.  Il y a parfois les infractions au permis d’environnement, les gens ont un permis mais 

ils ne le respectent pas.  Ils vont au-delà de ce qu’ils peuvent faire et  il va vous montrer des exemples.  

Il y a aussi des gens qui exploitent, cela peut être des garages, des voitures d’occasion, carrément sans 

permis, ou sans le permis voulu.  Il y a des friteries, des établissements de ce type-là qui exploitent sans 

déclaration de classe 3, pas vu pas pris, et puis, ils sont vus et ils sont pris et / ou ils se mettent en ordre.  

Il y a aussi le non-respect des conditions d’exploitation, ils ont le permis mais c’est le bordel quand-

même, on ne respecte rien, il y a de l’huile partout par terre, ça ne va pas, alors à ce moment-là s’il le 

faut on finit par fermer ou à menacer de fermer, et ils vont vous expliquer.  Il y a des infractions en 

matière d’eau, protection de l’eau, c’est important, avec des polluants divers.  Il y a la protection des 

égouts, du contenu des égouts, on trouve autre chose que des eaux usées dans les égouts, et ce n’est pas 

normal, du mazout et toutes sortes de choses comme cela. Ils essaient de voir.  Il y a des problèmes de 

raccordement à l’égout avec certains ruisseaux, on y a fait un peu allusion, il y a des souillures de la 

voie publique, et ça surtout depuis que la Région wallonne a mis en route la taxe kilométrique pour les 

camions, qu’est-ce qu’on voit que beaucoup d’entrepreneurs font, ils ne prennent plus le camion qui 

était plus ou moins bâché ou plus ou moins hermétique avec les terres dedans, on prend des tracteurs 

parce que le Gouvernement wallon essaie de rattraper la sauce et de l’assujettir à la taxe kilométrique 

s’ils transportent autre chose que des produits agricoles purs.  Je pense que le Gouvernement wallon a 

raison, ce n’est pas tous les jours, et ces remorques, il y a presque autant de terres qui vont par terre que 

celle qu’ils amènent.  Alors il y a des endroits où lorsqu’il pleut cela pose réellement problème alors 

qu’à certains endroits on a autorisés des entreprises à avoir des déblais de chantiers sur Arlon.  Il y a 

des entreprises qui les ont elles-mêmes négociées avec des privés qui ont les autorisations.  La ville, 

pour des chantiers à nous, Monsieur BALON pourrait l’expliquer mieux que moi, il y a des endroits où 

on autorise nos entrepreneurs en tant qu’adjudicataires, à mettre des déblais de chantier provisoirement, 

aussi pour réduire les frais, les déplacements etc, la pollution, mais alors pas à ce prix-là, pas en souillant 

les voiries, où notamment les riverains ont non seulement les travaux près de chez eux mais en plus de 

la crasse pour quand ils veulent rentrer chez eux.  Il y a les infractions aussi en matière de déchets, de 

transports de déchets, c’est quelque chose qui est très réglementé, et enfin les infractions en matière 

d’air, et de pollution de l’ait.  Donc c’est un travail qui est fait dans une certaine discrétion puisque il y 

a le côté agir par surprise évidemment.   Je propose de céder la parole à Monsieur Francis DESCAMPS 
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qui est un des deux constatateur, puisque le deuxième qui n’est pas présent ici aujourd’hui, c’est 

Monsieur Fabian CLOSTER, que vous avez déjà eu l’occasion de rencontrer.  

 

Monsieur DESCAMPS – Merci Monsieur le premier Echevin pour cette introduction très claire.  Ici 

on va devoir amener un petit rappel de ce qu’on a fait la fois dernière, un agent constatateur, comme 

cela est marqué  ici sur l’écran, est un agent communal chargé de contrôler le respect des lois et des 

décrets en matière environnementale.  Agent de police judiciaire assermenté et désigné par vous-même, 

donc le Conseil communal.  Au niveau de l’équipe, comme l’a rappelé Monsieur le premier Echevin, il 

y a moi-même,  mon collègue, Monsieur LECLERCQ qui est l’agent sanctionnateur communal, et sa 

collaboratrice Madame Patricia PONCELET, ça n’a toujours pas changé.  On a différents partenariats 

avec l’AIVE, la Police, le Département de Police et Contrôles,  et régulièrement avec le Parquet, et bien 

sûr tout cela se passe au service environnement du Département Technique de la Ville d’Arlon.  Au 

niveau des infractions comme l’a rappelé Monsieur PERPETE, il y a des infractions au niveau du permis 

d’environnement, ce qui est une chose très courante pour Arlon au niveau de l’eau, des déchets et de 

l’air.  On va voir cela en détail.  Au niveau des infractions du permis d’environnement, vous avez 

l’exploitation sans permis de classe 1 ou de classe 2 qui demande un avis de la Région Wallonne.  

L’exploitation sans permis de classe 3 qui est délivré par le Collège communal ici en interne, et donc 

au non-respect des conditions d’exploitation.  Premier exemple d’une exploitation sans permis de classe 

1 ou 2, c’est par exemple ici des véhicules qui sont entreposés dans deux hangars, il y a plus de 25 

véhicules, à partir de 25 il faut une classe 2.   Le Commissaire REMACLE a voulu les compter et ça ne 

valait pas la peine, car il y avait dans ces deux hangars plus de 100 véhicules, ce qui veut dire que ces 

gens exploitent un commerce dans l’illégalité sur Arlon.  Donc  ça c’est une chose que l’on fait, on va 

là-bas, et on leur donne un délai  pour se mettre en ordre, un délai relativement court pour les forcer à 

le faire.  Un autre exemple c’est une exploitation pour une déclaration de classe 3, ici l’exemple que je 

vais donner,  la personne est en ordre et c’est justement un contre-exemple, c’est pour montrer qu’il y 

a des gens qui sont encore responsables, la dame qui a repris ce commerce-là est venue 6 mois avant la 

reprise dans mon bureau en me demandant ce qu’elle devait avoir pour reprendre la friterie.  Donc il y 

a encore sur Arlon,  des friteries qui exploitent sans déclaration de classe 3, alors que pour une friterie 

il faut d’office une déclaration de classe 3.   C’est une des choses qu’on fait, il y a un non-respect des 

conditions d’exploitations, c’est aussi une autre friterie où la personne trie ses déchets mais derrière 

chez elle, et c’est totalement interdit, et  elle a une gestion de tri un peu particulière puisqu’elle trie ses 

déchets de friterie avec ses pneus, et donc cela ne va pas du tout comme gestion.  Il y a eu un délai qui 

est passé, et on a demandé un nombre de choses notamment d’avoir des  documents.  Ces documents 

qu’on demande lorsqu’on fait un pv, c’est la copie du permis d’environnement, la copie du contrat 

d’assurances, la copie de la certification de l’installation électrique, la copie du rapport de la prévention 

incendie de la zone de secours, et la copie du contrat relatif à la gestion des déchets.  C’est-à-dire que 

si vous êtes pris parce qu’il y a un manquement au niveau des actions classe 3 ou autres, ou si parce que 

si vous laissez votre sac poubelle en dehors des heures et que vous avez un commerce, d’office vous 

avez un pv, et d’office aussi je demande à voir tous ces documents, parce que cela me permets de voir 

s’ils sont en ordre, ou s’il en manque toujours un ou deux.  Cela permet que les gens soient en ordre, et 

que tout se passe correctement sur Arlon. En matière d’eau, il y a donc des dépôts de matières 

polluantes, comme le disait Monsieur PERPETE, et qui sont de matière autre que les eaux usées dans 

les égouts, de raccordement à l’égout, ce qui est assez courant également.  Premier exemple, je pense 

que cela parle de lui-même, c’est un dépôt de matières polluantes dans un des villages d’Arlon, et c’est 

une situation strictement interdite, cela risque de passer dans la nappe phréatique, ça a d’ailleurs été le 

cas ici.  Tout le bousier s’en va tranquillement dans les égouts.  Ici comme il s’agit d’un récidiviste, on 

l’a envoyé à la D.P.C. (Dépôt de Police et Contrôle) à Libramont., qui s’occupe de ce genre de dossier.  

Un autre exemple d’infraction en matière de bousier dans les égouts, c’est un entrepreneur qui fait venir 

son béton, et puis voilà le caniveau de  l’égout communal est bouché, un des risques que cela comporte 

est une infraction également.   A savoir que lorsqu’on débouche l’égout, non seulement on envoie le pv 

à la personne, mais on lui envoie les frais de débouchage également.  Au niveau des raccordements à 

l’égout, voici deux petits exemples, l’exemple du bas à droite est assez intéressant, et c’est une chose 
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qui a duré un certain temps avant de pouvoir être résolue.  Les gens n’avaient pas de station d’épuration 

énorme, et voilà ce à quoi on peut être confrontés, c’est une masse brunâtre, grisâtre assez odorante qui 

finit par se déposer dans la nature, donc ici même chose, on oblige la personne à se mettre en ordre, et 

également d’enlever les déchets et de nous le prouver que ces déchets sont enlevés et déposés dans un 

centre agréé.  Monsieur PERPETE en a parlé également, deux exemples qui ont été faits par des 

fermiers, donc ils vont retirer le maïs tranquillement, et ensuite il pleut et les petites traces de boue qu’il 

y avait, cela devient une couche de 20cm, et c’est encore plus dangereux que la neige pour rouler dessus. 

Je sais que fin 2012 début 2013, j’ai eu pratiquement tous les fermiers dans mon bureau, et ils ont voulu 

avoir une solution, parce que c’est bien de faire les pv, mais c’est mieux de trouver une solution.  Cette 

solution, à leur demande,  c’est de faire un formulaire  qu’on envoie soit par fax, soit par téléphone par 

email, ils font comme ils veulent, en disant qu’ils vont retirer le maïs à telle période et à tel endroit, et 

si il y a un soucis, au moins on a un numéro de contact, et si lorsqu’ils ont fini et si ce n’est pas en état, 

la première chose que l’on fait c’est de leur téléphoner en leur disant qu’il a un certain temps pour 

remettre en état correctement et que s’il ne le fait pas on le fait à sa place.  Donc il y a des problèmes 

mais on essaie de trouver des solutions aussi.  Au niveau des infractions en matière de déchets, il y a 

entreposage des déchets et transport des déchets.  Ici c’est mon exemple préféré de ma présentation 

d’aujourd’hui : c’est une personne qui a décidé de mettre 2.000 tonnes de déchets qui pour lui était 

réutilisable, mais qui était totalement en infraction.  Ici c’est des sous-bassement de voies de chemin de 

fer, qui ne sont pas concassés avec une bonne maîtrise bien précise, donc totalement variables,   et en 

plus avec des fers à bétons dedans.  Ici c’était prévu pour être en-dessous d’une route dans un 

lotissement privé, et ce qui est encore plus embêtant, c’est que normalement la route, on devait la 

récupérer après.  C’est-à-dire que si on avait dû creuser dans dix ans, on se retrouvait avec cette crasse 

en-dessous (il y a quand même 2.000 tonnes), et ici ce que l’on a fait, on a d’abord essayé de négocier 

avec la personne qui a été totalement fermée, et puis ensuite, on a envoyé un dossier au Département 

Police et Contrôles. Ils sont descendus sur place,   et la personne a dû enlever ces 2.000 tonnes  et nous 

donner la preuve de dépôt, de concassage et de gestion des déchets.   Ca a couté un peu plus cher que 

ce qu’il avait prévu.   On a de plus en plus affaire à des transports via des tracteurs, et ici le problème 

qu’il y a, c’est que c’est vite fait pour des firmes qui ont envie d’aller vite et dire qu’il faut utiliser des 

tracteurs, mais on n’en a pas assez.  Donc on fait appel ici à des tracteurs agricoles,  ce qui est totalement 

interdit car les tracteurs agricoles c’est censé être fait pour transporter du matériel agricole, et pas de la 

terre qui est considérée comme des déchets selon la législation.   L’exemple ici, c’est un tracteur qui 

fait 44 tonnes, il y a plus de 20 tonnes de terre, et la personne n’est pas agréée pour transporter les 

déchets, puisqu’il faut une agréation pour transporter les déchets.  Donc on a arrêté le tracteur avec le 

Commissaire REMACLE, et on lui  a donné un délai pour se mettre en ordre, et également un délai qui 

était relativement court.   En matière d’air, c’est une question qui avait été posée la fois dernière, voilà 

deux exemples, le premier c’est une personne qui a brûlé des déchets qui ne sont pas des déchets secs. 

La seconde, vous avez un pneu sans jantes qui a été brûlé avec des déchets quelconques, du vernis aussi,  

ce qui est considéré comme une infraction également, car le pneu il va direction parc à conteneurs ou 

autres, c’est un peu ce à quoi on est confrontés sur Arlon de manière très régulière, souvent dans des 

petits coins perdus du côté du Mauvais Passage.   

 

Monsieur MAGNUS – Merci d’avoir insisté sur l’aspect environnement, et j’aimerais faire une 

remarque, une réflexion au niveau du commerce, vous avez dit tout-à-l’heure, et Monsieur PERPETE 

l’a répété lors de son introduction, que pour les entrepreneurs qui utilisent des tracteurs plutôt que des 

camions, on a vu ce garage qui n’était pas conforme parce qu’il n’avait pas le permis d’environnement 

nécessaire, je crois que c’est important effectivement que les gens lorsqu’ils font quelque chose, ne fut-

ce que pour la concurrence dans ces compétences-là et les permis qu’il faut lorsqu’on ouvre un 

commerce, alors il faut avoir les permis nécessaires à l’ouverture d’un commerce, lorsqu’on change un 

commerce il faut avoir les permis nécessaires à ces changements de commerce.  Je crois que c’est tout-

à-fait nécessaire si on veut pouvoir maintenir la concurrence honnête entre les différents commerçants 

parce que si les uns peuvent faire tout ce qu’ils veulent et les autres sont sans cesse soumis à des carcans 

légaux, si on n’a pas cette obligation de mettre tout le monde sur le même pied d’égalité, je crois que le 
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commerce ne pourra pas s’exercer de manière équitable, et donc au niveau du commerce aussi, je suis 

partisan de continuer à faire en sorte que tout le monde soit sur le même niveau pour l’exercice de son 

commerce.   

 

Monsieur LAQLII – En ce qui concerne la procédure de recrutement pour les agents constatateurs, 

avec tout le respect que j’ai pour eux et pour leur travail, quelle est la procédure pour le recrutement de 

ces agents. Comment cela se passe en termes de recrutement des agents constatateurs. 

 

Monsieur PERPETE – Il faut qu’ils puissent passer l’examen, qu’ils soient agréés et qu’ils prêtent 

serment devant le tribunal de 1ère instance, c’est la procédure légale qui est prévue.   Il y a des conditions  

légales ;  C’est une fonction qui prévoit qu’il faut des critères précis qu’il faut remplir pour pouvoir 

exercer la fonction, et c’est le cas de Monsieur DESCAMPS et de Monsieur CLOSTER. 

 

Monsieur GAUDRON – On a pu le voir via la présentation de Monsieur DESCAMPS que le travail 

est large et touche à de nombreux aspects, et en plus vous étiez seul avant et vous êtes maintenant deux.  

Est-ce que cela permet de répondre à l’ensemble des sollicitations que vous recevez, ou est-ce que avec 

plus de moyens humains, il serait envisageable de répondre à plus de besoins. 

 

Monsieur DESCAMPS – Plus c’est encore mieux, maintenant on fait avec ce qu’on a c’est certain. 

Monsieur CLOSTER est là depuis 8 mois, et maintenant il est vraiment performant,  c’est quelqu’un 

sur qui je peux compter et ça je tiens le préciser, il devient aussi droit que moi et peut-être même plus, 

à tel point que lorsqu’il est en congé, il me demande que je lui configure son téléphone pour recevoir 

ses emails de la ville d’Arlon, c’est la preuve qu’il a une conscience aussi.  Donc ici à deux on essaie 

d’abattre un gros boulot, mais maintenant c’est sans fin.  Encore tout-à-l ‘heure on était dans un bois de 

Bonnert à la Platinerie, et on a trouvé un dépôt où nous-mêmes on a été choqués, on se demande 

comment on peut faire ça…Ce qui s’est passé c’est que quelqu’un a vidé la maison qu’il a achetée et il 

y a trois dépôts avec des granits, des machines à laver…un dépôt sans nom, et on se demande comment 

cela est possible.  Je ne pense pas que cela ira en s’arrangeant, même si on est sévères, mais l’avenir 

nous le dira. Et qu’est-ce-que la Ville peut faire ? Je ne sais pas…Quels sont les moyens que l’on ?  Je 

ne sais pas. 

 

Monsieur PERPETE – Je vais vous le dire moi quels sont les moyens : actuellement on a doublé les 

effectifs des agents constatateur, on est partiellement subsidiés par la Région Wallonne, et on est passé 

d’un constatateur à temps plein à un deuxième constatateur à temps plein, et il faut bien se dire que dans 

d’autres communes, ce n’est pas comme cela que ça marche car ils font aussi d’autres choses, et il faut 

bien voir toute la rivière si on veut que ce soit efficace. Il faut qu’après les choses puissent suivre aussi 

au point de vue logistique et timing, et au niveau administratif  pur, rédaction des pv, transmission des 

pv, des transactions etc, et le suivi par le sanctionnateur communal qui est Monsieur LECLERCQ, qui 

a accédé dans l’intervalle à la fonction de Directeur général, ça ne servirait à rien de multiplier les pv 

s’il n’y avait personne derrière pour prononcer les sanctions.  Donc il y aura un équilibre à trouver et si 

on élargit l’entrée, il faudra élargir la sortie.  Puisqu’on m’offre l’occasion de le dire, je peux vous dire 

que la liste que j’ai le plaisir de mener, proposera dans son programme l’engagement d’un troisième 

constatateur au cours de la prochaine législature, avec ou sans suivis communaux. Ce sont des gens qui 

se financent eux-mêmes en réalité, mais il ne suffit pas de dire recrutons-en 5 parce qu’il faut étoffer le 

secrétariat etc.  Notre but est d’être dissuasif, le but n’est pas de taxer des gens et qu’ils mettent des sacs 

et puis qu’on les taxe, le but c’est qu’ils ne les mettent plus. Il y a un travail de prévention aussi.   

 

Monsieur TURBANG – J’ai une question pour Monsieur DESCAMPS, en finalité le principe c’est 

quoi ?  Je pense quand même que ça fonctionne en grande partie sur la dénonciation parce que je pense 

bien que vous n’allez pas vous amuser à tourner dans tous les bois, dans tous les fossés pour trouver 

peut-être des pollutions ou des choses comme cela.  Je pense que quelque part ce sont les citoyens qui 
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vous téléphonent pour dire que telle chose se passe à tel endroit, parce qu’on ne tombe pas par hasard 

sur 2 entrepôts avec des voitures dedans. 

 

Monsieur DESCAMPS – Pour l’exemple de l’entrepôt, on est passé devant avec Monsieur CLOSTER 

en se disant que ce qui se passait là n’était pas normal, mais pour l’exemple de Bonnert, effectivement 

ce sont des citoyens qui m’ont téléphoné, on est passé dimanche il n’y avait rien, mais on est passé 

lundi, et là, il y avait 3 dépôts. On peut dire que 80% des infractions qu’on trouve intéressantes de 

dénonciations, quoique je n’aime pas ce terme, c’est plutôt de l’information.  Pour le reste, on a deux 

véhicules et on tourne toute la journée, on n’est pas dans le bureau. 

 

Monsieur TURBANG – Je me doute bien que vous n’êtes pas dans votre bureau toute la journée, c’est 

certain, mais je vous demandais comment cela se passe dans la plupart des cas. 

 

Monsieur DESCAMPS – On a chacun notre véhicule et on tourne, tous les lundis, Arlon est ratissé, 

dont le centre et les villages, et le reste de la semaine également. 

 

Monsieur TURBANG – C’est une bonne chose et dans notre programme nous prévoirons alors 

doublement des agents constatateurs.   

 

Monsieur LAFORGE – Je voudrais souligner le travail de Monsieur DESCAMPS, je l’avais déjà dit 

au Conseil communal auparavant lorsqu’il était déjà venu nous présenter quelques trucs, et en tout cas, 

je sais que pour l’avoir contacté plusieurs fois, il fait un suivi.  Je voudrais revenir à notre discussion 

d’avant le Conseil et partager notre discussion par rapport aux dépôts clandestins. C’est peut-être aussi 

une demande au Collège de faire une publication dans le ‘Vivre à Arlon’ etc., à quel sujet, car en fait 

on remarque qu’il y a beaucoup de personnes qui ramassent des déchets à gauche et à droite, et c’est 

évidemment très bien, mais ces personnes-là ne savent pas ce qu’elles doivent faire avec, et souvent, 

elles les mettent devant chez elles, et évidemment si Monsieur DESCAMPS passe par là, elles sont 

verbalisées.  C’est un peu dommage pour ces personnes qui sont de bonne foi  d’être verbalisées, sans 

savoir parce que Monsieur DESCAMPS n’est pas toujours au courant de tout ce qui s’est passé avant 

et je ne lui jette pas la pierre,  mais on peut sensibiliser les gens à traiter les déchets de A à Z comme on 

l’a dit afin que les personnes qui vont ramasser les déchets à gauche et à droite puissent s’en occuper et 

aller après au Parc à conteneur etc si le besoin est là.   

 

Monsieur PERPETE – Vous avez raison et Monsieur DESCAMPS va peut-être vous répondre 

complètement.   Depuis plus de 30 ans la Ville organise une opération qui s’appelait villes, villages et 

bois propres fin mars, début avril, chaque année.  Donc on travaille avec les écoles, avec certains 

citoyens pour ceux qui sont intéressés, avec des associations, parfois les services clubs etc, les écoles 

communales, d’autres écoles aussi secondaires, primaires, on répartit plus ou moins dans les villages et 

en ville.  Depuis quelques années,  il y a un phénomène qui est apparu : l’organisation de la journée de 

la propreté.  C’est bien, mais sauf si on en arrive à ce que vous dites, si ces journées sont annoncées et 

si ces initiatives sont un peu structurées, on peut aider évidemment. Le Ministre DI ANTONIO  avec 

qui il y a eu brusquement un emballement médiatique mais qui a des bons côtés, avec l’opération  Be 

Wapp il y a à peu près 4 ou 5 ans, et nous il y a 35 ans on le faisait déjà,   il nous a imposé des dates qui 

ne nous convenaient pas toujours parce que nous on demandait en fait aux directeurs des écoles pour 

les dates qui les arrangeaient le mieux.  Certaines années il nous disait la semaine avant les vacances de 

Pâques et on faisait la semaine avant les vacances de Pâques,  des fois  il nous disait  la semaine après 

les vacances de Pâques, ça dépendait quand Pâques tombe, et alors on faisait la semaine après les 

vacances de Pâques.  Ici il met un week-end tel quel, les gens qui voient cela sur internet, etc., eux ils 

pensent que c’est ce jour-là ou rien.  Donc on s’est retrouvé avec des citoyens qui ont demandé à pouvoir 

faire une opération de ramassage un dimanche il y a quelques années. On s’est inscrit, et il fallait que 

la ville les aide et on les a aidés, ils étaient 13 je crois à ramasser sous la pluie quelques kilos de déchets 

ce que nos hommes ramassent sur un après-midi, donc c’est plus symbolique qu’autre chose.  Ici 
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maintenant le 15 septembre, les jeunes chambres économiques mondiales organisent une journée 

mondiale de la propreté et ils demandent si la ville va y participer.  Pour nous c’est à peine la rentrée 

scolaire et les écoles ne sont pas encore vraiment en phase opérationnelle, et de plus on a notre opération 

de mars-avril.  On s’est calqué sur le Ministre DI ANTONIO avec l’opération Be Wapp.  Vous 

comprenez bien que la ville, nous en tant que tel, c’est un samedi  vous pouvez faire le tour  des 

entreprises etc., vous voyez un peu le délai…On ne va pas se lancer là-dedans.  Mais si les citoyens le 

font, des associations etc., on va les aider à ramasser les déchets, on peut leur donner des sacs, on peut 

leur dire : ‘déposer les ici ou là’, on va les évacuer le jour même d’ailleurs, même si c’est un samedi,  

parce que ce ne sont pas des choses que l’on peut laisser jusqu’au lundi. Quand des gens par eux-mêmes 

ramassent des choses et les mettent devant chez eux, et honnêtement je l’ignorais, c’est vrai qu’ils 

risquent d’être verbalisés et ce serait vraiment malheureux, alors ils devraient donner un petit coup de 

fil à la ville et dans certaines conditions on peut venir les chercher ces déchets, mais il faut un peu 

s’organiser. 

 

Monsieur LAFORGE – Effectivement elles pourraient faire appel  à la ville quand elles retrouvent 

des déchets, ce serait une bonne initiative, et ce serait dommage que ces personnes-là ne le fassent plus 

parce qu’elles seraient verbalisées justement.  Il faudrait bien leur expliquer ce qu’elles peuvent faire et 

comment contacter la ville dans ce cas-là. 

 

Madame SAUCEZ – Je voulais savoir si les dépôts sauvages sont en général aux mêmes endroits. 

 

Monsieur DESCAMPS – Non et des fois on se demande comment ils ont trouvé des endroits si loin. 

On a un 4X4 et certaines fois on a du mal à arriver aux endroits où ils sont arrivés, et je ne sais pas 

comment ils font.  Il y a des gens réguliers mais il y a aussi d’autres endroits, et je vous assure que l’être 

humain  à ce niveau-là il n’a pas de limite.  

 

Madame SAUCEZ- j’avais vu une fois une émission en France, et comme il y a quand même des 

endroits de prédilection pour les dépôts, et là ils ont mis des caméras qui peuvent avoir le numéro de 

plaque de la voiture et ainsi les contredanses se font plus simplement. 

 

Monsieur DESCAMPS – Le problème avec les caméras, c’est qu’il faut respecter la vie privée.  Je 

peux filmer quelque chose chez moi mais je ne peux pas filmer le jardin du voisin.  Vous ne pouvez pas 

mettre des caméras où vous le voulez et ça c’est le problème. 

 

Madame SAUCEZ – Même pas les plaques de voitures ? 

 

Monsieur DESCAMPS – Non sur la voie publique  je ne peux pas. 

 

Monsieur GAUDRON – Ca demande des autorisations. 

 

Monsieur DESCAMPS – Oui on peut demander une autorisation.  Par exemple la fois dernière  il y 

avait une personne qui déposait régulièrement des sacs non conformes, route de Luxembourg, ça a duré 

un an et demi, donc vous gardez espoir jusqu’à ce petit détail pour l’avoir. 

 

Madame SAUCEZ – Moi je parle de gros dépôt avec des gros déchets, et pas simplement de sacs 

poubelle. 

 

Monsieur DESCAMPS – Je vais vous donner un exemple, il y a eu un jour un gars qui a fait un dépôt 

comme ça rue Market Drayton, et il a laissé un document. 

 

Madame SAUCEZ – Vous l’avez eu comme ça ? 
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Monsieur DESCAMPS – Oui, avec peu, je suis content. 

 

Monsieur MEDINGER – Je crois que Monsieur DESCAMPS nous a tous convaincus que le métier 

qu’il exerce est extrêmement délicat et difficile, et je le sais car je l’accompagne moi-même sur certains 

sites.  Monsieur PERPETE a dit dans son introduction que c’était un métier qui se faisait beaucoup dans 

la discrétion, je crois qu’il est bien ainsi, mais j’ai un peu le sentiment que le métier de Monsieur 

DESCAMPS souffre d’un manque de visibilité. Comprenez-moi bien, je ne voudrais pas obliger 

Monsieur DESCAMPS à porter un uniforme, mais quand il arrive au contact avec des gens, il faudrait 

quand-même qu’il ait l’assurance d’un agent de police, puisqu’il est reconnu comme agent de police.  

Est-ce qu’il dispose au moins d’une carte qui l’identifie ?  

 

Monsieur DESCAMPS – Je vais vous la montrer.  

 

Monsieur MAGNUS – Merci pour cette présentation très complète et qui se termine dans la bonne 

humeur. 

 

Le Conseil communal, à l’unanimité des membres présents, prend acte. 

 

 

4. Administration générale : Approbation du procès-verbal de la séance précédente. 

 

 

Monsieur SAINLEZ – À la page 26, il est noté Monsieur SPRIMONT et c’est Monsieur SPRUMONT, 

avec un ‘U’. 

 

Le Conseil communal, à l’unanimité des membres présents, approuve le procès-verbal du Conseil 

communal du 25 juin 2018. 

 

 

5. Administration générale : Communication d’ordonnances de police de règlementation de la 

circulation. 

 

 

Le Conseil communal, à l’unanimité des membres présents, prend acte de la communication qui lui 

est donnée par M. Le Bourgmestre, qu’il a été amené à prendre les ordonnances de police suivantes : 

 

- Le 20 juin 2018 : réglementant le stationnement et la circulation des véhicules dans diverses 

artères de la Ville, en raison d’assurer le bon déroulement de la retransmission du match de 

football Belgique-Tunisie, en date du samedi 23 juin 2018 de 06h00 à fin de la manifestation. 

 

- Le 22 juin 2018 : réglementant le stationnement des véhicules sur tout le territoire de la 

commune à Arlon, en raison d’assurer le bon déroulement des travaux de surveillance et/ou 

réunion de chantier, en date du 01 mai 2018 au 31 décembre 2018. 

 
- Le 25 juin 2018 : réglementant le stationnement des véhicules à la Place Léopold à Arlon, en 

raison d’assurer le bon déroulement d’une manifestation cycliste organisée par la Ville 

d’Arlon, en date du 25 juin 2018 de 12h00 jusqu’à 15h00. 

 
- Le 26  juin 2018 : réglementant la circulation et le stationnement des véhicules dans la montée 

de Saint-Donat et sur le parvis de l’église Saint-Donat, en raison d’assurer le bon déroulement 

d’une fête, en date du samedi 14 juillet 2018 à 17h00 au dimanche 15 juillet 2018 à 03h00. 
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- Le 26 juin 2018 : réglementant le stationnement des véhicules rue Joseph Netzer, 23 à Arlon, 

en raison d’assurer le bon déroulement des travaux (lavage de vitres), en date du 28 juin 2018 

de 07h00 à 18h00. 

 
- Le 26 juin 2018 : réglementant le stationnement et la circulation des véhicules rue Francq, 

39/41 à Arlon, en raison d’assurer le bon déroulement des travaux de placement de camion 

élévateur, en date du 29 juin 2018 entre 07h00 et 19h00. 

 
- Le 26 juin 2018 : réglementant le stationnement et la circulation des véhicules rue Francq, 

39/41 à Arlon, en raison d’assurer le bon déroulement des travaux de placement d’un camion 

élévateur, en date du 29 juin 2018 entre 0700 et 19h00. 

 
- Le 26 juin 2018 : réglementant le stationnement des véhicules rue Francq en vis-à-vis du n°34 

à Arlon, en raison d’assurer le bon déroulement de travaux, en date du 25 juin 2018 à 07h00 

au 31 décembre 2018 à 18h00. 

 
- Le 26 juin 2018 : réglementant la circulation des véhicules rue Saint-Jean, 23 à Arlon, en 

raison d’assurer le bon déroulement de travaux de rénovation, en date du 25 juin 2018 à 07h00 

au 28 juin 2018 à 18h00. 

 
- Le 26 juin 2018 : réglementant le stationnement des véhicules à l’avenue Victor Tesch, 19 à 

Arlon, en raison d’assurer le bon déroulement d’un déménagement, en date du 28 juin 2018 à 

08h00 au 29 juin 2018 à 19h00. 

 
- Le 26 juin 2018 : réglementant la circulation et le stationnement des véhicules à la Grand Rue, 

30 à Arlon, en raison d’assurer le bon déroulement des travaux intérieurs, en date du 25 juin 

2018 de 07h00 au 25 juillet 2018 à 20h00. 

 
- Le 26 juin 2018 : réglementant la circulation et le stationnement des véhicules à la Grand Rue, 

30 à Arlon, en raison d’assurer le bon déroulement des travaux intérieurs, en date du 25 juin 

2018 de 07h00 au 25 juillet 2018 à 20h00. 

 
- Le 26 juin 2018 : réglementant la circulation des véhicules rue de la Renterkappel, 5 à Arlon, 

en raison d’assurer le bon déroulement de travaux de rénovation de l’égouttage, en date du 21 

juin 2018 à 07h00 au 22 juin 2018 à 18h00. 

 
- Le 26 juin 2018 : réglementant la circulation et le stationnement des véhicules aux endroits et 

périodes ci-dessous, à l’avenue du Bois d’Arlon, 67 à Arlon, en date du 25 juin 2018 à 07h00 

au 03 juillet 2018 à 18h00 (tranchée en terre-plein), à l’avenue du Bois d’Arlon, 26 à Arlon, 

en date du 27 juin 2018 à 07h00 au 04 juillet 2018 à 18h00 (fouilles en trottoir), rue Jamot, 5 

à Arlon, en date du 02 juillet 2018 à 07h00 au 06 juillet 2018 à 18h00, rue des Déportés, 60 à 

Arlon, en date du 02 juillet 2018 à 07h00 au 06 juillet 2018 à 18h00 (fouilles en trottoir), en 

raison d’ travaux de gaz pour le compte d’Ores. 

 
- Le 26 juin 2018 : réglementant le stationnement des véhicules rue Godefroid Kurth, 33 à 

Arlon, en raison d’assurer le bon déroulement d’un déménagement, en date du 23 juin 2018 

de 07h00 à 19h00. 

 
- Le 26 juin 2018 : réglementant la circulation des véhicules à la rue d’Arlon sur l’intersection 

avec la rue de la Posterie à Arlon, en raison d’assurer le bon déroulement de la pose d’une 

nacelle en date du 13 juillet 2018 de 07h00 à 19h00. 
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- Le 26 juin 2018 : réglementant le stationnement et la circulation des véhicules Grand Rue, 40 

à Arlon, en raison d’assurer le bon déroulement d’un déménagement, en date du 1er juillet 

2018 de 08h00 à 18h00. 

 
- Le 26 juin 2018 : réglementant le stationnement des véhicules rue de Sesselich, 22 à Arlon, 

en raison d’assurer le bon déroulement d’un vide maison, en date du 20 juin 2018 de 08h00 

au 21 juin 2018 à 18h00. 

 
- Le 26 juin 2018 : réglementant la circulation des piétons rue Nicolas Berger entre le n°54 et 

le n°56 à Arlon, en raison d’assurer le bon déroulement des travaux d’entretien des trottoirs, 

en date du 19 juin 2018 à 07h00 au 13 juillet 2018 à 18h00. 

 
- Le 26 juin 2018 : réglementant le stationnement et la circulation des véhicules à la Grand Rue, 

40 à Arlon, en raison d’assurer le bon déroulement d’un déménagement, en date du 1er juillet 

2018 de 08h00 à 18h00. 

 
- Le 26 juin 2018 : réglementant la circulation des piétons et des véhicules rue des Déportés, 

46/002 à Arlon, en raison d’assurer le bon déroulement d’une livraison, en date du 19 juin 

2018 de 07h30 à 13h00. 

 
- Le 26 juin 2018 : réglementant le stationnement des véhicules à l’avenue Patton, 180 à Arlon, 

en raison d’assurer le bon déroulement d’un déménagement, en date du 20 juin 2018 de 09h00 

à 10h00. 

 
- Le 26 juin 2018 : réglementant la circulation des véhicules depuis la frontière à la hauteur de 

la chapelle Rentert jusqu’aux premières maisons de la rue des Faubourgs à Eischen, en raison 

d’assurer le bon déroulement de travaux, en date du 19 juin 2018 de 06h00 à 22h00. 

 
- Le 26 juin 2018 : réglementant le stationnement et la circulation des véhicules à la Place de 

l’Yser, 2 à Arlon, en raison d’assurer le bon déroulement de la pose d’une grue, en date du 02 

juillet 2018 à 07h00 au 14 juillet 2018 à 18h00. 

 
- Le 26 juin 2018 : réglementant le stationnement et la circulation des véhicules à la Place de 

l’Yser, 52 à Arlon, en raison d’assurer le bon déroulement de la pose d’une grue, en date du 

25 juin 2018 à 07h00 au 07 juillet 2018 à 18h00. 

 
- Le 26 juin 2018 : réglementant le stationnement et la circulation des véhicules rue des 

Martyrs, 39 à Arlon, en raison d’assurer le bon déroulement de la pose d’une grue, en date du 

20 juin 2018 de 07h00 à 13h00. 

 
- Le 26 juin 2018 : réglementant le stationnement des véhicules à la rue Saint-Jean, 43 à Arlon, 

en raison d’assurer le bon déroulement d’un déménagement, en date du 1er juillet 2018 de 

08h00 au 02 juillet 2018 à 21h00. 

 
- Le 26 juin 2018 : réglementant le stationnement des véhicules à la rue des Capucins, du n°28 

au n°32 sur les 3 emplacements à Arlon, en raison d’assurer le bon déroulement d’un 

déménagement, en date du 23 juin 2018 de 08h00 à 12h00. 

 
- Le 26 juin 2018 : réglementant le stationnement et la circulation des véhicules rue du Marché 

aux Légumes, 13 à Arlon, en raison d’assurer le bon déroulement d’un déménagement, en 
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date du 30 juin 2018 de 08h00 à 12h00. 

 
- Le 26 juin 2018 : réglementant le stationnement et la circulation des véhicules et des piétons 

à la rue Godefroid Kurth, 60 à Arlon, en raison d’assurer le bon déroulement d’un 

déménagement, en date du 20 juin 2018 de 08h00 au 21 juin 2018 à 12h00. 

 
- Le 26 juin 2018 : réglementant le stationnement et la circulation des véhicules rue Saint Jean, 

4B à Arlon, en raison d’assurer le bon déroulement des travaux de raccordement d’eau 

(ouverture en accotement), en date du 25 juin 2018 à 07h00 au 29 juin 2018 à 18h00. 

 
- Le 26 juin  2018 : réglementant la circulation des piétons et des véhicules rue des Déportés, 

44 à Arlon, en raison d’assurer le bon déroulement d’une livraison, en date du 30 juin 2018 

de 08h00 à 18h00. 

 
- Le 26 juin 2018 : réglementant le stationnement des véhicules rue des Faubourgs, 1 à Arlon, 

en raison d’assurer le bon déroulement d’un déménagement, en date du 29 juillet  2018 de 

08h00 à 18h00. 

 
- Le 26 juin 2018 : réglementant le stationnement des véhicules à l’avenue du Luxembourg, 27 

à Arlon, en raison d’assurer le bon déroulement d’un déménagement, en date du 29 août 2018 

de 08h00 à 18h00. 

 
- Le 26 juin 2018 : réglementant le stationnement et la circulation des véhicules dans diverses 

artères de la Ville en raison d’assurer le bon déroulement de la retransmission du match de 

football Angleterre-Belgique   organisée par la Ville d’Arlon, en date du jeudi 28 juin 2018 

de 14h00 (directement après le marché hebdomadaire) à la fin de manifestation. 

 
- Le 28 juin 2018 : réglementant le stationnement des véhicules Place Léopold, en raison 

d’assurer le bon déroulement des sessions du Conseil Provincial en 2018, en date des vendredi 

26 janvier 2018 (9h00 + 11h00 mercuriale), vendredi 23 février 2018 (14h00), vendredi 30 

mars 2018 (14h00), jeudi 26 avril 2018 (09h00), vendredi 25 mai 2018 (14h00), vendredi 22 

juin 2018 (14h00), vendredi 07 septembre 2018 (14h00), élections provinciales le dimanche 

14 octobre 2018, vendredi 26 octobre 2018 (séance d’installation du conseil 14h00, vendredi 

16 novembre 2018 à 14h00, vendredi 14 décembre 2018 (budget 14h00), lundi 17 décembre 

2018 (budget 09h00), mardi 18 décembre 2018 (budget 09h00), mercredi 19 décembre 2018 

(budget 09h00).          

 
- Le 29 juin 2018 : réglementant le stationnement et la circulation des véhicules dans diverses 

artères de la Ville, en raison d’assurer le bon déroulement de la retransmission du match de 

football Belgique-Japon, en date du lundi 02 juillet 2018 de 14h00 à fin de manifestation. 

 
- Le 29 juin 2018 : réglementant le stationnement et la circulation des véhicules à la rue de 

Lagland, depuis le captage de la SWDE jusqu’au carrefour de la rue du Château Barbanson et 

rue Beemerschen à Udange,   en raison d’assurer le bon déroulement des travaux de pose de 

conduite d’eau pour le compte de la SWDE, en date du 28 juin 2018 à 07h00 au 14 septembre 

2018 à 18h00. 

 
- Le 04 juillet 2018 : réglementant le stationnement  des véhicules rue de Diekirch, 44 à Arlon, 

en raison d’assurer le bon déroulement de travaux, en date du 05 juillet 2018 de 07h30 à 

17h00. 

 
- Le 04 juillet 2018 : réglementant le stationnement des véhicules rue de Diekirch, 44 à Arlon, 
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en raison d’assurer le bon déroulement de travaux, en date du 05 juillet 2018 de 07h30 à 

17h00. 

 
- Le 04 juillet 2018 : réglementant le stationnement des véhicules 99, rue des Déportés à Arlon, 

en raison d’assurer le bon déroulement d’un déménagement, en date du 16 août 2018 de 08h00 

à 18h00. 

 
- Le 04 juillet 2018 : réglementant la circulation des véhicules rue de la Banque, 2 à Arlon, en 

raison d’assurer le bon déroulement de travaux de pose d’une grue/élévateur, en date du 09 

juillet 2018 à 08h00 au 11 juillet 2018 à 17h00. 

 
- Le 04 juillet 2018 : pour réglementer le stationnement des véhicules rue de l’Hydrion à Arlon, 

en raison d’assurer le bon déroulement des travaux de fauchage organisés par la Ville d’Arlon, 

en date du 05 juillet 2018 de 06h00 à 12h00. 

 
- Le 04 juillet 2018 : pour réglementer le stationnement et la circulation des véhicules rue 

d’Udange, 23 à Arlon, en raison d’assurer le bon déroulement des travaux de réparation d’une 

fuite sur conduite d’eau, en date du 03 juillet 2018 à 07h00 et du 06 juillet 2018 à 18h00. 

 
-  Le 04 juillet 2018 : pour réglementer le stationnement des véhicules 39, rue des Faubourgs à 

Arlon, en raison d’assurer le bon déroulement d’un déménagement, en date  du 04 juillet 2018 

de 08h00 à 18h00. 

 
- Le 04 juillet 2018 : pour réglementer la circulation des piétons à l’avenue Jean-Baptiste 67 à 

Arlon, en raison d’assurer le bon déroulement de la pose  d’un échafaudage, en date du 03 

juillet 2018 à 07h00 au 06 juillet 2018 à 18h00. 

 
- Le 04 juillet 2018 : pour réglementer le stationnement des véhicules rue des Faubourgs, 3 à 

Arlon, en raison d’assurer le bon déroulement de travaux, en date du 02 juillet 2018 de 07h00 

au 06 juillet 2018 à 18h00 et en date du 30 juillet 2018 à 07h00 au 03 août 2018 à 18h00. 

 
- Le 04 juillet 2018 : pour réglementer la circulation et le stationnement des véhicules Parc des 

Expositions à Arlon, en raison d’assurer le bon déroulement des travaux de pose de câbles et 

conduites pour le compte d’Ores, en date du 02 juillet 2018 à 07h00 au 20 juillet 2018 à 18h00. 

 
- Le 04 juillet 2018 : pour réglementer la circulation des piétons rue des Carmes, 6 à Arlon, en 

raison d’assurer le bon déroulement de la pose d’un échafaudage, en date du 09 juillet 2018 

de 09h00 au 19 juillet 2018 à 16h00. 

 
- Le 04 juillet 2018 : pour réglementer le stationnement et la circulation des véhicules et des 

piétons route d’Etalle 117c à Arlon, en raison d’assurer le bon déroulement des travaux de 

raccordement VOO, en date du 30 juillet 2018 à 07h30 au 10 août 2018 à 16h30. 

 
- Le 04 juillet 2018 : pour réglementer la circulation des véhicules à la N82 au carrefour de la 

N83, en raison d’assurer le bon déroulement des travaux de voirie pour le compte du SPW, 

en date du 09 juillet 2018 de 07h00 au 13 juillet 2018 à 18h00. 

 
- Le 04 juillet 2018 : pour réglementer le stationnement et la circulation des véhicules et des 

piétons à la Place de l’Yser, 52 à Arlon, en raison d’assurer le bon déroulement des travaux 

de pose d’une grue, en date du 25 juin 2018 à 07h00 au 07 juillet 2018 à 18h00. 
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- Le 04 juillet 2018 : pour réglementer le stationnement des véhicules à l’Impasse du Musée, 4 

à Arlon, en raison d’assurer le bon déroulement d’un déménagement, en date du 03 juillet 

2018 de 09h00 à 19h00. 

 
- Le 04 juillet 2018 : pour réglementer le stationnement et la circulation des véhicules aux 

endroits et dates ci-après : rue de la Fontaine, 8 à Arlon, en date du 04 juillet 2018 à 07h00 au 

10 août 2018 à 18h00, rue des Haies, 15 à Arlon, en date du 02 juillet 2018 à 07h00 au 10 

juillet 2018 à 18h00, en raison d’assurer le bon déroulement des travaux de raccordement 

d’eau. 

 
- Le 04 juillet 20018 : pour réglementer le stationnement des véhicules rue des Capucins, 48 au 

coin de la Place Camille Cerf à Arlon, en raison d’assurer le bon déroulement des travaux, en 

date du 29 juin 2018 de 08h00 à 09h00. 

 
- Le 04 juillet 2018 : pour réglementer le stationnement des véhicules Place de l’Yser, 40 à 

Arlon, en raison d’assurer le bon déroulement d’une livraison, en date du 16 juillet 2018 de 

06h00 à 20h00. 

 
- Le 04 juillet 2018 : pour réglementer le stationnement des véhicules rue de Clairefontaine, 25 

à Arlon, en raison d’assurer le bon déroulement de travaux, en date du 1er juillet 2018 à 18h00 

au 10 juillet 2018 à 18h00. 

 
- Le 04 juillet 2018 : pour réglementer la circulation des piétons rue des Déportés 34-36 à Arlon, 

en raison d’assurer le bon déroulement du placement d’un échafaudage, en date du 27 juin 

2018 de 10h00 au 07 juillet 2018 à 18h00. 

 
- Le 04 juillet 2018 : pour réglementer le stationnement des véhicules rue François Boudart, 21 

à Arlon, en raison d’assurer le bon déroulement de travaux, en date du 29 juin 2018 de 09h00 

à 17h00. 

 
- Le 04 juillet 2018 : pour réglementer  le stationnement des véhicules rue des Martyrs, 29 à 

Arlon, en raison d’assurer le bon déroulement de travaux, en date du 29 juin 2018 de 07h00 

au 17 juillet 2018 à 17h00. 

 
- Le 04 juillet 2018 : pour réglementer  le stationnement des véhicules sur le parvis de Saint-

Martin à Arlon, en raison d’assurer le bon déroulement  du mariage  de Monsieur Corentin 

VERDURE et Mme Laurane DUBLET, en date du 11 août 2018 de 11h30 à 13h00. 

 
- Le 04 juillet 2018 :   pour réglementer le stationnement des véhicules rue de la Caserne, 6 et 

rue Jospeh Netzer, 7 à Arlon, en raison d’assurer le bon déroulement d’un déménagement, en 

date du 1er juillet de 08h00 à 17h00. 

 
- Le 04 juillet 2018 :   pour réglementer le stationnement des véhicules à la rue Saint-Jean, 43  

à Arlon, en raison d’assurer le bon déroulement d’un déménagement, en date du 30 juin 2018 

de 08h00 au 02 juillet 2018 à 21h00. 

 
- Le 04 juillet 2018 : pour réglementer la circulation des piétons rue Léon Castilhon, 66 à Arlon, 

en raison d’assurer le bon déroulement du placement d’un échafaudage, en date du 26 juin 

2018 à 07h00 au 15 juillet 2018 à 18h00. 

 
- Le 04 juillet 2018 : pour réglementer la circulation des piétons à la rue de Toernich, 64 à 
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Arlon, en raison d’assurer le bon déroulement de la pose d’un échafaudage, en date du 26 juin 

2018 de 08h00 au 24 juillet à 17h00. 

 
- Le 04 juillet 2018 : pour réglementer le stationnement et la circulation des véhicules aux 

endroits et dates ci-après : avenue de Mersch à Arlon, en date du 03 juillet 2018 à 07h00 au 

06 juillet 2018 à 18h00, rue Friddericht, 3 à Arlon, en date du 02 juillet 2018 à 07h00 au 06 

juillet 2018 à 18h00, en raison d’assurer le bon déroulement de travaux de raccordement 

d’eau. 

 
- Le 04 juillet 2018 : pour réglementer le stationnement et la circulation des véhicules dans 

diverses artères de la ville, en raison d’assurer le bon déroulement de la retransmission du 

match de football Brésil-Belgique, en date du vendredi 06 juillet 2018 de 14h00 à fin de 

manifestation. 

 
- Le 05 juillet 2018 : réglementant le stationnement et la circulation des véhicules route de 

Neufchâteau, 561 à Arlon, en raison d’assurer le bon déroulement des travaux de 

raccordement électrique ORES, en date du 07 août 2018 à 07h00 au 10 août 2018 à 18h00. 

 
- Le 05 juillet 2018 : réglementant le stationnement des véhicules, 62, rue des Déportés à Arlon, 

en raison d’assurer le bon déroulement d’un déménagement, en date du 10 août 2018 de 08h00 

à 18h00. 

 
- Le 05 juillet 2018 : réglementant le stationnement des véhicules rue Michel Hamélius au 

niveau du n°50 et du n°52 à Arlon, en raison d’assurer le bon déroulement de la pose d’une 

grue, en date du 04 juillet 2018 à 08h00 au 12 juillet 2018 à 17h00 sur une distance de 5 

mètres. 

 
- Le 05 juillet 2018 : réglementant le stationnement des véhicules sur le parvis de Saint-Martin 

à Arlon, en raison d’assurer le bon déroulement du mariage de Mme BOON Stéphanie, en 

date du 14 juillet 2018 de 14h30 à 16h30. 

 
- Le 05 juillet 2018 : réglementant le stationnement des véhicules à la Grand Place du n°10 au 

n°26 à Arlon, en raison d’assurer le bon déroulement des travaux d’élagage d’arbres, en date 

du 09 juillet 2018 à 08h00 au 10 juillet 2018 à 17h00. 

 
- Le 05 juillet 2018 : réglementant la circulation des véhicules à la N82, Km2.100dans les 2 

sens à Arlon, en raison d’assurer le bon déroulement des travaux de forage pour le 

raccordement de fibre optique, en date du 04 juillet 2018 à 08h00 au 06 juillet 2018 à 18h00 

(2 jours de travaux). 

 
- Le 05 juillet 2018 : réglementant le stationnement et la circulation des véhicules Place Camille 

Cerf et rue des Capucins, 39-41 à Arlon, en raison d’assurer le bon déroulement de travaux, 

en date du 09 juillet 2018 de 07h00 au 10 juillet 2018 à 19h00. 

 
- Le 05 juillet 2018 : réglementant le stationnement des véhicules sur le parvis de Saint-Donat 

à Arlon, en raison d’assurer le bon déroulement du mariage de Mme Sandrine CABANSKI, 

en date du 14 juillet 2018 de 14h30 à 16h30. 

 
- Le 05 juillet 2018 : réglementant le stationnement des véhicules rue Paul Reuter, 8 à l’Hôtel 

de Ville à Arlon, en raison d’assurer le bon déroulement du mariage de Mme Sandrine 

CABANSKI, en date du 14 juillet 2018 de 14h00 à 15h00. 
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- Le 05 juillet 2018 : réglementant le stationnement des véhicules au Royal Cercle Saint-

Bernard, rue de l’Eifel à Waltzing, en raison d’assurer le bon déroulement du mariage de Mme 

Sandrine CABANSKI, en date du 14 juillet 2018 de 16h00 au 15 juillet 2018 à 07h00. 

 
- Le 05 juillet 2018 : réglementant la circulation et le stationnement des véhicules à la Grand-

Rue 11 à Arlon, en raison d’assurer le bon déroulement de travaux, en date du  10 juillet 2018 

de 08h00 à 18h00. 

 
- Le 06 juillet 2018 : réglementant le stationnement et la circulation des véhicules au niveau du 

passage piéton à l’avenue de Mersch à Arlon, à proximité du carrefour avec la rue des 

Espagnols, en raison d’assurer le bon déroulement de travaux de pose d’éclairage passage 

piéton et câble souterrain), en date du 27 août 2018 à 07h00 et du 07 octobre 2018 à 18h00. 

 
- Le 06 juillet 2018 : réglementant le stationnement des véhicules à la Place des Chasseurs 

Ardennais à Arlon, en raison d’assurer le bon déroulement de travaux d’élagage et de sécurité, 

en date du 05 juillet 2018 à 09h30 au 13 juillet 2018 à 17h00. 

 
- Le 06 juillet 2018 : réglementant le stationnement et la circulation des véhicules à la N850 

Km 2,960 (avenue du Bois d’Arlon) à Arlon, en raison d’assurer le bon déroulement de 

travaux de réparation de rail de sécurité, en date du 17 juillet 2018 entre 07h00 et 18h00. 

 
- Le 06 juillet 2018 : réglementant le stationnement des véhicules à la rue Joseph Nezter, 23 à 

Arlon, en raison d’assurer le bon déroulement du placement d’une nacelle élévatrice, en date 

du 12 juillet 2018 de 07h00 à 18h0 sur tous les emplacements situés devant le bâtiment. 

 
- Le 06 juillet 2018 : réglementant le stationnement des véhicules rue de Neufchâteau, 38 à 

Arlon, en raison d’assurer le bon déroulement d’un déménagement, en date du 06 juillet 2018 

de 07h00 au 08 juillet 2018 à 20h00 sur 3 emplacements. 

 
- Le 09 juillet 2018 : réglementant le stationnement des véhicules Place Camille Cerf à Arlon, 

en raison d’assurer le bon déroulement de travaux d’élagage d’arbres, en date du 09 juillet 

2018 à 08h00 au 10 juillet 2018 à 17h00. 

 
- Le 09 juillet 2018 : réglementant le stationnement et la circulation des véhicules dans diverses 

artères de la Ville, en raison d’assurer le bon déroulement de la retransmission du match de 

football France-Belgique, en date du mardi 10 juillet 2018 de 14h00 à fin de manifestation. 

 
- Le 09 juillet 2018 : réglementant le stationnement et la circulation des véhicules à la rue du 

Château du n°12 au n°16 à Guirsch, en raison d’assure le bon déroulement du barbecue, en 

date du samedi 14 juillet 2018 de 18h00 au dimanche 15 juillet 2018 à 02h00. 

 
- Le 09 juillet 2018 : réglementant la circulation et le stationnement des véhicules dans 

différentes artères de la ville, en raison d’assurer le bon déroulement de l’organisation de la 

traditionnelle grande braderie d’été 2018, en date du 14 juillet 2018 à 05h00 jusqu’au 

dimanche 15 juillet 2018 à fin de manifestation et nettoyage. 

 
- Le 10 juillet 2018 : réglementant le stationnement des véhicules rue de Viville, 45 à Arlon, en 

raison d’assurer le bon déroulement d’une livraison, en date du 12 juillet 2018 de 08h00 à 

17h00. 
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- Le 10 juillet 2018 : réglementant la circulation des véhicules Place Callemeyn, 5, boite 49 à 

Arlon, en raison d’assurer le bon déroulement d’un déménagement, en date du 17 juillet 2018 

de 09h00 à 16h00. 

 
- Le 10 juillet 2018 : réglementant la circulation des piétons à l’avenue de Luxembourg, 36 à 

Arlon, en raison d’assurer le bon déroulement du placement d’un échafaudage, en date du 10 

juillet 2018 à 06h00 au 12 juillet 2018 à 19h00. 

 
- Le 10 juillet t2018 : réglementant le stationnement des véhicules rue Léon Castilhon, 61 à 

Arlon, en raison d’assurer le bon déroulement de travaux, en date du 10 juillet 2018 de 08h00 

au 13 juillet 2018 à 18h00. 

 
- Le 10 juillet 2018 : réglementant le stationnement et la circulation des véhicules route de 

Neufchâteau, 480 à Arlon, en raison d’assurer le bon déroulement de travaux de raccordement 

électrique Ores, en date du 13 août 2018 à 07h00 au 17 août 2018 à 18h00. 

 
- Le 10 juillet 2018 : réglementant la circulation des véhicules aux endroits et dates suivantes : 

rue des Faubourgs, 55 à Arlon, en date du 03 août 2018 à 07h00 au 10 août 2018, rue du 

Ponceau, 29 à Arlon, en date du 02 août 2018 à 07h00 au 10 août 2018 (fouilles en trottoir), 

rue Netzer, 21 (INDA) à Arlon, en date du 03 août 2018 à 07h00 au 10 août 2018 (fouilles en 

trottoir), rue de Clairefontaine, 2 à Arlon, en date du 02 août 2018 à 07h00 au 15 août 2018 

(fouilles en trottoir), en raison d’assurer le bon déroulement de travaux de gaz pour le compte 

d’Ores. 

 
- Le 11 juillet 2018 : réglementant le stationnement des véhicules rue des Déportés, 37 à Arlon, 

en raison d’assurer le bon déroulement d’une expulsion par voie judiciaire, en date du 17 

juillet 2018 de 08h00 jusqu’à la fin de l’expulsion. 

 
- Le 11 juillet 2018 : réglementant le stationnement des véhicules rue de Diekirch, 72 à Arlon, 

en raison d’assurer le bon déroulement d’un déménagement, en date du 11 juillet 2018 à 13h00 

au 14 juillet 2018 à 22h00. 

 
- Le 11 juillet 2018 : réglementant le stationnement et la circulation des véhicules Place 

Callemeyn, 3 à Arlon, en raison d’assurer le bon déroulement d’un déménagement, en date 

du 20 août 2018 de 07h00 à 19h00. 

 
- Le 11 juillet 2018 :   réglementant le stationnement et la circulation des véhicules rue de 

Viville, 52 à Arlon, en raison d’assurer le bon déroulement de travaux, en date du 07 août 

2018 à 08h00 au 21 août 2018 à 18h00.  

 
- Le 11 juillet 2018 : réglementant le stationnement et la circulation des véhicules Chemin des 

Espagnols, 266 à Arlon, en raison d’assurer le bon déroulement des travaux de réparation 

d’une fuite sur conduite d’eau, en date du 16 juillet 2018 à 07h00 au 14 août 2018 à 18h00. 

 
- Le 16 juillet 2018 : réglementant le stationnement et la circulation des véhicules dans diverses 

artères de la ville en raison d’assurer le bon déroulement de la retransmission des matches de 

football Belgique-Angleterre et France-Croatie, en date du samedi 14 juillet 2018 à 08h30 au 

dimanche 15 juillet 2018 à fin de manifestation. 

 
- Le 16 juillet 2018 : réglementant le stationnement des véhicules rue Général Molitor, 3 à 

Arlon, en raison d’assurer le bon déroulement d’un déménagement, en date du 18 juillet 2018 

à 08h00 au 19 juillet 2018 à 18h00. 
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- Le 16 juillet 2018 : réglementant la circulation des piétons rue Léon Castilhon, 66 à Arlon, en 

raison d’assurer le bon déroulement du placement d’un échafaudage, en date du 26 juin 2018 

à 07h00 au 22 juillet 2018 à 18h00. 

 
- Le 16 juillet 2018 : réglementant le stationnement et la circulation des véhicules rue de 

Viville, 52 à Arlon, en raison d’assurer le bon déroulement de travaux, en date du 13 août 

2018 à 08h00 au 27 août 2018 à 18h00. 

 
- Le 16 juillet 2018 : réglementant la circulation des véhicules rue François Bovesse, 5 à Arlon, 

en raison d’assurer le bon déroulement des travaux pour la réparation d’une fuite sur conduite 

d’eau, en date du 13 juillet 2018 à 08h00 au 20 juillet 2018 à 16h00. 

 
- Le 16 juillet 2018 : réglementant le stationnement des véhicules rue de Bastogne, 166 à Arlon, 

en raison d’assurer le bon déroulement d’un déménagement, en date du 27 juillet 2018 à 08h00 

au 28 juillet 2018 à 18h00. 

 
- Le 16 juillet 2018 : réglementant le stationnement des véhicules rue des Déportés, 46 à Arlon, 

en raison d’assurer le bon déroulement d’un déménagement, en date du 16 juillet 2018 de 

08h00 à 18h00. 

 
- Le 17 juillet 2018 : réglementant le stationnement des véhicules à l’avenue du Général Patton 

à Arlon, en raison d’assurer le bon déroulement de travaux de nettoyage de vidange d’une 

cuve à mazout, en date du 25 juillet 2018 de 13h00 à 16h00 sur une surface de 14m2. 

 
- Le 17 juillet 2018 : réglementant le stationnement des véhicules rue du marché aux Légumes, 

3 à Arlon, sur une longueur de 10 mètres en raison d’assurer le bon déroulement d’un montage 

et  démontage d’un magasin, en date du 1er septembre 2018 de 18h30 à 22h00 et en date du 

03 septembre 2018 de 10h30 à 15h00. 

 
- Le 17 juillet 2018 : réglementant le stationnement des véhicules à la rue Victor Tesch, 83 à 

Arlon, en raison d’assurer le bon déroulement des travaux de placement d’un échafaudage, en 

date du 18 juillet 2018 à 06h00 au 19 juillet 2018 à 18h00. 

 
- Le 17 juillet 2018 : réglementant le stationnement et la circulation des véhicules dans la rue 

du Markewee, en raison d’assurer le bon déorulement de la fête au jambon, en date du 20 

juillet 2018 à 07h00 au lundi 23 juillet 2018 à 12h00. 

 
- Le 18 juillet 2018 : réglementant le stationnement des véhicules rue Léon Castilhon, 51 (boite 

2) à Arlon, en raison d’assurer le bon déroulement d’un déménagement, en date du 28 juillet 

2018 de 08h00 à 16h00. 

 
- Le 18 juillet 2018 : réglementant le stationnement des véhicules rue Joseph Netzer, 5c à Arlon, 

en raison d’assurer le bon déroulement d’un déménagement, en date du 26 juillet 2018 de 

08h00 à 17h00. 

 
- Le 18 juillet 2018 : réglementant la circulation des piétons à la Grand-Rue, 1 à Arlon, en 

raison d’assurer le  bon déroulement des travaux sur une façade, en date du 19 juillet 2018 à 

partir de 07h30 au 25 juillet 2018 à 16h30. 

 
- Le 18 juillet 2018 : réglementant le stationnement et la circulation des véhicules dans la Rue 
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du Markewee, en raison d’assurer le bon déroulement de l’organisation de la fête du jambon, 

en date du 20 juillet 2018 à 07h00 au lundi 23 juillet 2018 à 12h00. 

 
- Le 20 juillet 2018 : réglementant le stationnement des véhicules à l’avenue du Général Patton, 

à Arlon, en raison d’assurer le bon déroulement de travaux de nettoyage de vidange d’une 

cuve à mazout, en date du 25 juillet 2018 de 08h00 à 18h00 sur une longueur de 20 mètres. 

 
- Le 20 juillet 2018 : réglementant le stationnement des véhicules à l’avenue du Général Patton, 

145 à Arlon, en raison d’assurer le bon déroulement de travaux de rénovation de toiture, en 

date du 19 juillet 2018 de 08h00 au 27 juillet 2018 à 18h00. 

 
- Le 23 juillet 2018 : réglementant le stationnement des véhicules rue Saint Donat, 20 à Arlon, 

en raison d’assurer le bon déroulement d’un déménagement, en date du 28 juillet 2018 de 

13h00 à 17h00. 

 
- Le 23 juillet 2018 : réglementant la circulation des véhicules à la rue du Castel à Frassem, en 

raison d’assurer le bon déroulement de travaux de raccordement au réseau d’égouttage, en 

date du 24, 25 et 26 juillet 2018 de 07h00 à 17h00. 

 
- Le 25 juillet 2018 : réglementant le stationnement des véhicules à la rue des Faubourgs, 1 à 

Arlon, en raison d’assurer le bon déroulement d’un déménagement, en date du 28 juillet 2018 

de 07h00 à 18h00. 

 
- Le 25 juillet 2018 : réglementant le stationnement des véhicules à la rue Léon Castilhon, 7 à 

Arlon, en raison d’assurer le bon déroulement d’un déménagement, en date du 27 juillet 2018 

de 08h00 à 18h00. 

 
- Le 25 juillet 2018 : réglementant le stationnement et la circulation des véhicules dans diverses 

artères de la Ville, en raison d’assurer le bon déroulement de l’organisation de l’anniversaire 

de l’Insomnia, en date du 27 juillet 2018 de 19h00 au samedi 28 juillet 2018 à 08h00. 

 
- Le 25 juillet 2018 : réglementant le stationnement des véhicules à la rue des Déportés, 67 à 

Arlon, en raison d’assurer le bon déroulement des travaux, en date du 25 juillet 2018 de 12h00 

à 16h00. 

 
- Le 25 juillet 2018 : réglementant le stationnement des véhicules à la rue Joseph Netzer, 5C à 

Arlon, en raison d’assurer le bon déroulement d’un chargement de documents, en date du 26 

juillet 2018 de 08h00 à 17h00. 

 
- Le 26 juillet 2018 : réglementant le stationnement des véhicules à la rue de Neufchâteau, 21 

à Arlon, en raison d’assurer le bon déroulement d’un déménagement, en date du 28 juillet 

2018 de 07h00 à 18h00. 

 
- Le 27 juillet 2018 : réglementant le stationnement et la circulation des véhicules à la Place de 

l’Yser, en raison d’assurer le bon déroulement de l’organisation de la première édition de la 

fête des voisins de quartier de la Place de l’Yser à Arlon, en date du 17 aout 2018 à 16h00 au 

19 août 2018 à 12h00. 

 
- Le 30 juillet 2018 : réglementant le stationnement des véhicules à la rue de la Caserne, 6 à 

Arlon, en raison d’assurer le bon déroulement d’un déménagement, en date du 31 juillet 2018 

de 08h00 à 18h00. 



Procès-verbal du Conseil communal  Séance du 28 aout 2018 
 

 
37 

 
- Le 30 juillet 2018 : réglementant le stationnement des véhicules à la rue de Bastogne, 76 à 

Arlon, en raison d’assurer le bon déroulement d’un déménagement, en date du 29 juillet 2018 

de 08h00 à 18h00. 

 
- Le  30 juillet 2018 : réglementant la circulation des véhicules à la N81 entre la BK3000 et BK 

4550 en direction d’Aubange à Arlon, en raison d’assurer le bon déroulement des travaux de 

réhabilitation de la N81, en date du 31 juillet 2018 à 07h00 au 11 août 2018 à 18h00 (phase 

1) et du 13 août 2018 à 07h00 au 20 août 2018 à 18h00 (phase 2). 

 
- Le 30 juillet 2018 : réglementant le stationnement des véhicules à la rue de Bastogne, 6 à 

Arlon, en raison d’assurer le bon déroulement de travaux, en date du 30 juillet 2018 à 08h00 

au 04 août 2018 à 17h00. 

 
- Le 31 juillet 2018 : réglementant le stationnement des véhicules à la Place Léopold (bas de 

l’escalier droite – 4 emplacements), en raison d’assurer le bon déroulement du montage et du 

démontage d’une exposition d’art floral japonais (Saga Goryu), en date du 07 septembre 2018 

à 13h00 au 09 septembre 2018 à 21h00. 

 
- Le 31 juillet 2018 : réglementant le stationnement et la circulation des véhicules dans diverses 

artères de Stockem, en raison d’assurer le bon déroulement de l’organisation de la foire aux 

artisans et à la brocante, en date du 19 août 2018 de 04h00 à 22h00. 

 
- Le 31 juillet 2018 : réglementant le stationnement des véhicules rue E. Lenoir (8 

emplacements à l’entrée du Parc wc compris) à Arlon, en raison d’assurer le bon déroulement 

de l’organisation de la Grande fête d’été 2018, en date du 03 août 2018 à 15h00 au 05 août 

2018 à 13h00. 

 
- Le 31 juillet 2018 : réglementant la circulation des véhicules à la N81 entre BK3000 et 

BK3960 en direction d’Aubange à Arlon, en raison d’assurer le bon déroulement de la 

réhabilitation de la N81, en date du 31 juillet 2018 à 07h00 au 11 août 2018 à 18h00 (phase 

1) et du 13 août 2018 à 07h00 au 20 août 2018 à 18h00 (phase 2). 

 
- Le 01 août 2018 : réglementant le stationnement et la circulation des véhicules au Chemin de 

Clairefontaine à Arlon, depuis le rond-point chemin des Espagnols, rue de l’Europe, chemin 

de Clairefontaine jusque après le parking arrière du complexe sportif de la Spetz, en raison 

d’assurer le bon déroulement de l’organisation d’une fête de quartier, en date du 25 août 2018 

à 08h00 au dimanche 26 août 2018 à 12h00. 

 
- Le 01 août 2018 : réglementant le stationnement et la circulation des véhicules rue Basse, rue 

du Cocher et rue Habergy à Udange, en raison d’assurer le bon déroulement du barbecue de 

quartier, en date du mercredi 15 août 2018 de 11h00 à 20h00. 

 
- Le 01 août 2018 : réglementant la circulation des véhicules à Arlon N4 – Km180.175 – 2 sens, 

en raison d’assurer le bon déroulement de travaux de placement de chambres de visite en 

accotement, en date du 06 août 2018 à 07h00 au 10 août 2018 à 18h00. 

 
- Le 01 août 2018 : réglementant le stationnement et la circulation des véhicules rue de 

l’Espanade, 4 à Arlon, en raison d’assurer le bon déroulement d’un déménagement, en date 

du 04 août 2018 de 11h00 à 22h00. 
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- Le 01 août 2018 : réglementant le stationnement des véhicules rue de Clairefontaine, 25 à 

Arlon, en raison d’assurer le bon déroulement de travaux, en date du 31 juillet 2018 à 18h00 

au 10 août 2018 à 18h00. 

 
- Le 01 août 2018 : réglementant le stationnement des véhicules rue du Parc, 5 à Arlon, en 

raison d’assurer le bon déroulement des travaux de placement d’une nacelle, en date du 16 

juillet 2018 à 09h00 au 17 juillet 2018 à 16h00. 

 
- Le 01 août 2018 : réglementant le stationnement des véhicules rue de Diekirch, 72 à Arlon, 

en raison d’assurer le bon déroulement d’un déménagement, en date du 11 juillet 2018 à 13h00 

au 14 juillet 2018 à 22h00. 

 
- Le 01 août 2018 : réglementant la circulation et le stationnement des véhicules aux endroits 

et périodes suivantes : avenue de la Gare, 2 à Arlon, en date du 01 août 2018 à 07h00 au 31 

août 2018 à 18h00, rue Pietro Ferrero, 8 à Arlon, en date du 01 août 2018 à 07h00 au 31 août 

2018 à 18h00, en raison d’assurer le bon déroulement de travaux de pose de châssis et 

conduites pour le compte d’Ores. 

 
- Le 01 août 2018 : réglementant la circulation des véhicules aux endroits et dates suivantes : 

rue des Faubourgs, 55 à Arlon, en date du 03 août 2018 à 07h00 au 10 août 2018, rue du 

Ponceau, 29 à Arlon, en date du 02 août 2018 à 07h00 au 10 août 2018, rue Netzer, 21 à Arlon, 

en date du 03 août 2018 à 07h00 au 10 août 2018, rue de Clairefontaine, 2 à Arlon, en date du 

02 août 2018 à 07h00 au 15 août 2018, route de Neufchâteau, 206 à Arlon, en date du 02 août 

2018 à 07h00 au 15 août 2018, Square de la Lys, 19 à Arlon en date du 06 août 2018 à 07h00 

au 17 août 2018, rue du Vicinal 102 à Arlon, en date du 06 août 2018 à 07h00 au 15 août 2018 

à 18h00, rue des Tilleuls, 4 à Arlon, en date du 08 août 2018 à 07h00 au 17 août 2018, en 

raison d’assurer le bon déroulement des travaux de gaz pour le compte d’Ores. 

 
- Le 01 août 2018 : réglementant la circulation des véhicules aux endroits et dates suivantes : 

rue des Faubourgs, 55 à Arlon, en date du 03 août 2018 à 07h00 au 10 août 2018, rue du 

Ponceau, 29 à Arlon, en date du 02 août 2018 à 07h00 au 10 août 2018, rue Netzer, 21 à Arlon, 

en date du 03 août 2018 à 07h00 au 10 août 2018, rue de Clairefontaine, 2 à Arlon, en date du 

02 août 2018 à 07h00 au 15 août 2018, route de Neufchâteau, 206 à Arlon, en date du 02 août 

2018 à 07h00 au 15 août 2018, Square de la Lys, 19 à Arlon, en date du 06 août 2018 à 07h00 

au 17 août 2018, rue du Vicinal, 102 à Arlon, en date du 06 août 2018 à 07h00 au 15 août 

2018 à 18h00, rue des Tilleuls, 4 à Arlon, en date du 08 août 2018 à 07h00 au 17 août 2018, 

en raison d’assurer le bon déroulement de travaux de gaz pour le compte d’Ores. 

 
- Le 01 août 2018 : réglementant le stationnement des véhicules 21, Grand Place à Arlon, en 

raison d’assurer  le bon déroulement d’un déménagement, en date du 31 juillet 2018 de 08h00 

à 18h00. 

 
- Le 01 août 2018 : réglementant le stationnement des véhicules 21, Grand Place à Arlon, en 

raison d’assurer le bon déroulement d’un déménagement, en date du 31 juillet 2018 de 08h00 

à 18h00. 

 
- Le 01 août 2018 : réglementant le stationnement des véhicules sur le parvis de Saint-Martin 

et rue Molitor, 6 à Arlon, en raison d’assurer le bon déroulement du mariage de Madame 

Christine Bosseler, en date du 04 août 2018 de 09h00 à 12h00. 

 
- Le 01 août 2018 : réglementant la circulation et le stationnement des véhicules rue d’Arlon 

N4 – N82 à Arlon, en raison d’assurer le bon déroulement des travaux de placement d’un 
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camion élévateur en date du 10 août 2018 entre 07h00 et 19h00. 

 
- Le 01 août 2018 : réglementant le stationnement et la circulation des véhicules aux endroits 

et dates suivants : avenue de la Gare à Arlon, entre le 13 août 2018 à 07h00 et le 30 août 2018 

à 18h00, rue des Chasseurs Ardennais à Arlon, entre le 13 août 2018 à 07h00 et le 30 août 

2018 à 18h00, route de Bouillon à Arlon entre le 13 août 2018 à 07h00 et le 30 août 2018 à 

18h00, rue Pietro Ferrero à Arlon, entre le 13 août 2018 à 07h00 et le 30 août 2018 à 18h00, 

avenue Général Patton à Arlon, entre le 13 août 2018 à 07h00 et le 30 août 2018 à 18h00, en 

raison d’assurer le bon déroulement de l’installation d’un câble de fibre optique pour le 

compte de Proximus. 

 
- Le 01 août 2018 : réglementant le stationnement des véhicules rue des Faubourgs, 48/7 à 

Arlon, en raison d’assurer le bon déroulement d’une expulsion par voie judiciaire, en date du 

31 juillet 2018 de 08h00 jusqu’à la fin de l’expulsion. 

 
- Le 02 août 2018 : réglementant le stationnement et la circulation des véhicules à la rue d’Arlon 

à Sesselich, en raison d’assurer le bon déroulement du barbecue annuel, en date du samedi 25 

août 2018 à 10h00 au dimanche 26 août 2018 à 09h00. 

 
- Le 02 août 2018 : réglementant le stationnement et la circulation des véhicules à la rue d’Arlon 

à Sesselich, en raison d’assurer le bon déroulement du barbecue annuel, en date du samedi 25 

août 2018 à 10h00 au dimanche 26 août 2018 à 09h00. 

 
- Le 02 août 2018 : réglementant la circulation des véhicules à Arlon N4 – Km 180.175 – 2 

sens -, en raison d’assurer le bon déroulement de travaux de placement de chambres de visite 

en accotement, en date du 06 août 2018 à 07h00 au 10 août 2018 à 18h00. 

 
- Le 02 août 2018 : réglementant le stationnement des véhicules rue Saint Jean, 47 à Arlon, en 

raison d’assurer le bon déroulement d’un déménagement, en date du 04 août 2018 de 09h00 

à 18h00. 

 
- Le 02 août 2018 : réglementant le stationnement des véhicules rue des Faubourgs, 5 à Arlon, 

en raison d’assurer le bon déroulement de travaux, en date du 06 août 2018 de 07h00 à 22h00. 

 
- Le 02 août 2018 : réglementant le stationnement des véhicules rue Joseph Netzer, 23 à Arlon, 

en raison d’assurer le bon déroulement du placement d’une nacelle élévatrice, en date du 14 

août 2018 de 07h00 à 18h00 sur tous les emplacements situés devant le bâtiment. 

 
- Le 02 août 2018 : réglementant la circulation et le stationnement des véhicules à la Grand Rue 

à Arlon, en raison d’assurer le bon déroulement d’un déménagement, en date du 03 août 2018 

de 09h00 au 04 août 2018 à 18h00. 

 
- Le 02 août 2018 : réglementant le stationnement des véhicules rue de Diekirch, 53 à Arlon, 

en raison d’assurer le bon déroulement d’un déménagement, en date du 03 août 2018 à 12h00 

au 04 août 2018 à 20h00. 

 
- Le 02 août 2018 : réglementant la circulation des piétons Place Didier à Arlon, en raison 

d’assurer le bon déroulement du placement d’un container, en date du 10 août 2018 de 08h00 

au 16 août 2018 à 10h00. 

 
- Le 02 août 2018 : réglementant la circulation des véhicules à Arlon – N82 – Km 2.100 – 2 
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sens, en raison d’assurer le bon déroulement de travaux de forage pour le raccordement de 

fibre optique, en date du 06 août 2018 à 07h00 au 10 août 2018 à 18h00. 

 
- Le 06 août 2018 : réglementant le stationnement et la circulation des véhicules sur le tronçon 

de voirie situé devant le Hall Polyvalent à Arlon, en raison d’assurer le bon déroulement de 

l’organisation de SolidArlon 2018, en date du 21 septembre 2018 de 07h00 à 21h00. 

 
- Le 06 août 2018 : réglementant le stationnement des véhicules rue des Faubourgs, 32 à Arlon, 

en raison d’assurer le bon déroulement d’un déménagement, en date du 20 août 2018 de 08h00 

à 15h00. 

 
- Le 06 août 2018 : réglementant le stationnement et la circulation des véhicules rue du Centre 

à Frassem, en raison d’assurer le bon déroulement de l’organisation d’une fête de quartier 

annuelle à Frassem, en date du 25 août 2018 à 08h00 au 26 août 2018 à 08h00. 

 
- Le 08 août 2018 :  réglementant la circulation des véhicules rue des Bruyères, carrefour de la 

rue des Genêts et route de Bastogne (TEC), chemin des Espagnols, rue de l’Hydrion, rue du 

Moulin, rue des Quatre Vents, rue Saint Jean, rue de Schoppach à Arlon, en raison d’assurer 

le bon déroulement de travaux de réparation et remplacement de taques d’égouts, en date du 

08 août 2018 à 07h00 au 08 septembre 2018 à 18h00. 

 
- Le 08 août 2018 : réglementant la circulation des véhicules rue de Buvange, 45 à Arlon, en 

raison d’assurer le bon déroulement de travaux pour la réparation sur réseau, en date du 08 

août 2018 à 08h00 et du 16 août 2018 à 16h00. 

 
- Le 08 août 2018 : réglementant le stationnement des véhicules rue des Faubourgs, 40 à Arlon, 

en raison d’assurer le bon déroulement d’une expulsion par voie judiciaire, en date du 13 août 

2018 de 08h00 jusqu’à la fin de l’expulsion. 

 
- Le 08 août 2018 : réglementant la circulation et le stationnement des véhicules à la Grand 

Rue, 26 à Arlon, en raison d’assurer le bon déroulement d’un déménagement, en date du 11 

août 2018 de 08h00 à 13h00. 

 
- Le 08 août 2018 : réglementant le stationnement des véhicules et la circulation des piétons rue 

Godefroid Kurth, 35 à Arlon, en raison d’assurer le bon déroulement du placement d’un 

échafaudage, en date du 09 août 2018 à 07h00 au 23 août 2018 à 18h00. 

 
- Le 08 août 2018 : réglementant le stationnement et la circulation des véhicules à l’avenue 

Patton, 64 à Arlon, en raison d’assurer le bon déroulement de travaux pour la réparation du 

réseau, en date du 09 août 2018 de 08h00 à 16h00. 

 
- Le 08 août 2018 : réglementant la circulation des véhicules rue des Quatre Vents, en face du 

n° 30, 49, 59, 69, 75, 77, 83, 87, 95, 84, 103, 115, en raison d’assurer le bon déroulement de 

travaux de remplacement de taques d’égouts, en date du 07 août 2018 à 07h00 au 17 août 

2018 à 18h00. 

 
- Le 08 août 2018 : réglementant le stationnement des véhicules rue Saint Jean, 2 boite 2 à 

Arlon, et avenue de Longwy, 167 à Arlon, en raison d’assurer le bon déroulement d’un 

déménagement, en date du 04 août 2018 de 08h00 à 20h00. 

 
- Le 08 août 2018 : réglementant la circulation des véhicules aux endroits et dates suivants : 
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Place Docteur Hollenfeltz, 1 à Arlon, en date du 14 août 2018 de 07h00 à 18h00, rue de la 

Côte Rouge, 12 à Arlon, en date du 13 août 2018 à 07h00 au 24 août 2018, Chemin du 

Peiffeschoff, 18 à Arlon, en date du 16 août 2018 à 07h00 au 24 août 2018, rue Zénobe 

Gramme, 6 à Arlon, en date du 16 août 2018 à 07h00 au 24 août 2018, en raison d’assurer le 

bon déroulement de travaux de gaz pour le compte d’Ores. 

 
- Le 08 août 2018 : réglementant le stationnement des véhicules et la circulation des piétons rue 

des Déportés à Arlon, en raison d’assurer le bon déroulement de travaux et de pose d’un 

échafaudage, en date du 02 août 2018 à 07h00 au 14 septembre 2018 à 18h00. 

 
- Le 08 août 2018 : réglementant le stationnement des véhicules rue de Frassem, 1 à Arlon, en 

raison d’assurer le bon déroulement d’un déménagement, en date du 04 septembre 2018 de 

08h00 à 18h00. 

 
- Le 08 août 2018 : réglementant le stationnement et la circulation des véhicules Place 

Callemeyn, 3 à Arlon, en raison d’assurer le bon déroulement d’un déménagement, en date 

du 20 août 2018 de 07h00 à 19h00. 

 
- Le 08 août 2018 : réglementant le stationnement des véhicules rue Godefroid Kurth, 87 à 

Arlon, en raison d’assurer le bon déroulement d’un déménagement, en date du 04 septembre 

2018 de 08h00 à 18h00. 

 
- Le 09 août 2018 : réglementant le stationnement et la circulation des véhicules à la rue 

A.Kreides 21 à Arlon, en raison d’assurer le bon déroulement des travaux de raccordement 

d’eau (ouverture en accotement et voirie), en date du 16 août 2018 à 07h00 au 22 août 2018 

à 18h00. 

 
- Le 09 août 2018 : réglementant le stationnement des véhicules rue des Déportés, 17 et rue 

Michel Hamélius, 65 à Arlon, en raison d’assurer le bon déroulement d’un déménagement, en 

date du 11 août 2018 de 08h00 à 20h00. 

 
- Le 09 août 2018 : réglementant le stationnement des véhicules rue du 25 Août 2018 n°1 à 

Arlon, en raison d’assurer le bon déroulement d’un déménagement, en date du 10 août 2018 

à 14h00 au 11 août 2018 à 15h00. 

 
- Le 10 août 2018 : réglementant le stationnement et la circulation des véhicules rue Godefroid 

Kurth, 60 à Arlon, en raison d’assurer le bon déroulement d’un déménagement, en date du 13 

août 2018 de 11h00 à 16h30. 

 
- Le 10 août 2018 : réglementant la circulation des véhicules à la N82 et la N83 en raison 

d’assurer le bon déroulement de la réfection du carrefour de Vance, en date du 20 août 2018 

à 07h00 au 23 août 2018 à 18h00. 

 
- Le 10 avril 2018 : réglementant le stationnement des véhicules rue des Déportés, 99 à Arlon, 

en raison d’assurer le bon déroulement d’un déménagement, en date du 16 août 2018 de 08h00 

à 18h00. 

 
- Le 10 août 2018 : réglementant la circulation des véhicules à l’avenue Nothomb à Arlon, en 

raison d’assurer le bon déroulement des travaux de réparation et remplacement de taques 

d’égouts, en date du 14 août 2018 à 07h00 au 17 août 2018 à 17h00. 
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- Le 10 août 2018 : réglementant le stationnement des véhicules rue du Gazomètre, 41 à Arlon, 

en raison d ‘assurer le bon déroulement d’un déménagement, en date du 18 août 2018 de 

08h00 à 18h00. 

 
- Le 14 août 2018 : réglementant le stationnement et la circulation des véhicules à la rue de 

Hayange, 14a et 14b, en raison d’assurer le bon déroulement de travaux de raccordement 

d’eau, en date du 21 août 2018 à 07h00 au 27 août 2018 à 18h00. 

 
- Le 14 août 2018 : réglementant la circulation et le stationnement des véhicules rue de la 

Huuscht à hauteur du n°39 à Arlon, en raison d’assurer le bon déroulement de travaux 

organisés par la Ville d’Arlon, en date du 13 août 2018 à 08h00 au 24 août 2018 à 17h00. 

 
- Le 14 août 2018 : réglementant la circulation des véhicules aux endroits et dates suivants : rue 

des Hêtres, 41 à Arlon, en date du 20 août 2018 de 07h00 au 30 août 2018 à 18h00, rue de la 

Barrière, 1 à Arlon, en date du 23 août 2018 à 07h00 au 30 août 2018, rue Jamot, 19 à Arlon, 

en date du 23 août 2018 à 07h00 au 30 août 2018, rue du Vicinal 102 à Arlon, en date du 27 

août 2018 à 07h00 au 07 septembre 2018, Chemin des Espagnols 255 à Arlon, en date du 29 

août 2018 à 07h00 au 10 septembre 2018, en raison d’assurer le bon déroulement de travaux 

de gaz pour le compte d’Ores. 

 
- Le 14 août 2018 : réglementant la circulation des véhicules à Arlon, N4 – Km180.175 – 2 

sens, en raison d’assurer le bon déroulement de travaux de placement de chambres de visite 

en accotement, en date du 13 août 2018 à 07h00 au 17 août 2018 à 18h00. 

 
- Le 14 août 2018 : réglementant la circulation des véhicules à Arlon – N82 – Km 2.100 – 2 

sens, en raison d’assurer le bon déroulement de travaux de forage pour le raccordement de 

fibre optique (placement de chambre de visite en accotement), en date du 13 août 2018 à 

07h00 au 17 août 2018 à 18h00. 

 
- Le 14 août 2018 : réglementant la circulation des véhicules rue Nicolas Berger à Arlon, en 

raison d’assurer le bon déroulement de travaux d’entretien de trottoirs, en date du 14 août 

2018 à 07h00 au 15 septembre 2018 à 18h00. 

 
- Le 14 août 2018 : réglementant le stationnement et la circulation des véhicules et des piétons 

à l’avenue Général Patton à Arlon, en raison d’assurer le bon déroulement de travaux de 

dépavage de trottoirs, en date du 14 août 2018 à 07h00 au 28 août 2018 à 18h00. 

 
- Le 14 août 2018 : réglementant le stationnement des véhicules rue Saint-Jean du n°11 au n°53 

à Arlon, en raison d’assurer le bon déroulement de travaux de réparation et remplacement de 

taques d’égouts, en date du 16 août 2018 à 07h00 au 20 août 2018 à 17h00. 

 
- Le 14 août 2018 : réglementant la circulation et le stationnement des véhicules à l’avenue de 

Longwy, 159 à Arlon, en raison d’assurer le bon déroulement des travaux de pose de câbles 

et conduites pour le compte d’Ores, en date du 20 août 2018 à 07h00 au 15 septembre 2018 à 

18h00. 

 
- Le 14 août 2018 : réglementant le stationnement des véhicules rue Saint-Jean, 17 à Arlon, en 

raison d’assurer le bon déroulement d’un déménagement, en date du 25 août 2018 de 12h00 

à 18h00. 

 
- Le 20 août 2018 : réglementant la circulation des véhicules rue du Temple et N4 à Arlon, en 

raison d’assurer le bon déroulement de travaux de réhabilitation de la rue du Temple en date 
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du 20 août 2018 à 07h00 au 13 octobre 2018 à 18h00. 

 

6. Administration générale : Ratification de l’adhésion de la Ville d’Arlon à l’accord-cadre 

relatif au Service Postal pour les besoins de la Province du Luxembourg et des autres pouvoirs 

adjudicateurs.  

 

 

Monsieur MAGNUS – Nous avons adhéré à la décision qui a été prise par la Province, de manière 

à pouvoir bénéficier de tarifs qui sont préférentiels, et qui ont été négociés pour l’ensemble de la 

province de Luxembourg, et de pouvoir adjudicateur encore différent. 

 

Monsieur EVEN – Avec le Gouvernement que l’on a pour le moment, les services publics ont chaud 

et même très chaud puisqu’on supprime des emplois partout, donc ici pour nos postiers en province 

de Luxembourg ce sera un peu de beurre sur leurs tartines. 

 

Le Conseil communal, à l’unanimité des membres présents, ratifie la décision du Collège du 08 juin 

2018 décidant d’y adhérer. 

 

 

7. Administration générale : Délégation de signature du Directeur général et de la Directrice 

générale adjointe en cas d’absence simultanée. 

 

 

Monsieur MAGNUS – Vous voyez que l’on propose de désigner à ce moment-là, en cas d’absence 

simultanée du Directeur général et de la Directrice générale adjointe, et lorsque les courriers sont 

urgents et que tout retard dans l’expédition pourrait causer un préjudice à l’administration 

communale, de désigner le Directeur financier, Monsieur THILL.  Je suppose que vous n’aurez pas 

non plus d’opposition à cette décision. 

 

Le Conseil communal, à l’unanimité des membres présents, prend acte de la décision du Collège 

communal du 02 août 2018 autorisant la délégation de signature. 

 

 

8. Travaux communaux : Marché de Services : Parc récréatif et sportif de l’Hydrion. 

Approbation de l’avenant à la Convention d’assistance à maîtrise d’ouvrage.  
 

 

Monsieur MAGNUS – Il faut absolument qu’on avance pour cet endroit qui doit être demain un 

magnifique parc et pour que les petits problèmes que l’on a eus en matière d’environnement puissent 

être résolus. 

 

Monsieur BALON – Je vais me faire aider par Monsieur REVEMONT, directeur des travaux. 

Croyez que je ne vais pas être très long et ce qui va vous être présenté, je le partage avec Monsieur 

PERPETE, échevin de l’environnement, parce que c’est à deux que nous avons travaillé sur ce projet. 

Le parc de l’Hydrion est une zone de 78 hectares, dont 56 % sont en zone de parc, 28 % en zone 

d’habitat et 16 % en zone de services et d’équipement. La ville d’Arlon a voulu garder une zone 

vraiment verte dans un endroit stratégique puisque le développement d’Arlon se fait maintenant sur 

la partie ouest de la ville. Dans ces 78 hectares vous pouvez voir sur la dia suivante ce qui nous 

appartient qui est coloré, et la zone blanche représente l’Hydrion. Ça fait un total d’environ 23 

hectares pour nous et 8-9 hectares pour l’Hydrion. Il y a encore une zone qui appartient à un fermier. 

Ce qui est proposé, c’est d’abord la création de sentiers pour les usagers doux, l’aménagement d’un 

parcours tout-terrain pour VTT et Trial, le développement d’un parcours didactique avec des sentiers 
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d’interprétation, l’aménagement de petites zones de jeux, d’une aire de pique-nique et de barbecue, 

d’un sentier artistique et une conservation ou réservation de zones d’intérêts écologiques. Je vais 

commencer par la création des sentiers pour les usagers, où sur cette zone il n’y aura pas de voiture 

qui pourra la traverser. Je rappelle que tout est uniquement piéton ou cycliste. Il y aura 2 axes 

importants, le premier est le chemin noir qui contourne l’Hydrion et qui va vers Idelux. C’est un axe 

important parce que c’est une partie du Ravel que nous sommes en train d’organiser demain, rappelez-

vous toutes nos discussions que nous avons avec le Domaine du Bois d’Arlon. L’autre chemin 

important est celui qui part de la Maison de la Culture ou à côté de l’école de Schoppach, et qui va à 

droit de l’Adeps. En face de l’Adeps, le Liedel va sans doute déménager. Nous avons avec Madame 

GOFFINET, déjà rencontré le Liedel pour qu’une partie du Ravel se retrouve sur le domaine du Liedel 

et arrive sous le pont du chemin de fer. C’est un endroit difficile à passer puisque nous sommes à ce 

moment-là au-dessus du chemin de fer et deux routes régionales. Vous voyez des exemples de 

différents aménagements de sentiers envisagés, où la partie VTT et Trial se trouvera entre l’Adeps et 

Idelux. Il y a un petit bois qui n’a pas une grande valeur et c’est à cet endroit-là qu’on le mettra. Le 

long de tous ces sentiers il y aura différentes formations et sensibilisations aux espaces naturels 

présents. La Semois est enfin redevenue propre, il reste un dossier Place de l’Yser qui sera concrétisé 

l’année prochaine, et en plein accord avec l’Adeps qui, pour tous les enfants qui viennent, est vraiment 

intéressé par la conservation près de chez eux d’une Semois propre et de toute une série de sentiers, 

avec des panneaux et des modules didactiques et ludiques. Vous savez que pour nous c’est important 

que l’Adeps reste à Arlon et se développe, depuis que les militaires n’ont plus ces garnisons qui se 

renouvelaient tous les 6 mois. L’Adeps est encore un facteur touristique important, comme les parents 

qui viennent pendant les vacances d’été déposer leurs enfants en profitent pour visiter Arlon. On aura 

aussi à proximité de ces sentiers et de la Semois toute une série d’infrastructures sportives, mais 

surtout on veut conserver des prairies permanentes. On va retrouver des infrastructures conviviales, 

il y aura une agora space et que nous avons déjà fait à Frassem, une aire de jeux, une aire destinée 

aux skate-boards. Je vous indiquerai tout à l’heure sur le plan où ces différentes zones se retrouvent. 

On aménagera aussi une aire de pique-nique et de barbecue.  

 

Monsieur REVEMONT - On retrouve les différents éléments, comme le terrain de hockey à 

l’endroit où il était prévu, juste à côté des Archives de l’Etat. On retrouve les différents aménagements 

qui vont être disséminés sur les différentes parcelles, avec tout un espace de jeux et ludique juste en 

bas, derrière les Archives de l’Etat. Une petite zone barbecue qui sera située un petit peu derrière dans 

une zone verte, et différents jeux qui seraient aussi placés principalement au milieu des forêts qui 

resteraient.  

 

Monsieur BALON - Sur ce plan vous voyez deux zones bleues, la 1ère qui se trouve le long de 

l’ADEPS est une zone qui a été prise d’une manière à mon avis illégale et qui est dorénavant figée. 

On a perdu ou gagné 2 hectares et demi qui sont réservés aux castors, mais c’est une zone aussi qui 

intéresse l’AIVE parce qu’elle servira finalement un peu de bassin écrêteur lorsqu’on l’aura 

aménagée, le même principe que pour le bassin écrêteur du Lingenthal de Waltzing en son temps. Et 

l’autre zone bleue qui est là est une zone dans laquelle on va laisser des prairies de fauche pour que 

cette zone-là puisse être inondée. Il n’y aura pas d’aménagement si ce n’est le piétonnier qui la 

longera, mais à un moment donné cette zone sera inondée et en été il y aura des prairies de fauche. 

Nous n’avons pas de nouvelles destinations là où il y a le hockey donc c’est une zone qu’il faudra 

totalement retravailler. 

 

Monsieur REVEMONT - Je rajoute qu’au niveau de la zone qui est inondée par le castor, on avait 

des peupliers qui résistent mal d’avoir les pieds dans l’eau. Tous les peupliers seraient abattus et on 

mettra en place une mégaphorbiaie composée de plantes résistant bien à l’eau, qui se développent 

plus facilement et qui peuvent avoir plus facilement l’écosystème qui se développe à l’intérieur. Cela 

permettrait aussi de mettre en place certains passages à gué et certains podiums d’observation.  
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Monsieur BALON - Derrière la maison de la culture et le long de ces deux sentiers on veut les 

réserver à des expositions de sculptures, en plein accord avec la Maison de la Culture évidemment. 

Ils l’utiliseront à certains moments de l’année, ce sera à voir avec eux. On préparera une infrastructure 

qui permettra des expositions temporaires et extérieures. J’ai donc parlé de toutes ces conservations 

d’espèces et d’habitats d’intérêt écologique, avec la délimitation de zones propices avec un accès 

limité aux visiteurs, la création de panneaux et la mise en place d’une gestion différenciée. Vous 

voyez qu’il y aura donc beaucoup de travail pour mon collège Monsieur PERPETE mais Monsieur 

LICHTFUS qui dirige le service Environnement et qui nous a accompagnés à toute une série de 

réunions est prêt à se retrousser les manches et il croit à ce projet, comme Monsieur PERPETE qui y 

croit aussi. La dernière chose dont je voudrais vous parler est la réalisation de l’ancienne grange en 

maison du parc, parce qu’on l’ignore ou on fait semblant de l’ignorer mais dans la convention que 

nous avons passée évidemment avec la Communauté française, la maison du parc est maintenant à 

nous  et nous devons en assurer le maintien. Ce sera donc à mon avis un endroit idéal pour pouvoir 

faire un accès important au parc. Nous pouvons rêver à un accueil touristique, de la petite restauration, 

de la location de bicyclettes, de matériel de sport, etc. La dernière chose est l’aménagement du cours 

d’eau qui pour le moment est assez restreint car il est dans son lit. On pense, et l’AIVE nous conseille, 

d’étendre le lit pour qu’à un moment donné on puisse par rapport aux 2 hectares et demi avoir de la 

rétention d’eau. Ce n’est pas le tout de construire, que la ville se développe, qu’on construise du côté 

du Waschbour et de Viville. Depuis plus de 15 ans on a évité des inondations mais il faut quand même 

faire attention à tout cela et déjà prévoir peut-être quand il y aura d’avantage de constructions, et 

retenir l’eau là où elle doit être retenue sur cet endroit-ci, et de l’autre côté un peu plus loin du côté 

du Waschbour, la région de Market Drayton au bas de la rue du Galgenberg. Il est recommandé qu’on 

ne construise rien à cet endroit non plus. On va donc se garder des zones qui permettront peut-être de 

retenir les eaux et l’aménagement du cours d’eau qui ira en ce sens. J’ai dressé globalement ce que 

l’on veut faire, je n’ai pas parlé de ce qui allait mal. Vous savez que nous sommes un peu en conflit 

avec l’auteur de projet pour ce qui est du hockey, on est aussi en contentieux. Heureusement ce sont 

d’autres équipes qui ont préparé ce qu’on vient de résumer avec Monsieur REVEMONT. On va voir 

avec la maitrise d’ouvrage déléguée d’IDELUX si nous conservons cet auteur de projet ou s’il y a 

une autre manière d’envisager les choses. 

 

Monsieur MAGNUS - Absolument, nous sommes en pleine réflexion juridique pour l’instant pour 

voir la meilleure manière de le faire. Nous avons déjà pu résilier à l’amiable la convention que nous 

avions avec la société de construction, et donc on espère pouvoir trouver une solution avec la société 

ETAU, mais c’est trop tôt malheureusement pour en parler. 

 

Monsieur BALON - Pour conclure puisque c’est le point à l’ordre du jour, l’avenant que nous faisons 

à l’assistance à maitrise d’ouvrage, c’est parce qu’à 2 endroits sur la zone, le 1er est une petite partie 

où aurait dû s’implanter le hockey. C’est l’avantage d’avoir fait des sondages après, on a trouvé des 

choses qu’on ne pensait pas trouver à cet endroit-là, il y a donc peut-être une petite pollution. On 

préfère se garantir avant d’aller plus loin et voir réellement ce qu’il se passe dans une zone qui est 

donc, pour ceux qui connaissent l’endroit, dégagée d’une centaine de mètres de l’école de danse de 

Nicole AIMONT. On veut savoir ce qu’il se passe à cet endroit-là, d’où cette proposition d’avenant. 

 

Monsieur MAGNUS - Ce parc récréatif et sportif de l’Hydrion, on en parlera encore beaucoup dans 

les mois et les années qui viennent mais les bases sont en tout cas lancées. Elles sont solides et on 

espère avancer dans le sens qui vient d’être décrit par Monsieur l’Echevin. 

 

Monsieur BIREN - Il faut redire ici que c’est extrêmement important de garder un poumon vert dans 

cette partie de la ville. Il faut rappeler que la ville d’Arlon, depuis de nombreuses années, souhaite 

travailler là et garder un poumon vert. Je crois que chacun comprendra ce que cela veut dire. 

Deuxièmement, Monsieur BALON vient de parler d’un sentier artistique, il a cité la Maison de la 

Culture, bien évidemment. Une autre proposition, et je m’adresse à Monsieur TRIFFAUX, serait d’y 
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associer l’école des Beaux-Arts d’Arlon. Il y a moins de 2 ans, avec Monsieur MEDINGER, nous 

nous sommes rendus à Trèves où exposait notre Académie des Beaux-Arts dans le cadre d’un dossier 

frontalier, et la directrice serait très certainement heureuse de recevoir nos amis de Trèves aussi pour 

réaliser les mêmes choses sur le territoire de la Ville d’Arlon. 

 

Monsieur GAUDRON - Merci pour ce rappel du projet vu que l’on a déjà eu une 1ère présentation. 

Sur les points de vue du financement, est-ce qu’il y a des opportunités qui semblent se dégager ? 

 

Monsieur BALON – Oui. Nous avons déjà eu des contacts préalables avec INFRASPORT pour toute 

la partie sportive en même temps qu’ils ont donné l’accord pour le hockey. On avait déjà présenté ce 

qui pouvait être subsidié, c’est-à-dire l’Agora Space, peut-être le skate-board, et une partie de la plaine 

de jeux qui devra à ce moment-là être complémentaire de l’Agora Space car on ne peut pas 

différencier les 2. Ils subsidient quand l’un complète l’autre. Ça c’est pour INFRASPORT. Avec 

Madame GOFFINET nous avons regardé le tourisme mais elle peut expliquer davantage. 

 

Madame GOFFINET – Pour ce qui est de la maison de parc et tout ce qui est aspect pédagogique, 

ça a un intérêt touristique. Aussi en nature et forêt, on peut aussi avoir des subventions pour une mise 

en valeur du patrimoine naturel pour des panneaux didactiques. 

 

Monsieur BALON - On a aussi regardé avec la division Nature et Forêt ce que l’on pouvait faire, et 

notamment pour la partie VTT, etc. Ce sont des pistes et nous n’avons pas été beaucoup plus loin que 

ça. J’ai parlé de  l’AIVE .en disant qu’on allait retravailler à la place de l’Yser, et s’il faut l’AIVE est 

prêt à nous aider pour le cours d’eau un peu plus loin. Voilà les pistes pour le moment, les contacts 

sont pris et on avance, mais trop doucement à mon goût.  

 

Monsieur TURBANG – J’ai 2 petites questions pour Monsieur l’Echevin. En fait il y avait dans le 

projet initial un sentier pédestre et une piste VTT. Est-ce qu’elle est toujours reprise dedans ? 

 

Monsieur BALON – Oui elle est reprise entre l’Adeps et Idelux, à gauche du chemin noir.  

 

Monsieur TURBANG – Une deuxième question, vous parlez de la modification au niveau de la 

Grange et d’apporter un plus par rapport au bâtiment, parce que comme vous l’avez dit il y a un 

arrangement avec la Fédération Wallonie-Bruxelles, mais je pense qu’il y a des activités pour le 

moment au niveau de la Grange, que ce soit le cercle colombophile, la pétanque, etc. Est-ce que ça 

pourrait s’intégrer dedans ?  

 

Monsieur BALON – Non, ils seront évidemment intégrés à la discussion. On ne veut pas les mettre 

dehors. 

 

Monsieur TURBANG - Ma dernière question était par rapport au budget initial qui a été présenté en 

2006 où on arrivait à 6 millions et quelques d’euros. Est-ce qu’il y a une modification par rapport à 

ce budget initial ?   

 

Monsieur BALON - On est toujours dans cette zone-là parce que l’inflation existe d’un côté, mais 

d’un autre côté le hockey a disparu. 

 

Monsieur SAINLEZ – Une toute petite remarque, tous les détails des sports vont être largement 

débattus dans les prochaines années je suppose, mais vous parliez de zone de rétention d’eau et face 

à la précédente canicule dont nous avons dû faire face à Arlon également, je me suis posé la question 

sur le manque réel de places de fraicheur d’eau en été à Arlon. Donc soyez réellement ambitieux à ce 

niveau-là en matière de zone de rétention d’eau. On peut y aller franchement si on a de l’espace et ça 

pourrait être très agréable dans les moments de fortes chaleurs. 
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Monsieur BALON – Ce qu’on peut voir à cet endroit-là, ce que l’AIVE a envie de faire, c’est par 

rapport au barrage du castor, allez le voir. Il suffit de se mettre sur le parking de l’Adeps et puis vous 

verrez. Il y a un retour du castor, non seulement à cet endroit-là mais à 5 autres endroits de la 

commune. Avant nous n’avions qu’un seul castor, maintenant on a 6-7 couples. On veut se mettre à 

2,5 ou 3 mètres, le castor est maintenant à 1,50 mètre. Le précédent était plus travailleur et avait fait 

2,20 mètres. 

 

Monsieur MEDINGER - Je voudrais simplement embrayer sur la remarque de Monsieur SAINLEZ 

qui est tout à fait judicieuse mais je voudrais quand même attirer l’attention pour qu’on soit vigilant 

et que l’on pose les niveaux avec le parking et les sous-sols de la Maison de la Culture. Pour la prairie 

humide, veillez à avoir un trop plein qui soit 2 cms plus bas que le parking de la Maison de la Culture. 

 

Monsieur BALON - On y a pensé et c’est pour ça que vous voyez sur la dia que c’est ligné. C’est 

justement pour ça. 

 

Monsieur MEDINGER – Surtout qu’on a abattu tous les peupliers qui étaient de gros 

consommateurs d’eau. Je crains que la nappe ne s’élève déjà, et quand vous avez les grandes tempêtes 

d’automne, on n’est pas toujours sûrs d’y arriver les pieds secs. 

 

Monsieur MAGNUS - C’est pour ça qu’il faut mettre un trop plein qui part dans la rivière qui 

continue après le barrage. C’est comme ça que l’on fait aux endroits où il y a les castors et où on veut 

garder une zone humide. C’est évident qu’il faut la mettre plus bas que le niveau des parkings et de 

la Maison de la Culture. 

 

Monsieur BALON - On ne voudrait pas noyer l’actuel président de la Maison de la Culture.  

 

Monsieur PERPETE – Je voulais prolonger la réflexion de Monsieur SAINLEZ concernant les 

fontaines publiques. Il y a les fontaines avec des aspects esthétique, récréatif et touristique qui sont 

importants. Il y a aussi l’accès à l’eau potable pour tout le monde notamment pendant la période de 

canicule que l’on a connue. De ce point de vue-là on va voir avec les associations de terrains parce 

qu’il ne faut pas improviser dans ces matières-là, on se rend compte que les premières bonnes idées 

ne touchent parfois pas les personnes concernées. Il y a déjà des choses qui se font mais on peut 

probablement faire mieux pour que les personnes sans-abri ou quasiment puissent notamment dans 

la journée bénéficier d’endroits où ils peuvent avoir de l’eau potable. On a déjà tenu une 1ère réunion 

avec les éducateurs de rue et le Resto du Cœur, certains pensent que le mieux serait de distribuer de 

l’eau en bouteille à des endroits accessibles. C’est faisable et on a pris des stocks d’eau et on les 

donnerait à des gens répertoriés dont on voit qu’ils sont dans les conditions. D’autres préféraient des 

fontaines publiques à l’extérieur. Il y a les questions techniques, d’hygiène, il faut voir un petit peu. 

Ce volet-là sera également traité pour le printemps prochain parce qu’on se rend compte que ça peut 

être un problème pour une catégorie de la population qui se trouvent à Arlon ou qui y vit 

provisoirement.  

 

Monsieur MAGNUS – Est-ce que nous votons le point car il y a quand même un vote pour l’étude 

de caractérisation qui doit aller un tout petit peu plus loin et qu’on doit évidemment confier ou 

continuer à confier à Idelux tel que vous voyez repris dans votre note une incidence financière de 

21.000 €, 16.000 € pour les études de caractérisation et 5.400 € pour les prestations d’Idelux.  

 

Le Conseil communal, à l’unanimité des membres présents, décide : 
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Article 1er : D’approuver l’avenant à la Convention d’assistance à maîtrise d’ouvrage entre la Ville 

d’Arlon et IDELUX Projets Publics dans le cadre du projet de parc récréatif et sportif de l’Hydrion. 

Cet avenant concerne l’étude de caractérisation sur le site de l’Hydrion pour le montant, estimé à ce 

stade, de 16.196,00 €.  

 

Article 2 : D’approuver les prestations d’Idelux Projets Publics au taux de 75,00 € de l’heure, ce qui 

représente un montant, estimé à ce stade, de 4.500,00 € HTVA ou 5.445,00 € TVAC. 

 

Article 3 : De financer cette dépense par le crédit inscrit au budget extraordinaire de l’exercice 2018, 

article 764/733-60/2013/20137024 qui sera augmenté lors de la prochaine modification budgétaire. 
 

 

9. Travaux communaux : Marché de Fournitures : Acquisition d’un nettoyeur haute 

pression/désherbeur dans le cadre de la propreté publique. Approbation des conditions et du 

mode de passation. 

 

 

Monsieur MAGNUS - Vous avez constaté que, bien souvent dans notre grand-rue et ailleurs, on voit 

apparaitre des chewing-gums et nous avons vraiment envie de continuer à garder cette grand-rue 

nouvellement rénovée plus propre que ce qu’elle n’est lorsqu’il y a des chewing-gums qui collent un 

peu partout. Je pense plus particulièrement à la place du Marché aux Légumes où vraiment avec 

Monsieur PERPETE nous souhaitons garder cet endroit propre. Nous vous proposons d’acheter le 

matériel qui nous permettra de garder les lieux dans un état de propreté initial. 

 

Monsieur PERPETE – En fait on nous écrit un peu de partout pour dire qu’il y a un problème avec 

les chewing-gums ‘Allez voir à Besançon’, ‘regardez tel procédé’, ‘aux Etats-Unis on fait ça’, etc. 

On est tombés entre guillemets avec des agents du Département Technique sur une démonstration au 

Salon des mandataires à Marche au mois de février, qui a paru aux techniciens assez convaincante. 

On a donc contacté la firme qui fait des démonstrations à Marche, mais dans un milieu protégé qui 

ne permet pas d’être sûr que ça marchait vraiment à l’extérieur, sur un terrain comme le piétonnier. 

On a obtenu une démonstration à laquelle le Bourgmestre et moi avons déjà assisté avec Monsieur 

LICHTFUS et l’un ou l’autre, et c’était assez convaincant. Donc à la fois suivant la pression que l’on 

met, la température que l’on met pour l’eau, ça peut venir à bout des chewing-gums, de certains types 

de graisse quand elles ne sont pas trop incrustées dans les pavés, les types de pavés, la porosité, etc. 

Egalement pour le désherbage, mais nous avons d’autres outils thermiques, mais nous en n’avons 

jamais trop. Ça a paru franchement une bonne solution mais évidemment l’idéal serait que les gens 

ne jettent pas les chewing-gums par terre, mais il y a une action là à mener, et les problèmes de graisse 

à certains endroits. On va acheter ce matériel-là qui coute 42.350 €, il faudra pouvoir l’utiliser avec 

beaucoup de doigté parce que si on met trop fort la pression à des endroits où il s’agit de pavés 

emboités, le sable va partir et à terme ça sera nocif. Si on utilise à des endroits où il y a des joints en 

béton, ils pourraient sauter et on ferait pire que mieux. On est convaincu, et à nouveau Monsieur 

LICHTFUS notamment qui a piloté cette opération-là pense qu’on peut s’orienter dans cette voie-là. 

Il y aura une formation spécifique pour les ouvriers qui vont l’utiliser et on espère pouvoir rendre les 

pavés plus propres parce que c’est dommage à voir, que si peu de temps après leur placement ils 

soient déjà tâchés principalement par des chewing-gums. On pourrait mettre encore plus de poubelles 

mais je pense qu’il y a un peu de bonne volonté, de conscience et d’éducation à avoir.  

 

Monsieur MAGNUS - On parle beaucoup des chewing-gums mais c’est également, comme l’a dit 

Monsieur PERPETE, utile pour la graisse et vous voyez à certains endroits il y a de l’HoReCa 

évidement, quand on sort avec des frites ou autre chose grasse qui tombe par terre, ça laisse des traces. 

Je crois que nous devons aussi venir à bout de cela et on espère qu’avec cet appareil à haute pression 

mais aussi avec une très forte chaleur qu’ils peuvent évidemment régler, on viendra à bout de tout ça.  
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Monsieur GAUDRON – Comme vous je pense qu’en effet c’est important de pouvoir assurer un 

cadre de vie agréable et donc cet investissement est très important. Je pense qu’en effet il n’y a pas 

de solution miracle et il faut un outillage multiplié et il y a certainement moyen d’avoir des 

démonstrations de ce genre d’outils aussi. Avoir une balayeuse un peu comme celle que l’on a déjà 

mais dans une taille beaucoup plus petite pour se faufiler dans les endroits où ce n’est pas possible 

actuellement serait un outil complémentaire qu’il faut envisager.  

 

Monsieur PERPETE - De toute façon toutes les idées sont bonnes et toutes les suggestions qui 

permettraient réellement d’améliorer les choses en matière de propreté nous intéressent. On a déjà 

deux types de balayeuse, la petite balayeuse va déjà à beaucoup d’endroits. On a par ailleurs les 

Gluttons qui sont à la main et où on peut aller partout. Je ne sais pas s’il existe vraiment des balayeuses 

plus petites. J’en ai déjà vu dans des grandes villes aussi mais je ne sais ni le coût ni comment ça 

fonctionne ni si on en aurait l’usage. En tout cas ça mérite d’être étudié de plus près. 

 

Monsieur MAGNUS - On peut d’ailleurs saluer le travail de la Gestion Centre-Ville en matière de 

nettoyage et du travail qui est effectué par les équipes de Marielle FLAMMANG. Ils ont le Glutton 

et l’emploient mais ici l’objectif est d’aller à des endroits où balayer autant qu’on peut ne sert à rien. 

Je vous assure que sur la place du Marché aux Légumes on a demandé aux équipes de faire un travail 

important, et même avec des karchers nous n’arrivons pas à enlever la graisse qui malheureusement 

se trouve à cet endroit-là. On doit donc utiliser une machine plus performante qui utilise de l’eau 

chaude, voire bouillante, et on nous dit qu’avec cela ça pourrait faire partir éventuellement les graisses 

en question.  

 

Monsieur PERPETE - Durant la démonstration qui a duré 45 min, on voyait les chewing-gums avant 

qui étaient vrais, et ça marchait. Ça avait l’air efficace et on espère que ça sera vraiment le cas. 

 

Le Conseil communal, à l’unanimité des membres présents, décide : 

 

Article 1er : D'approuver le cahier des charges N° MF-PNSPP/18-1600 et le montant estimé du 

marché “Propreté publique : fourniture d'un nettoyeur haute pression avec citerne monté sur 

remorque”. Les conditions sont fixées comme prévu au cahier des charges et par les règles générales 

d'exécution des marchés publics. Le montant estimé s'élève à 35.000,00 € hors TVA ou 42.350,00 €  

TVA 21% comprise. 

 

Article 2 : De passer le marché par la procédure négociée sans publication préalable avec consultation 

de 3 opérateurs économiques. 

 

Article 3 : De financer cette dépense par le crédit inscrit au budget extraordinaire de l’exercice 2018, 

article 766/744-51/2018/20187021. 

 

 

10. Travaux communaux : Exécution de Travaux : Mise à niveau de la station de relevage de la 

rue de Sesselich pour reprise en exploitation, remplacement de l’égouttage rue Francq : 

approbation des décomptes finaux des travaux et du montant de la quote-part communale à 

souscrire au capital de l’AIVE. 

 

 

Monsieur BALON – Les travaux sont terminés comme d’habitude l’année qui suit le décompte final, 

nous prenons des parts. 
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Monsieur MAGNUS - Il y a un même un avis favorable de notre Directeur financier, c’est donc que 

tout était bien budgété. 

 

Le Conseil communal, à l’unanimité des membres présents, décide : 

 

Article 1er: D'approuver les décomptes finaux des travaux au montant global de montant global de 

199.865,17 € hors TVA dont 56.550,96 € pour la station de relevage de la rue de Sesselich et 

143.314,21 € pour l’égouttage rue Francq. 

 

Article 2 : De souscrire 1.679 parts de la catégorie F de 25 € chacune au capital de l’organisme 

d’épuration agréé, l’AIVE, correspondant au montant de la quote-part communale de 41.971,68 € 

arrondi à 41.975,00 € , soit 11.875,70 € pour la station de relevage de la rue de Sesselich et 30.095,98 

€ pour l’égouttage rue Francq. 

 

Article 3 : De charger le Collège Communal de libérer annuellement le montant souscrit à 

concurrence d’au minimum 1/20ème de cette souscription jusqu’à la libération totale des parts suivant 

le tableau repris en annexe. 

 

 

11. Biens communaux : Installations sportives du Club de Tir de Heinsch : prorogation du droit 

d’emphytéose existant : décision définitive et approbation du projet d’acte. 

 

 

Monsieur BALON – Ils veulent entreprendre quelques travaux et ils ont besoin d’un peu plus de 

durée dans le temps. 

 

Monsieur MAGNUS - Prorogation du bail emphytéotique pour 50 ans. 

 

Le Conseil communal, à l’unanimité des membres présents, décide : 

 

- définitivement de proroger le droit d’emphytéose au profit de « l’Asbl Club de Tir de Heinsch », 

pour une durée de 50 ans et moyennant le paiement d’un canon annuel de 1 euro symbolique, sur 

l’installation sportive, dont l’assiette de terrain est sise au lieu-dit « Loeserberg », cadastrée 

ARLON – 6ème Division – Heinsch – Section B – n° 2 K 2 P0000, pour une contenance de 43 a 95 

ca ; 

 

- d’approuver le projet d’acte ;  

 

- de dispenser Monsieur le Conservateur des Hypothèques de prendre inscription d’office du fait de 

ce bail emphytéotique. 

 

 

12. Biens communaux : Viville rue des Quatre Vents : vente de deux bandes de terrain sises 

devant des parcelles à bâtir : décision définitive et approbation des projets d’actes. 

 

 

Monsieur MAGNUS – Un propriétaire de ville qui vend deux terrains à Melle Rita LOUIS et à M.M. 

GEORGES-DELOGNE. Nous avons un terrain qui passe devant et nous vendons une fois 12 centiares 

et une fois 56 centiares aux futurs propriétaires de ces maisons. 
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Monsieur SAINLEZ – Il y a des dos d’âne à la rue des Quatre Vents à Viville qui ont poussé sur la 

route il y a quelques temps. C’est très bien mais par contre ils sont très mal signalés. Le panneau est 

mis juste devant et la peinture au sol n’existant pas, c’est assez surprenant de les voir passer. 

 

Monsieur MAGNUS - Nous notons pour veiller à ce que les panneaux soient mis de manière 

réglementaire. 

 

Le Conseil communal, à l’unanimité des membres présents, décide : 

 

1) définitivement de la vente de gré à gré des biens suivants : 

 

Viville, rue des Quatre-Vents, cadastrés Arlon – 4ème Division – Bonnert – Section A (Viville) – 

parties du n° 48 A : 

 

- Lot A d’une contenance de 12 centiares à vendre au futur propriétaire du terrain n° 447 B, à 

Mademoiselle Rita LOUIS, pour la somme de 900 euros.  

 

- Lot B d’une contenance de 56 centiares à vendre aux futurs propriétaires du terrain n° 447 C, 

à M.M. GEORGES-DELOGNE pour la somme de 4 200 euros. 

 

tels que ces biens sont repris au plan de mesurage dressé par le bureau TMEX en date du 06 octobre 

2017. 

 

2) d’approuver les projets d’acte de vente rédigés par la Direction du Comité d’acquisition du 

Luxembourg. 

 

3) de mandater la Direction du Comité d’acquisition du Luxembourg pour passer les actes de vente 

et pour représenter la Ville d’ARLON en vertu de l’article 63 du décret programme du 21 décembre 

2016 publié au Moniteur Belge du 29 décembre 2016, entré en vigueur le 1er janvier 2017. 

 

4) de dispenser Monsieur le Conservateur des Hypothèques de prendre inscription d’office du fait de 

cette vente. 

 

13. Biens communaux : Site Life Elia : Stockem et Freylange : approbation d’une convention 

d’exploitation à titre précaire. 

 

 

Monsieur MAGNUS - C’est simplement pour entretenir le dessous des lignes à haute tension. C’est 

une convention que nous faisons avec eux sur une superficie de 2,97 hectares pour débroussailler et 

broyer à une hauteur de 5 à 20 cms du sol, et je trouve que c’est important de dire, sans mettre le sol 

à nu mais sur 7 mètres de part et d’autre de l’axe de la ligne électrique.  

 

Le Conseil communal, à l’unanimité des membres présents, vu ce qui précède, approuve cette 

convention. 

 

 

14. Biens communaux : Approbation d’un plan de bornage de la propriété sise à Bonnert, rue 

des Ecoles n°2. 

 

 

Monsieur MAGNUS - A chaque Conseil communal nous avons des gens qui demandent pour borner 

leur propriété quand ils sont le long des voiries publiques, ce qui est normal. Ici la procédure est 
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toujours la même : un rapport d’un expert-géomètre,  Monsieur TREQUATTRINI notre inspecteur-

voyer qui donne son accord, et le Conseil communal qui en général approuve à l’unanimité. 

 

Le Conseil communal, à l’unanimité des membres présents, approuve le procès-verbal de bornage  

dressé le 06 juillet 2018 par Monsieur Bernard ROUSSEL, Géomètre expert. 

 

 

15. Biens communaux : Rénovation de la rue du Bourg à Barnich : acquisition d’une emprise. 

 

 

Monsieur MAGNUS - Le comité d’acquisition qui a marqué son accord sur le montant de 5.200 € 

parce que le montant est un peu important, et il peut apparaitre important, puisqu’il s’agit de 27 

centiares, mais c’était fondamental. Pour les gens en question ici ce n’était pas simplement une bête 

parcelle de terrain, c’était aussi une partie de leur haie, c’était l’allée de garage que l’on rachetait, 

donc voilà pourquoi nous arrivons à ce montant relativement important, mais c’était aussi 

fondamental pour la rue du Bourg de pouvoir passer par ces 27 centiares en question.    

 

Le Conseil communal, à l’unanimité des membres présents, vu ce qui précède, décide : 

 

1) d’acquérir à Monsieur Olivier NASSIMBENI et Madame Véronique LEENAERTS, au prix de 5 

200 euros, le bien suivant : 

 

ZONE d’habitat à caractère rural : Barnich, rue du Bourg      n° 74 – Une partie de 27 centiares à 

prendre dans la parcelle cadastrée ARLON – 3ème Division – Autelbas – Section E –        n° 666 D, 

tel que ce bien est repris au plan numéro 1970-1 dressé le 14 juillet 2017 par Monsieur B. 

DELLACHERIE, géomètre expert à Etalle, ayant reçu l'identifiant parcellaire réservé "E 666 F 

P0000". 

 

2) d’approuver les conditions de la promesse de vente intervenue le 19 juin 2018. 

 

 

16. Bois communaux : Vente de coupes de bois dans le cantonnement d’Aywaille – exercice 

budgétaire communal 2018 : destination des coupes et fixation des conditions. 

 

 

Monsieur EVEN – Il y a des coupes de bois dans 3 cantonnements différents : le 1er se situe à 

Aywaille pour un volume de 1.062 m³, la 2ème coupe de bois se situe dans le cantonnement d’Arlon 

pour 2.377 m³, et le point 18 ‘vente de coupes de bois dans le cantonnement de Viroinval’ pour un 

volume de 891 m³. 

 

Le Conseil communal, à l’unanimité des membres présents, décide : 

 

Article 1er : La destination suivante est donnée aux coupes ordinaires (cantonnement d’Aywaille) de 

l’exercice budget ordinaire 2018 reprises aux états de martelage. Elles seront vendues sur pied, par 

adjudication publique, au profit de la caisse communale, en participation à la vente groupée organisée 

par le cantonnement d’Aywaille le 05 octobre 2018. 

 

Article 2 : En cas de vente, celle-ci sera effectuée aux clauses et conditions du Cahier des charges 

générales arrêté par la Députation Permanente du Conseil Provincial le 9 août 2001 et suivant les 

clauses particulières annexées au courrier du 06 août 2018 du DNF. 
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Article 3 : Monsieur André EVEN, Echevin des Bois communaux, est désigné Président de la vente 

pour les lots de la Ville d’ARLON (3 lots). 
 

 

17. Bois communaux : Vente de coupes de bois dans le cantonnement d’Arlon – exercice 

budgétaire communal 2018 : destination des coupes et fixation des conditions 

 

 

Le Conseil communal, à l’unanimité des membres présents, décide :  

 

Article 1er : La destination suivante est donnée aux coupes de bois ordinaires de l’exercice 2018 

reprises aux états de martelage. Elles seront vendues sur pied, par adjudication publique, au profit de 

la caisse communale, en participation à la vente groupée organisée par le Département Nature et 

Forêts le 17 septembre 2018. 

 

Article 2 : En cas de vente, celle-ci sera effectuée aux clauses et conditions du nouveau Cahier des 

charges générales du 25 mai 2009 et suivant les clauses complémentaires globales annexées au 

courrier du 25 juin 2018 du DNF. 

 

Article 3 : Monsieur André EVEN, Echevin des Bois communaux, est désigné Président de la vente 

pour les lots de la Ville d’ARLON. 

 

Article 4 : La délégation de deux directeurs financiers appartenant aux Communes participantes est 

approuvée. 

 

 

18. Bois communaux : Vente de coupes de bois dans le cantonnement de Viroinval – exercice 

budgétaire communal 2048 : destination des coupes et fixation des conditions. 

 

 

Le Conseil communal, à l’unanimité des membres présents, arrête : 

 

Article 1 : La destination suivante est donnée aux coupes ordinaires de l’exercice 2018 au domaine 

de l’Etoile d’Or à Viroinval : 

 

LOT ESPECE       

1       891 m 3 d’épicéas.           

 

sera vendu par adjudication publique, en participation à la vente groupée le 12 septembre 2018, en 

totalité au profit de la caisse communale, sans réserve d’affouage. 

 

Article 2 : La vente sera effectuée conformément aux dispositions du Code forestier du  

15 juillet 2008, aux clauses et conditions du cahier des charges du 25 mai 2009, aux conditions et 

clauses particulières annexées à la présente qui seront reprises au catalogue ainsi qu’à la clause 

particulière suivante : 

 

« l’adjudicataire, l’entrepreneur de débardage ou de travaux forestiers devront se conformer à la 

stricte application de l’AR du 21.08.1988 (M.B. du 08.10.1988) relatif aux prescriptions et obligations 

de consultation et d’information à respecter lors de l’exécution de travaux à proximité d’installations 

de transport de produits gazeux et autres par canalisation » 
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Article 3 : Monsieur André EVEN, Echevin des Bois communaux, est désigné Président de la vente 

pour les lots de la Ville d’ARLON (1 lot). 

 

 

19. Finances communales : Octroi d’une subvention au groupe vocal « Chœur en portée » pour 

l’organisation du spectacle « MORTEL ». 

 

 

Monsieur MAGNUS – C’est une subvention pour la chorale « Chœur en portée » qui fêtait cette 

année son 20ème anniversaire. Nous avons donc estimé que le spectacle qu’ils donnaient et surtout le 

fait que c’était leur anniversaire, justifiaient que nous leur offrions un montant de 500 € pour le 

spectacle « Mortel » qui s’est déroulé à la maison de la culture les 2 et 3 juin. 

 

Le Conseil communal, à l’unanimité des membres présents : 

 

- Décide d’octroyer une subvention de 500 euros à Chœur en portée pour l’organisation d’un 

spectacle « Mortel » qui s’est déroulé les 2 et 3 juin 2018 ; 

 

- Décide que la subvention est engagée sur l’article 762/33203-02 (subsides aux organismes 

culturels), du service ordinaire du budget de l’exercice 2018 ; 

 

- Décide d’autoriser la liquidation de la subvention. 

 

20. Finances communales : Octroi d’une subvention à l’asbl « Point Quart » pour assurer le 

transport aller-retour d’une pièce artistique en Espagne. 

 

 

Monsieur MAGNUS – L’asbl Point Quart est une asbl qui est bien située sur le territoire de la 

commune d’Arlon, à laquelle nous proposons de donner 125 €. C’est un peu spécial parce que cette 

dame fait des céramiques. Elle a pu grâce à cela exporter son talent en Espagne et y montrer une de 

ses œuvres. Elle a été sélectionnée parmi 39 participants, sur 186 participants et 36 pays, et nous 

sommes fiers de cette Arlonaise qui a pu exporter son talent arlonais en Espagne. Voilà pourquoi le 

Collège vous propose de confirmer la décision qui a été prise de lui offrir une partie de son trajet 

aller-retour puisqu’elle demandait au départ 350 €. 

 

Le Conseil communal, à l’unanimité des membres présents : 

 

- Décide d’octroyer une subvention de 125 € à l’ASBL Point Quart pour assurer le transport 

aller-retour d’une pièce artistique en Espagne ; 

 

- Décide que la subvention est engagée sur l’article 762/33203-02 « subsides aux organismes 

culturels », du service ordinaire du budget de l’exercice 2018 ; 

 

- Décide d’autoriser la liquidation de la subvention. 

 

 

21. Finances communales : Approbation des comptes pour l’exercice 2017 à l’asbl « Les 

Aralunaires » 
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Monsieur MAGNUS – Le point 21 est reporté car nous devons revérifier exactement le montant du 

compte car il y a une petite erreur. 

 

Monsieur BIREN – Pour les points 21 et 22, on nous donne la situation de l’exercice mais on ne 

nous donne pas la situation de bénéfices reportés, et éventuellement des pertes reportées.  

 

Monsieur MAGNUS – On en parle dans d’autres comptes.  

 

Monsieur BIREN – Je crois que c’est utile que l’on ait l’ensemble. 

 

Le Conseil communal, à l’unanimité des membres présents, décide de reporter le point à une 

prochaine séance. 

 

 

22. Finances communales : Approbation des comptes pour l’exercice 2017 de l’asbl « Maison 

du Tourisme du Pays d’Arlon » 

 

 

Monsieur MAGNUS  - C’est vrai que l’on parle uniquement de l’exercice propre et pas des exercices 

reportés pour la Maison du Tourisme du Pays d’Arlon, avec une perte de 13.751 €. 

 

Le Conseil communal, à l’unanimité des membres présents, émet un avis favorable aux comptes de 

l’exercice 2017 de l’ASBL MAISON DU TOURISME DU PAYS D’ARLON. 

 

 

23. Finances communales : Approbation des comptes pour l’exercice 2017 de l’asbl « Hall 

Polyvalent d’Arlon » 

 

 

Monsieur MAGNUS - Ici justement on met bien le montant des bénéfices reportés des exercices 

antérieurs de 125.581 €, et je crois que pour une asbl telle que le Hall Polyvalent, une perte de 991 € 

n’est vraiment pas beaucoup ou relativement par rapport au chiffre d’affaire qu’ils font. 

 

Le Conseil communal, à l’unanimité des membres présents, émet un avis favorable aux comptes de 

l’exercice 2017 de l’ASBL HALL POLYVALENT. 

 

24. Finances communales : Approbation des comptes annuels exercice 2017 de l’asbl « Maison 

des jeunes » 

 

 

Monsieur MAGNUS - A l’exercice propre, un bénéfice de 4.389 €. Ici ils parlent de valeurs 

disponibles, c’est-à-dire ce qu’ils ont sur le compte. C’est une autre manière de voir les choses. Ça 

n’est pas comptablement la même chose que les bénéfices et les pertes reportés, mais ils ont sur le 

compte et en caisse un montant de 77.100 €. 

 

Le Conseil communal, à l’unanimité des membres présents, émet un avis favorable aux comptes de 

l’exercice 2017 de l’ASBL MAISON DES JEUNES D’ARLON. 
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25. Taxes communales : Approbation du règlement sur la redevance  sur le changement de 

prénoms 

 

 

Monsieur MAGNUS - C’est assez comique que pour pouvoir le raconter. C’était une compétence 

qui dépendait du Fédéral pour changer de prénoms. Non pas le 1er prénom mais les prénoms ultérieurs, 

qui sont derrière votre 1er prénom. Le Fédéral demandait un montant de 490 € et nous proposons de 

fixer cette modification de prénom, que ce soit le 1er ou les autres qui suivent, à 100 €, et de réduire 

ce montant-là à 10 € pour ceux qui viennent faire une déclaration réalisée par un citoyen qui a la 

conviction que le sexe mentionné dans son acte de naissance ne correspond pas à son identité de genre 

vécue intimement et pour autant que le prénom choisi soit conforme à cette conviction. 

 

Le Conseil communal, à l’unanimité des membres présents, arrête comme suit le règlement 

communal de la redevance sur les demandes de changements de prénoms. 

 

Article 1er:  

Il est établi, pour les exercices 2018 à 2025, une redevance sur les demandes de changements de 

prénoms. 

 

Article 2 : 

La redevance est due par l’intéressé lui-même ou son représentant légal qui est tenu d’introduire la 

demande de changement de prénoms. 

 

Article 3: Taux 

La redevance est fixée à 100,00 € par demande de changement de prénom. 

 

Une demande de changement de prénom(s) est soit la modification d’un ou de plusieurs prénoms(s) 

déjà attribué(s) au citoyen par son acte de naissance, soit le changement complet d’un ou de plusieurs 

prénom(s) déjà attribué(s) au citoyen par son acte de naissance. 

 

Toutefois, cette redevance est limitée à 10 % du montant initial, soit 10 €, si le prénom conformément 

à l’art 11 de la Loi du 25 juillet 2017, est modifié dans le cadre d’une déclaration réalisée par le 

citoyen qui a la conviction  que le sexe mentionné dans son acte de naissance ne correspond pas à son 

identité de genre vécue intimement et pour autant que le prénom choisi soit conforme à cette 

conviction. 

 

Article 4 : Exonération 

Les personnes visées aux articles 11bis, § 3, alinéa 3, 15, § 1er, alinéa 5, et 21, § 2, alinéa 2, du Code 

de la nationalité belge, sont exonérées de la redevance communale. 

 

Article 5 : 

La redevance est payable au comptant au moment de l’introduction de la demande de changement de 

prénom. 

La preuve du paiement des redevances est constatée par l’apposition d’un timbre adhésif indiquant 

les différents montants. 

 

Article 6 : 

A défaut de paiement dans les délais prévus à l’article 4, le recouvrement de la redevance sera 

poursuivi conformément aux dispositions prévues par l’article L1124-40 § 1er 1° du Code de la 

Démocratie locale et de la Décentralisation. Les frais du rappel par voie recommandée prévue par cet 

article L1124-40 seront à charge du débiteur et s’élèveront à 10,00 €. 
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Article 7 : 

Le présent règlement entrera en vigueur après accomplissement des formalités de la publication faite 

conformément aux articles L1133-1 à 3 du Code de la Démocratie Locale et de la Décentralisation. 

 

Article 8 : 

Le présent règlement sera transmis au Gouvernement Wallon conformément aux articles L3131-1 et 

suivants du Code de la Démocratie Locale et de la Décentralisation dans le cadre de la tutelle spéciale 

d’approbation. 

 

 

26. Fabriques d’Eglises : Approbation du budget pour l’exercice 2019 concernant la Fabrique 

de l’Eglise Saint-Bernard de Waltzing 

 

 

Monsieur MAGNUS - Il y a une petite modification, un boni présumé de l’exercice 2018 qui est un 

tout petit peu supérieur à ce qui était prévu, un peu moins de 1.000 €. Donc le montant de la 

participation communale diminue à due concurrence.  

 

Le Conseil communal, à l’unanimité des membres présents, décide d’approuver : 

 

- Les nouveaux montants du tableau ci-dessus ; 

 

- d’arrêter le budget 2019 de la Fabrique d’Église de Waltzing comme suit: 

 

Recettes ordinaires totales 14.412,40€ 

- dont une intervention communale ordinaire de secours de : 13.989,40€ 

Recettes extraordinaires totales 8.812,29€ 

- dont une intervention communale extraordinaire de secours de : 0€ 

- dont un boni comptable de l’exercice précédent de : 8.812,29€ 

Dépenses ordinaires du chapitre I totales 6.633,50€ 

Dépenses ordinaires du chapitre II totales 16.591,19€ 

Dépenses extraordinaires du chapitre II totales 0€ 

- dont un mali comptable de l’exercice précédent de : 0€ 

Recettes totales 23.224,69€ 

Dépenses totales 23.224,69€ 

Résultat 0€ 

 

- Intervention communale ordinaire : 13.989,40€ 

 

- Emet un avis favorable au budget  pour l’exercice 2019 de la Fabrique d’Église de Waltzing. 

 

 

27. Fabriques d’Eglises : Approbation du compte pour l’exercice 2017 de l’Eglise Protestante 

Luthérienne d’Arlon 

 

 

Le Conseil communal, à l’unanimité des membres présents,  Décide d’approuver le compte de 

l’Eglise Protestante Luthérienne d’Arlon pour l’exercice 2017 comme suit : 
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Recettes ordinaires totales 67.934.16€ 

- dont une intervention communale ordinaire de secours de : 20.100,44€ 

Recettes extraordinaires totales 0€ 

- dont une intervention communale extraordinaire de secours de :  0€ 

- dont un boni comptable de l’exercice précédent de : 0€ 

Dépenses ordinaires du chapitre I totales 10.604,02€ 

Dépenses ordinaires du chapitre II totales 21.263,78€ 

Dépenses extraordinaires du chapitre II totales 16.967,47€ 

- dont un mali comptable de l’exercice précédent de : 16.967,47€ 

Recettes totales 67.934,16€ 

Dépenses totales 48.835,27€ 

Résultat comptable boni 19.098,89€ 

 

 

28. Fabriques d’Eglises : Approbation du budget 2019 de l’Eglise Protestante Evangélique 

 

 

Monsieur MAGNUS - C’est un peu la même chose que pour l’Eglise de Waltzing, et donc on a 

rectifié ici dans l’autre sens. C’est un montant de 539 € de plus de participation communale, parce 

que l’excédent présumé est un peu moins important. 

 

Le Conseil communal, à l’unanimité des membres présents : 

 

Décide d’arrêter le budget 2019 de l’Église Protestante Évangélique d’Arlon comme suit : 

 

- Total des Recettes :    18.885€ 

- Total des Dépenses :    18.885€ 

- Excédent :              0€ 

Vu que l’intervention communale ordinaire représente pour : 

- Arlon :  45,48% > 2.975,93€ 

- Virton : 18,41% > 1.203,29€ 

- Musson : 3,61%     > 235,95€ 

- Aubange : 6,85%     > 447,72€ 

- Messancy : 3,24%     > 211,76€ 

- Fauvillers : 2,16%     > 141,17€ 

- Martelange : 1,80%     > 117,64€ 

- Attert :  2,88%     > 188,23€ 

- Bastogne : 15,52% > 1.014,39€ 

 

Emet un avis favorable au budget pour l’exercice 2019 de l’Église Protestante Évangélique du Pays 

d’Arlon. 

 

 

29. Fabriques d’Eglises : Prorogation du délai d’approbation du budget 2019 pour les fabriques 

d’églises suivantes : Autelhaut, Barnich, Bonnert, Fouches, Freylange, Guirsch, Heinsch, Saint-

Donat, Saint-Martin, Sampont, Sterpenich, Stockem, Toernich, Udange, Viville, Weyler, 

Communauté Israélite d’Arlon, Communauté Laïque et pour la Communauté Luthérienne 

d’Arlon 
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Monsieur MAGNUS - Normalement les Fabriques d’églises doivent rentrer leur budget pour le 25 

aout 2018, mais on leur permet de proroger ce délai. C’est pourquoi nous vous demandons d’accepter 

et de dire oui à la proposition qui vous est faite. 

 

Monsieur MEDINGER – Comme c’est mentionné ici, on dirait que toutes les Fabriques d’églises 

sont fautives, mais ce n’est pas du tout le cas. Il faut bien savoir que toutes les Fabriques d’églises 

ont rentré le budget dans les délais, mais notre administration n’a pas eu le temps d’examiner ces 

budgets et si elle les examine maintenant pour le prochain Conseil, elle sera hors délai.  

 

Monsieur LECOCQ – Nous demandons la prorogation du délai d’approbation du budget 2019 des 

fabriques d’églises car il n’y a pas de conseil communal prévu en septembre. Les fabriques ont 

jusqu’au 30 août 2018, elles ne sont pas en retard pour déposer leurs budget mais le délai d’examen 

de tutelle est augmenté de 20 jours. 

 

Monsieur MAGNUS - Mais comme nous ne ferons plus normalement de Conseil communal avant 

les élections, on ne saura pas accepter ces différents budgets, d’où la remarque de Monsieur 

MEDINGER.  

 

Le Conseil communal, à l’unanimité des membres présents, décide d’approuver la prorogation du 

délai d’approbation des budgets 2019 de 20 jours pour les fabriques d’églises suivantes : Autelhaut, 

Barnich, Bonnert, Fouches, Freylange, Guirsch, Heinsch, Saint-Donat, Saint-Martin, Sampont, 

Sterpenich, Stockem, Toernich, Udange, Viville, Weyler, Communauté Israélite d’Arlon, 

Communauté Laïque et pour la Communauté Luthérienne d’Arlon. 

 

 

 

+    +   + 

 

Monsieur MAGNUS, en sa qualité de Président du Conseil communal,  

clôture la séance publique à 21 heures et 45 minutes. 

 

+    +   + 

 

 

PAR LE CONSEIL: 

 

Le Directeur général,      Le Bourgmestre-Président, 

 

 

C. LECLERCQ      V. MAGNUS 

 


